
o TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica média: 1005,0 milibares. Tem

peratura média do dia: 18.3 graús centígra
dos. Umidade relativamédia: 77.2 por cento.
Estado médio do céu: Cumulus, Stratus, de
meio a' encoberto. Nevoeiros no Planalto e

Serras. Estado médio do tempo: Com insta-

,lilidades passageiras no Planalto e no Lito

ral. Tempo Médio: Estável. Previsão: A Sei
xas Netto.

, WTE�A ESPORTIVA - Alguns resultados
imprevistos, entre eles as vitórias do América

GB, Atlético Paranaense e São Paulo, fize
r am, com que apenas 10 apostadores conse

guissem q pontos no Teste 163, cabendo a

cada um o prêmio de Cr$ 1.515.396,�9, de
um total rateado de Cr$ 15.153.969,92. Sã:>
Paulo teve cinco acertadores, Glanabara dois
e Espírito Santo, Paraná e Minas Gerais um

cada.
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�um projeto em·estud,os
/

Na sua desesperada
tentativa de

" reaver o l?restlfio
abalado pelo
escândalo de

Watergate, Nixon
entregou 7 das 9

fitas que tinha
em seu poder
ao Juiz Sirica

\

Severo av;gtou-$e ontein com os secretórios de Ary fJliJleú(j.' 'c

r - Nixon entrega fitas
para aju dar defesa
Sete das nove gravações exigidas pelos investigadores d�

caso Watergate foram entregues ontem ao Juiz John Sirica,
pela Casa Branca, q-ue pediu reservas quanto ao conhecimento
de seu conteúdo pejo Júri Federal. Três outras fitas foram

apresentadas para apoiar a defesa do Governo sobre as

conversações de 20 de junho e as gravações de 15 de abril. (?. 2).

Detran controla
velocidade através
de um «ticket»

Arena dá curso de
'info[macão política

em dezembro

.

' Governadores do
Sul reuniram-se na

Agron6mica
I

t
I

Com 50 vagas para uníversitários
e 50 para outras categorias,
a Arera estadual abre hoje
inscrições ao "Curso de ,

I nfo rmação Política", marcado
para dezembro, na Capital. (P.3)

o Detran anunciou um rígido
controle de velocidade

, das estradas que conduzem as

praias. Um ticket será

entregue ao motorista no início

do trajeto e recolhido no fim. (Pg. 16)

Foi realizada a portas fechadas a

reunião dos três governadores
da região Sul ontem nesta Capital. A
.pauta dos debates deu destaque
ao funcionamento dos bancos

estaduais de desenvolvimento (Pág. 3).

�ilhanarua

À noite,os buracos ficam protegidos por enormes caçambas, a única "sinattzaçõo't.com. quecontam osmotoristas.

Ana Aslan no

Rio responde atados
com bom burnor

, ,

Duas famílias
morrem debaixo de

um caminhão

,

Ouando a Construtora Greca iniciou
.

seu trabalho de escavacão do leito
das ruas, 'cotocendo no sub-solo
a rede telefônica da Cidade, os
pedestres imaginaram que seriam

eles as únicas vítimas de tamanha '

atribulação. Mas agora parece ter

chegado a vez dos motoristas, que
vêem as obras das calçadas se

transportarem para o meio da rua.

À noite, quando as obras são
interrompidas, os buracos permanecem

abertos, guardados apenas por
caçambas, tão perigosas, quanto os

buracos. (Pg. 16)

Revelando um surpreendente bom
\
humor para os seus 78 anos, a Ora.

Ana Aslan respondeu a maioria das

perguntas agressivas dos jornalistas
que a entrevistaram no Rio, com
alguma irreverência. E advertiu que

ninguém deve esperar viver mais que
seu paciente mais velho, de 116 anos, (Pg. 5r.

Dois casais e uma criança que
viajavam num \tolkswagen, de Curitiba

v

rumo a jOinville,
morreram tragicamente ontem nas

imediações de São José dos Pinhais,

quando o veículo se chocou com

um pesado caminhão de carga, que

trafegava em sentido contrário. (Pg. 13)

Fontes extra-oficiais informaram ontem que-o

Conselho Nacional de Petróleo poderá,
examinar hoje a adoção de um plano de

racionamento de combustível de petróleo em todo'

o território nacional. A medida poderá
ser-tornada com o objetivo de

preparar o País para qualquer eventualidade

que possa surgir no Oriente Médio e

que venha prejudicar o fornecimento de petróleo
ao Brasil. Porta-voz do CNP

r-

informou entretanto, que o assunto não

consta da pauta da reunião de hoje (Página 5).

,Severo .preocupado
com poucas·verbas

Q Sr. Nilton Severo' deverá assumir amanhã o cargo

de Prefeito da Capital. Alg�ns nomes de

seus assessores já são conhecidos-O novo Prefeifo

não esconde a Sua preocupação com os.

poucos recursos orçamentários que disporá para

administrar a Cidade, destacando a necessidade

,de maiores verbas para o Estreito (Página 3).

A maioria dos morros da Cidade tem rochas que mal se equilibram.

Nas encostas, dos
morres, a ameaça

As rochas existentes nas colinas periféricas da
Cidade estão situadas "em cima" do solo e sujeitas
ao deslizamento, na eventualidade de um temporal
ou de qualquer outro agente natural que acentue

a erosão. O ,Geólogo Victor Hugo Teixeira, da U FSC \

reitera a sua advertência: uma catástrofe pode ocorrer. (Pg. 16)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Nixon entrega sete' das nove

,ravacões sobre c:c:Wate�gale»»
A Casa Branca 'entregou ontem ao juiz federal,

John Sirica, sete das nove gravações exigidas pe
los investigadores do Caso Watergate, mas solici

tou que todas ou partes de três delas não sejam
reveladas ao júri federal. A Casa Branca também

entregou ao Tribunal, três novas gravações para

apoiar sua afirmação de que as conversações de

20 de junho e as gravações feitas em 15 de abril,
ocorreram antes que, segundo alegou o Governo,
o gravador deixasse de funcionar.

'

O Juiz John Sirica, disse que o Tribunal irá
ouvir apenas as partes das três gravações para "de
terminar a ausência da conversa exigida".
DEPOIMENTO

A secretária particular do presidente Richard

Nxon, Rose Mary Woods, testemunhou ontem

que ouviu apenas unn parte da gravação relacio

nada ao caso Watergate. Esta é a fita que a Casa

A Casa Branca informa que os UI minutos, da
conversa de 20 de junho como ex-chefe da Casa

Civil, foram apagados por um ruído e nenhuma
conversa pôde ser ouvida. No último fim-de-sema

na, circularam rumores de que Rose Mary Woods

poderia testemunhar que ela acidentalmente apa
gou os 18 minutos, mas o interrogatório não che

gou a incluir este assunto. A 'secretária ofereceu

se para explicar mas' foi interronpida pelo pro
motor Jill-Volner, que tentava estabelecer quais
partes da fita ela teria escu tado.

O SILÊNCIO
Rose Mry, que trabalhou com Nixon durante

23 anos, foi advertida de seus direitos constitu

clonais para permanecer em silêncio ou consultar

urn advogado, Esta é a segunda vez, nas audiên
cias sobre as gravações - que foram reiniciadas

ontem depois de um recesso de duas semanas -

Branca diz ter perdido, 18 minutos de conversa.

Durante o depoimento de Rose Muy, o juiz
federal John Sirica, disse que as gravações da Casa

Branca devem ser entregues imediatamente. Sirica

não deu outros detalhes sobre a transferência das

fitas controvertidas, exigidas há muito tempo pe

los investigadores do caso Watergate,
'/

TESTEMUNHO

A secretária de Níxon testemunhou qu,
creveu parte de unn conversa de 20 de junho de

1972, entre o Presidente e seu assessor John D.

Ehrlichman, em seu escritório. Ela informou tam

bém que ouviu uma parte em que H., Haldeman

entra no escritório e os três horrens ficam conver

sando. A secretária disse 'que ouviu a fita até o

ponto em que estava certa de que Ehrlichnnn

tinha deixado a Sala,

Incidente diplomático entre o Chile

e Suécia. (Problemas com asilado).

O alemão tentou em vão dizer à polícia e

aos soldados que a refugiada uruguaia estava

"sob proteção c!ia ONU". Quando Edelstan
mostrou um passe cedido pelas autoridades

chilenas para que a mulher regressasse à Em
baixada cubana após a operação, "o capitão
apanhou o papel enquanto, seus horrens

Segundo a versão da rádio estatal sueca,- apontavam as metalhadoras contra o estô

o incidente ocorreu quando o Embaixador mago do diplomata",
tentou impedir que a mulherfosse levada do

hospital. O correspondente sueco Jan San- A NOTA

doqvist informou que os soldados "torceram

os dedos do embaixador Edelstan, que se

agarrou à cama da doente. Ao cair ao solo, o

diplomata colocou um pé numa roda do car

rinho que a tranportava, mas foi dominado

pelos soldados.

O embaixador sueco em Santiago do Chi

le, Harald Edelstam, entregou ontem uma

nota de protesto à juntamilitar contra a pri
são de unn mulher uruguaia que se encon

trava asilada na ex-embaixada cubana e con-

valescia de uma intervenção cirúrgica num

hospital, para onde fora levada sábado.
O diplomata declarou que Consuelo

Alonso Freiria, de 31 anos, solteira, procu
rou asilo político na ex-embaixada de Cuba,

depois dos acontecimentos de 11 de setem

bro último, quando um golpe de Estado der

rubou o regime de Salvador Allende,

O jornalista 'revelou que um capitão do

Exército entrou num quarto do hospital
com alguns soldados para levar a uruguaia,
após uma série de atritos entre a polícia e os

diplomatas que tentavam protegê-la. Além
do representante sueco, encontravam-se no

hospital o embaixador da França e um ale
não ocidental identificado como represen
tante da comissão de refugiados das Nações
Unidas.

Na nota oficial, diz o governo sueco: "E

indigna a transferência do hospital de unn

pessoa' recém-operada a quem os médicos
haviam recomendado repouso. Recorrer à
violência física contra o embaixador sueco e

autoridades diplomáticas suecas, constitui

uma violação às regras básicas do direito in

ternacional sobre a inviolabilidade dos repre
sentantes diplomáticos. O acontecimento no

hospital pôs fim às promessas feitas aos re-

presentantes suecos pelas mesmasautorida

des chilenas em cuja palavra os suecos ha

viam _confiado." No documento, a "embai
xada solicita que a senhorita Consuelo Alon

so Freiria seja devolvida por meio dos bons

ofícios das autoridades chilenas para a Em

baixada que protesta pelo que aconteceu e

solicita ao governo chileno que tome medi

das para impedir a repetição desses fatos",
REPERCUSSÃO

OS jornais suecos publicaram ontem co

mentários' enérgicos sobre o incidente. O

vespertino Express , o de maior circulação
na penínsría esd'ndinava, observou que "o
ultraje cometido pelos militares e 'pela polí
tica, no hospital de Santiago, não tem para-

leio. O 'ministério das Relações Exteriores'já,
protestou, mas isso' não deve ficar assim. A

Suécia e a França devem exigir, nos mais

severos termos, que a mulher seja devolvida,
Estava sob proteção diplorrática e o regime
chileno não pode apoiar-se de nenhuma ma

neira no direito internacional para transferi

la" ..
O jornal pede, também, que sejam desen

volvidos esforços para submeter o assunto.às
Nações Unidas. "Isso é mais do que um con-.
flito entre o regime de Santiago:e a Suécia".

,

EUA:·Governo irá reduzir em J5 por
cento'o fornecimento de combustível

O presidente Richard Nixon disse que re

duzirá em 15 por cento 0S fornecimentos de

gasolina e de petróleo para' calefação, afim
de evitar um grande prejuízo à econorría do

país, em consequência da escassez de com

bustíveis.
As medidas .em questão forçarão, de ime

diato, unn queda de seis graus na tempera
tura ;das residências norte-americanas neste

inverno, além do que não haverá gasolina
suficiente para os carros particulares. Para

começar o racionamento de gasolina, N ixon

pediu aos postos de serviço que não vendam

o produto aos domingos e disse que estabe

lecerá a referida proibição assim que o Con

gresso lhe conceda faculdades para isso.

O Presidente disse também que o fome

cimento de combustíveis para' aviões de em
presas aéreas será reduzido em 15 por cento,

que serão cortados 10 por cento das neces

sidades de petróleo das indústrias e que os

empreendimentos comerciais terão que ficar

sem 25 por cento do combustível. /

AS MEDIDAS ATUAIS

Pelos poderes que tem atualmente, Ni

xon anunciou as seguintes medidas: publica
ção, hoje, 'das regulamentações que entrarâç
em vigor a lo'. de janeiro, pelas quais se or

dena, aos distribuidores de corrbustível para

calefação que vendam a particulares 15 por'

cento menos de petróleo para essa finalida

.de; 25 por cento menos aos estabeleci

mentos comerciais e 10 por centomenos às'
indústrias, Essa medida impõe, na prática, o
racionamentoao consumidor, mas sem as

complicações de emissões de cupons de

corrhust íveis,
Outras medidas a serem tomadas por

Nixon, tão logo o Congresso aprove a legisla

ção de emergência, que lhe conferirá essas

faculdades:
MEDIDAS FUTURAS

- Proibição de vender gasolina a partir
das 21 horas de sábado até a meia-noite de

domingo, que deverá correçar a vigorar ofi
cialmente alo. dedezembro,

O ,veterano dirigente radicalista clusão, segundo anuncia a policia. O execu

argentino, Ricardo Balbin, declarou que os tívo morto em Córdoba, John Swint, era ge-

',atos de violência que vêm se registrando no rente-geral da Transax, urra indústria de pe

país, correspondem a uma ação que tem por ças autormbilística, de.propriedade da Ford

finalidade criar um estado de "permanente Company e até o momento nenhuma organi
desordem", zação terrorista atribuiu a si o atentado.

Referindo-se aos atentados ocorridos Juntamente com Swint, morreram seus deis

principalmente najiltima semana, Balbin as- guarda-costas e' outros dois ficaram -feridos,

segurou que os perturbadores não consegui- Outro fato que vem causando apreensão
rão atingir os seus objetivos embora, admi- nos meios governamentais é o paradeiro do

I tiu, "estejam entravando o estado de pacifi- coronel Florêncio Crespo, sequestrado há

cação definitiva". O ex-candidato à presi- duas semanas pelo "Exército Revolucionário

dência, derrotado a 23 de setembro por do Povo" (ERP). Balbin, aludindo ao atenta

Juan Peron, fez essas declarações ao jornal do contra o senador Yrigoyen, manifestou
EI Dia. Assinalou que não se pode falar de que" o fato se vincula com umdebate", mas

complôs revolucionários, mas está daro que não entrou em pormenores sobre o mesmo,

a atividade desses grupos "corresponde a um mas ,pensa que é dirigido a perturbar a nOI

determinado objetivo, porque os fatos se, re- malidade e criar cisões. Dois dias antes do

petem com frequência. Na semana anterior atentado, Hipólito Yrigoyen havia criticado

ficou gravemente ferido o senador Radical,' duramente no Senado um projeto do Execu

Hipólito Yrígoyen, quando da explosão de tivo, sobre 'a nova lei de associações profis
UI11l borrba em seu automóvel e, em Côrdo- síonais que regulará a atividade das entida

ba, 800 quilômetros ao norte de Buenos des sindicais.

Aires, um gerente de urra empresa norte- Radical adversário de Peron, Balbin man-

americana foi assassinado. térn atualmente boas relações cem o Gover-

INVESTIGAÇÕES INFRUTiFERAS no por considerar uma "necessidade a união

As investigações para se esclarecer ambos de todos os argentinos para se conseguir a

os atentados não chegaram a nenhuma con- recuperação do pafs",

- FiXação de limites máximos de veloci

dade de 80 quilômetros por hora para auto

móveis e 88 para caminhões e-ônibus que

cubram longas distâncias.
- Proibição de qualquer tipo de orna

mentação nas frentes das residências e aque

les de caráter não essencial nos prédios co

merciais.
- Redução do fornecimento de petróleo

para a aviação em geral; corte de 20 por

cento para táxis aéreos e vôos industriais; de
40 por cento para aviões de sociedades co

.merciais é outros vôos; comerciais e uma re

dução de 50 por cento nos vôos de recrea-

ção ou de treinamento.
-

Nscon advertiu que "será necessário ado- '

t ar medidas adicionais para equilibrar me

lhor a escassez que se antecipa. Acima de

tudo, 'serão adotadas todas as medidas que

sejam necessárias para assegurar -que qual
quer alteração que. possa surgir e que afete'
nossa -economia, tenha uma curta duração e

que não provoque prejuízos duradouros," ,

Radicalista argentino diz que onda_
.

dé violência visa a criar desordem

Balbin.: boas relações com o governo

Missão Skylab-3: no estudo do Sol,
a procura de nova forma de'energia

Enquanto muitas nações se' debatem com

a, crise energética, os astronautas da Sky
lab-3 concentram-se num estudo do Sol

que poderia ajudar a desenvolver uma ines

gotável fonte de energia livre de poluição.

Após ter sido feita uma averiguação, ao
meio-dia de ontem, do funcionamento dos

instrum�ntos, o fÍsico solar Edward Gibson

pretende dirigir a série de Qito telescópios
no valor de 121,2 milhões de d6lares (746
milhões de cruzeiros). Essa ação será repeti
da várias vezes lJO deconer da missão de 84

dias, da mesma maneira como ocorreu nas

aos pesquisadores urra idéia mais clara sobre

'cerno os gases quentes do sol e sua turbulen

ta energia controla o que acontece na terra e

em todo 'o sistema solar. Gibson, o coman

dante Gerald Carr e William Pogue, preten
dem operar os instrumentos dos telescópios,
mas a maior parte da tarefa será realizada

por Gibson.
'

OBJE:I'lVOS
Os três astron�u t�� terminaram finalmen

te com :1 itlfllh ',,' .ilação espacial no do

mingo, pocI-",_,v ''b"ra elar início as pesqllÍ
sas cien tíficas. Essas pesquisas espaciais de-

recursos terrestres, correçando sobre os Es

tados Unidos, ontem, mas esse plano foi

cancelado devido a urna intensa cobertura
de nuvens. O estudo solar, que deveria ser

iniciado hoje foi antecipado por um dia. Nu

ma entrevista feita antes do vôo', Gibson as

sinalou que o sol produz sua energia através

da fusão, termuclear e os cientistas de todo o

mundo trabalham no sentido de aperfeiçoar
essa fonte inesgotável de en�rgia. O objetivo
é endurecer a Tração 'da bomba de hidro-

"nergia através da fusão

us.;IMlIJ ''',llt deuterium", que são

encontrados de forma tão abundante na ter-

que uma testemunha é advertida. A primeira tes

,
temunha foi Haldeman,

A secretária salientou ainda que tinha a im

pressão de que a parte de Haldeman na conversa

de 20 de junho não tinha sido incluída nasnovas

fitas exigidas pelo promotor. A Casa Branca alega

q�e duas das; nove fitas não existem, Rose Mary
reiterou o testemunho de .8 de novembro de que
em 29 de setembro, ela recebeu oito fitas para

transcrever, em Carnp David. A primeira referia-se
a conversa de ::10 de junho. E acrescentou que
Alexander Haig, lhe telefonou e disse 'para não

datilografar a 'parte de Haldeman, da gravação do

dia 20, Haig é o atual chefe da Casa Civil, da Casa

Branca, Disse 'eÍa finalmente que "eu recebi a

mensa�m do general Haig e pensei, ainda bem,
não terei que datilografar o resto da fita".

Grécia: após o golpe
de Estado, o expurgo

Os novos líderes conservadores da Grécia estão realizando um

expurgo nos comandos militares e policiais, após terem, derrubado

o presidente George Papadopoulos, num golpe de Estado sem

derramamento de sangue.
O atual regime, liderado pelo tenente-general Phaedon Gizikis,

acentuou que não cumprirá a promessa de Papadopoulos no sentido
de propiciar a, volta de um governo parlamentar limitado no

próximo ano.

Papadopoulos, ex-coronel do Exército que planejou o golpe
militar de 1967, está sob ordem de prisão domiciliar em sua casa à
beira-mar, perto de Atenas:

Os, 8,5 milhões de gregos, aparentemente, aceitaram sua última
crise política com calma. Não se registraram violências de nenhuma
espécie. Tanques e' soldados do Exército, Força Aérea e Marinha

asseguraram o cumprimento do .toque de recolher.

O EXPURGO

Por outro lado, Gizikis e seus partidários agiram rapida e

eficientemente contra os que eram considerados leais a

Pap ado po u lo s. Derrubaram o comandante-chefe das Forças
Armadas, general Dimitrios .Zagorianakos; o chefe do Exército,
tenente-general Michael Mastrandonis; o comandante da Força
Aérea e vice-marechal Thomas Mitsanas; e chefe de polfcia de

At e nas, Nicholas Daskalopulos e o primeiro-ministro Spyros
Markenzinis e, seu gabinete. O líder da Marinha, almirante Petros

Arapakis, foi um dos chefes da ativa a escapar do expurgo.

Adamantios Androu tsopoulos, que havia sido ministro das

finanças, foi nomeado primeiro-ministro, dirigindo um gabinete de

.g ener a is da reserva, um almirante da reserva e políticos
conservadores.

Àlguns analistas acreditam que Gizikis não é o poder real do
novo governo. Há rumores de que o autor do golpe e homem forte é

Dimitrios Ioannidis, chefe da polícia militar. Papadopoulos havia

tentado, sem êxito, .dcmitir Ioannidis, que ficou furioso por ele ter
,

esperado quatro dias para acabar corri as manifestações estudantis.

Egito e Israel ainda
estão em negociações
Os negociadores egípcios e israelenses reiniciaram ontem suas

conversações sobre o acordo de paz, decidindo voltar a reunir-se

novamente amanhã. Não foi dada qualquer explicação sobre o

intervalo de um dia nas negociações, mas 'supõe-se que tem por

objetivo 'permitir que ambas as partes realizem consultas com o

governo de seus países.
' ,

Durante a reunião, dois aviões a jato, identificados como Phantom

israelenses, quebraram a barreira do som sobre a desértica região,

pela segunda vez desde, o início dos encontros. Existem, além disso,
indícios de um reforço excessivo de posições israelenses na regíâo

paralela à estrada Cairo-Suez, em frente às posições fortificadas
egípcias, no quilômetro 99.

Segundo um porta-voz das Nações Unidas, que participou das

conversações, os dois generais Aharon Yariv, israelense" e

Mohammed Garnasy, egípcio, "tinham mapas sobre a mesa",
enquanto discutiam a retirada de tropas. Não foram' dadas, porém,
informações mais detalhadas sobre as negociações.

De acordo com a imprensa de Tel Aviv, os egípcios exigiram uma

retirada profunda das forças israelenses' em direção às passagens

estratégicas de Mitla e Gidi, Israel havia aceitado uma retirada menos

extensa para uma linha a quase 10 quilômetros do canal, e os

egípcios exigem, ainda, a manutenção de 400 tanques na região do

canal antes ocupada por Israel, com o que este país não concorda.

,

Brezhnev na India,
em busca de acordos

, Leonid Brezhnev realizou ontem sua primeira Viagem a umpaís
asiático desde que 'assumiu o controle do Partido Comunista da

União Soviética.rem 1964. Na [ndia, em visita oficial de cinco días,
'

fez um apelo em favor de uma aproximação internacional.
,

Ao mesmo tempo, Brezhnev formulou 'um de seus projetos
preferidos - o fortalecimento, da segurança asiática através da

cooperação coletiva -, obtendo o apoio parcial da primeiro-ministro

Indira Ghandi. Os temas de relações bilaterais entre os dois países
compreenderam .três horas de conversações, durante as quais os dois

líderes se referiram a assuntos internacionais, sem, mencionar,
entretanto, a crise d;Oriente Médio.

'

Brezhnev disse que, a distensão da política internacional é

necessária para complementar os êxitos em nntéria de ciência e

tecnologia, que "reduziram as distâncias entre países e continentes".

Falou, contudo, que esses êxitos, "não são suficientes para promover

a união dos povos". Concluindo, p dir�gei1te soviético ressaltou: "A

amizade entre os grandes povos da India e lhião Soviética tem

importância para a paz e segurança da Ásia e do mundo".

Pai de,Getty diz que
vai pagar o resgate

O pai de Paul Getty III disse ontem que concordou em 'pagar o

resgate antes da libertação de seu filho, de acordo com urra

declaração divulgada em seu nome.

O neto de 17 anos do bilionário norte-americano Paul Getty, está
desaparecido desde 9 de julho. A declaração afirma que os

sequestradores se recusaram a libertar o jovem "hippie" ao mesmo

tempo em que o resgate era pago. Por isso, decidiu-se pagar o resgate
antes da libertação "como foi feito nos outros casos recentes de

sequestro na Itália".
.

A declaração do pai de Jean Paul f oi entregue para a agência
noticiosa, "The Assoeieted Press", 'por um porta-voz da família. O

pedido inicial de resgate de 17 milhões de dólares foi reduzido até

um quinto desta 'quantia. A declaração no entanto; não esclarece

sobre a quantia a ser paga. O avô de Jean Paul negou-se várias vezes

em pagar o resgate. Uma orelha, supostamente do rapaz sequestrado,
foi entregue, na semana passada a um jornal de ROI11l. Ele vive na
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proliferam" .

° assunto em pauta para a reunião

de hoje à noite que o Sr. Nilton Severo
manterá com sua assessoria, éo proble
ma representado pela Companhia de
Melhoramentos da Capital - Comcap
- firma encarregada de pavimentar as

ruas da cidade. À reunião deverá com..

parecer um técnico - nome omitido -

que conhece detalhadamente as estru
turas da Comcap, o qual _prestará escla
recimentos. Ao que se pode apurar, os

problemas da Comcap são muito mais

complexos que atualmente se pensa.

de ser refo�ulado de um, dia para o

outro. Estou ciente que a comunidade
exigirá' uma resposta, mas todos have
rão de convir que para resolver este

problema precisamos de tempo Dessa
forma, a arrecadação desse imposto fa-

.

talmente irá acumular com o exercício
de 74.

'

RELAÇÕES PÚBLlCA,S
Um 'dos setores que o futUlh Prefei

to pretende dinamizar é o de relações
públicas da Prefeitura, pois segundo
ele" lá são tomadas muitas, decisões,
das quais os municípios precisam ter

conhecimento" .

o novo Prefeito de Florianopolis. cuja posse

poderá ocorrer amanhã, não esconde sua preocupação,
com os poucos recursos que a

, administração municipal destina para o Estreito .

sessoria do fEE e com pessoas que en

tendem dos problemas dos diversos se

tores da administração municipal, na

busca de informações e melhores solu

ções para os mesmos.

- Estamos buscando informações
com pessoas que. entendem do assunto
e trazendo os problemas a debates nas

reuniões. Precisamos do apóio de to

dos, quer da atual administração muni-

.
cipal ou daqueles que' de alguma forma
já colaboraram na mesma. Quero antes

de tudo, prestar meus agradecimentos
ao Prefeito Ary Oliveira, que anteon-

. I

tem .nos recebeu em sua residência e

num diálogo franco e cordial nos pôs a

par, dos problemas enfrentados pela'
sua administração. ° Prefeito Ary Oli
veira d�monstroúa máxima boa vonta
de, prometendo sua integral colabora
ção à futura administração, sempre
que a mesma seja necessária, ressaltou.

Hoje o Sr. Nilton Severo deverá
manter contato com a Câmara Munici

pal para ouvir as'reínvidicações do� ve

readores, pois segundo suas próprias
palavras "quando o Legislativo não se

entrosa bem com o Executivo, é im

possível se fazer algo e, os problemas

Ins;tituto de estudos políticos
dá início às sua«atividades

'

Áu-'

"Consciente de seu papel na atual

conjuntura brasileira" - acrescentou o

Sr. Fernando Bastos - "a Arena pro
cura afirmar-se como instrumento efi
caz na formação de uma consciência
pol ítica adequada ao Brasil novo que
está a edificar. Assim, o Instituto de
Formação e Estudos Políticos visa; ba
sicarnente, criar uma dinâmica de for

mação e informação política, a partir
da organização partidária, a alcançar
tanto o seu próprio âmbito como o da
comunidade em que atua. A sua meta
maior é a de colaborar para a conscien

tização das lideranças políticas, espe
cialmente as novas e jovens, para o re
levante papel que devem ocupar no

processo de desenvolvimento democrá
tico do País.".

� DESPACHANTE' SONÂGLIO ',

HERMINIO SONAGUO &, elA. LTQA.
'R. CEL PEDRO DEMORO,.2157 � ESTREITO

._
• c" .;' J',

encaminhamos carteira- de motorista, identidade,
passaporte, regs. no DNE R, imposto sindical, atestados,
certidões, fotocópias, fotografias, seguros total, incêndio e

obrigatório, plastificações, instruções teóricas,
EMPL ACAMENTOS, etc.

RAPI DEZ E EFICIÊNCIA.

/

EXtLUSIVIDADE EM BONECOS DE LATEX

BOUTIQUE' VALERIA

Rua Saldanha Marinho, l' Esq/Tiradentes

Severo antecipa n,olRes de a'lguns
. .

'\
/ ,

.

.
.

ORÇAMENTO

,

L'

dotaçao para a Ilha, mas também para
dar uma boa dotação orçamentária ao

Sub-Distrito do Estreito, que muito

necessita 'de novas obras.

° futuro Prefeito 'informou que no

contato que manteve com o atual Se
cretário do Estreito, Sr. Luiz Carlos Fi

lomeno, foi inteirado dos problemas
daquela Secretaria. Segundo esclareceu
"a Secretaria do Estreito refá que pas
sar por uma radical reforma em suas

estruturas, para que possa atender às

necessidades dos moradores do local,
sem que os mesmos tenham que se di

rigir. à cidade para resolver seus proble
mas relativos à administração, munic-
pal", assegurou. - Pretendemos, na medida do pos-
Devidamente esclarecido pelo. Se- - sível, dar acesso total à imprensa nas·

crejário de. 'Finanças, Sr. Nabor Col- deliberações do Executivo, a exemplo
laço, sobre os' problemas da arrecada- dó que sucedia no IEE, quando sob

ção do Imposto Predial e Territorial nossa direção. Mas antes de tudo ire

Urbano, que se encontra atrasado des- mos' promover um amplo entrosamen

de o -exercicio de 72, o futuro PrefeiÍo to entre as diversas chefias da Prefeitu,
informou que este problema não pode- ra, pois no momento em que houver
rá ser resolvido. definitivamente. divergências, alguém, estará errado.

Acreditamos que uma boa administra

ção só poderá ser determinada desde

que todos pensemos em conjunto, con
cluiu o Sr. Nilton Severo da Costa.

assessores. Posse deve ser all1anhã

cesso polftico-partidário.qual seja a de
'

conscientizar e preparar lideranças pa
ra as "novas responsabilidades".

- Um partido político -r- disse -

sília,
.

durante reunião de presidentes não deve ser apenas instrumente de

regionais da Arena e coordenadores eventual ação eleitoreira, mas uma en-
.

dos Institutos de Formação e Estudos tidade perfeita e universalmente capaz
Políticos, convocada pelo Senador Pe- de, exercendo ação permanente, abran
trônio Portela. Na oportunidade, visan- ger todos os setores da vida comunitá
do dar unidade de ação tanto quanto ria. É a política parte iptegrante da

possível aos IFEP, foi constituída uma. ciência social, e Como tal deve ser en-:

comissão com os Deputados Murilo tendida. Deve, pois, evoluir, combaten
Badaró, Célio Borja, Fernando Bastos, do a inércia em que se encontrava, pre
Caio Pompeu de Toledo e do professor . sã a velhos e ultrapassados tabus.
José Felice, com a responsabilidade de
coordenar a realização de cursos e tra

çar diretrizes sobre a programação dos,
Institutos. Este órgão coordenador e

consultivo decidiu atribuir ênfase à re-

,

Em entrevista concedida ontem a O que ontem' pela manhã manteve con

ESTADO" o Professor Nilton Severo tato com todos os secretários que com-

o
da Costa, novo . Prefeito Municipal, põem a atual administração municipal,
confirmou quatro nomes que compo- com exceção do engenheiro Manoel
râo seuGabinete: são eles os professo- Philippi - Secretário de Obras - 'com

res Celestino Secco, Ney Viegas e João quem deveria entrevistar-se no período
Otaviano Ramos para o secretariado. da tarde.

r

Confirmou também o norrie do Sr. Vi- - ° objetivo desses contatos -

l

cente Impalea - atual relações públi- prosseguiu o Sr. Nilton Severo - é co-
cas do IEE � para assumir o cargo de nhecer mais profundamente todos os

relações públicas daPrefeitura. Segun- ., problemas de cada Secretaria em parti
do o Sr. Nilton Severo da Costa, sua cular. Todos sabemos que haverá fim
posse extra-oficialmente está marcada danças de' cargos na Prefeitura, uma

para amanhã às 17,00 horas, no Palá- mva equipe substituirá á I

que atuou
cio do Governo. Entretanto, � data po- até agora e por isso mesmo vamos pre
derá ser adiada, tendo em vista a au- cisar de quem sai, pois a soma das ex

sência do Secretario da Educação, Pau- periências vaíoropiciar aos que- assu

lo BIasi, que deverá empossar o. novo mem melhores possibilidades de faz'er
diretor 'do Insituto Estadual de Educa- uma boa administração.
ção, professor Telmo Luz. "Os contatos que estão sendo man-

., Um dos fatores que poderão de- tidos' são parasomar e não com objéti-'
terminar o adiamento da posseé o re- vos de divisão, pois caso contrário ja
gresso do professor Paulo BIasi, sue es- mais conseguiremos alcançar nossos

tá em Brasília. Ainda não sabemos se objetivos", afirmouo futuro Prefeito.
ocorrerá. antes da posse INFORMAÇÕES

do novo diretor do. IEE, ou depois des-
.

Segundo o. Prefessor Nilton. Severo,
.
ta. Provavelmente, hoje teremos uma desde que foi indicado para o cargo
decisão. .tem-se mantido .em reuniões perma-
° Professor Nilton Severo informou nentes com os componentes de sua as-

,

A partir de hoje, em sua sede junto
à Assembléia, o Diretório Regional da
Arena estará recebendo inscrições ao

primeiro curso de informação política
a ser promovido pelo Instituto de For

mação e Estudos Políticos, no período
de 10 a 16 de dezembro vindouro. A

realização do curso foi anunciada on

tem pelo coordenador da I FEP, Depu
tado Fernando Bastos, que regressou
de Brasíliajuntamente com o Presiden
te da Arena catarínense, Sr. Jorge Kon
der Bornhausen, numa viagem que teve

por fim colher subsídios à implantação
do Instituto em Santa Catarina. Tendo
como temário "Os Partidos Políticos",
"Desenvolvimento e Formação de Li

deranças", "Juventude e Política" e

"Tecnocracia e Política", entre outros

assuntos, o curso trará a Florianópolis
para 'Íealizar palestras o Senador Ney
Braga, os Deputados Murílo Badaró,
Célio Borja, Aureliano Chaves e Caio

Pompeu de Toledo. O número de vagas
é limitado - 100 vagas - sendo 50

para universitários e 50 para categorias ,PREPARO DE LIDERANÇAS
de equivalente nível intelectual. Para a

inscrição, no ho{ário das 9 às 18 horas, .

Para o geputado Fernando Bastos,
� suficiente a apresentação de ídentida- coordenador do lFEP em Santa Catarí

de. A previsão é de que em poucos dias na e membro da Comissão Coordena

o total de vagas esteja esgotado, devido dora Nacional, o Instituto - através de

ao interesse despertado pelo curso. On-
\
cursos de informação e formação pol-i

tem mesmo, por antecipação, a Sec�e- tica - tem uma missão dasmais impor
taria da Arena recebeu a primeira ins- tantes para o de)envolvimento do pro-:

eriçao - do ex-Prefeito de Lages,
. reo Vidal Ramos,
UNIDADE DE AÇÃO

Os detalhes foram· tratados em Bra-

alização de cursos de informação poli.
tica em todos os Estados da Iederação
e, em consequência, o Presidente da
Arena estadual, Jorge Bornhausen, re
solveu autorizar a realização do primei
ro curso em Santa Catarina.

AO LADO DO DETRAN

Uma das maiores preocupações do
Sr. Nilton Severo à frente dos 'destinos
do Município é aumentar o orçamento
'municipal: ,

- Considero a dotação orçamentá
ria municipal para 74, um tanto restri
ta. Uma das primeiras metas do futuro
Governo será captar recursos,para au

mentar o orçamento, tendo em vista

que a Cidade está' a e?Cigir �ada vez

mais obras. Os recursos deverão ser

conseguidos não apena� em termos de

L,

" .

. -? problema. da arrecadação pro-
vavelmente levará alguns meses para
ser resolvido, pois um cadastro não po-

Pouco foi divulgado sobre o encontro
de ontem dos três governadores da região

Sul, realizado a portas
fechadas no Palácio da Agronô'mica_

Y

Desenvolvimento do
Sul foi debatido

pelos governadores
Os 'Governadores do Paraná, Santa Catarina e Rio

Grande do Sul, Srs. Emílio Gomes, Colombo Salles e

Euclides, Tríches, respectivamente, reuniram-se 0I1,em

nesta Capital para o debate de assuntos do interesse
comum dos três Estados, notadamente os relaciona
dos com o funcionamento dos seus bancos de desen
volvimento'. ° encontro realizou-se a portas fechadas
no Palácio da Agrõnornica e serviú de preliminar a um

segundo, quando vai. ser focalizado, entre outros as

suntos, o sistema Codesul-BRDE.
Os. Srs. Emílio Gomes e Euclides Triches chegaram

a. Horianópolis na parte da manhã, seguindo do aero
porto para o palácio residencial do Governaior catari
nense. Imedíatárnente foi realizada a primeira reunião
e após o almoço houve uma segunda. Paralelamente,
assessores dos três Governos e o diretor - superinten
dente do �RDE em Santa Catarina, Ary Mesquita,
reuniam-se no Palácio dos Despachos, examinando
questões relacionadas con. o fomento da economia
regional. Desse encontro participa-am, além do S •.
Ary lVle.sqúúa, os Sr�. Hoye�� pns, Secretário do De

senvolvimento Economico; Nelson Abre!' assessor do
.

Governador Colombo Salles; Ivo Simas Moreira, Se
cretário do Planejamento do Paraná e Guilherme Vil

lela, Secretário dos Negócios Extraordinários do Rio
Grande do Sul.

Os Governadores Emílio Gomes e Euclides Triches
retornaram aos seus Estados por volta das 16 horas.

"
\

Emílio Gomes chegou antes de Euclides TYiches.

FACA SEGURO•.

SEGURO·CONTRA INCÊNDIO
"É·BARATO E FAclL DE FAZER•.

Procure seu Corretor de Seguros ouo Gerente de unia agência do BANCO HALLES.

Se preferir, chame a

m �'��;:��"O��:��RADORA S.A.
A FORTALEZA, CATARlNENSE e SOqIJEZ. .

.

8lumenau: Rua Marechal Flonàno Peixoto, 18 - ío ar.dar=- Tel.: 22·0084
..

BANCO
==SUL
BRASILEIItO
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Negociação pelo medoCartas I Informação Geralseus objetivos. Se hoje .a Arábia
Saudita exorta o Japão a romper
relações diplomáticas com Israel
porque senão terá cortado o seu

....

suprimento de combustíveis, nin-
guém poderá afiançar que amanhã
não o' fará para, digamos, obter
preços especiais da indústria ni
pônica - ou ainda, para justificar
ou colher a solidariedade a algu-

, ma expansão territorial.
O, falecido presidente John

Kennedy foi autor de uma feliz
frase em que pretendeu consubs
tanciar a sua política externa:
"Não tenhamos 'munca medo de'
negociar mas jamais negociemos
pelo medo."
Não é outro tipo de negocia

ção a que agora se promove: a

negociação pelo medo.
O nundo encara como ocupa

ção indevida a que Israel promo-
ve na península do Sinai e nas

colinas de G>lan, na Síria. O pro
b lema dos palestinos também
sensibiliza a média da opinião
mundial. Da mesma forma, a

exrstêneia áe Israel como Estado
não pode, aos olhos de um pensa-

A situação in ternacional após
a Guerra do Von-Kipu r experi
mentou um perigoso desequil í
brio. A ofensiva diplomática ára
be acabou evoluindo para' uma
torrada de posição inflexível,
graças à retaguarda que os vastos

'lençóis petrolíferos lhe propor
cionam.

Se logo após as gestões patro
_cinadas pelas duas grandes potên
cias, e ativadas pelo Meternich da
pol ítica mundial, o Secretário de
Estado Henry Kissinger, tudo pa
recia caminhar para a formulação
de uma paz duradoura,' o que
subsiste no atual momento é uma
tática de chantagem que pode ser
efetiva a curto prazo - mas que,
ericarada dentro de uma ótica
pouco mais ampliada, redundará
-ern 'irrecusável fracasso.

Ora, é sabido que a chantagem
é um gesto que, não estanca em si
mesmo. Não sendo fim e sim
meio, é uma atitude incompleta,
do ponto de, vista, ético. Quem
cede à pressão do agente da chan
tagem 'deixa de possuir a menor

garantia quanto à limitação dos

mento sensato, ser contestada,
Esses os dados fundamentais da
crise que, .em espaços periódi
cos, absorve todo o mundo em

escaramuças que somente pos
suem sentido pol ítico, nisso que
tem de peculiar - o de serem

guerras de poucos dias, destina
das exclusivamente a reabrir de
bates.

A Guerra do' Yon-Kipur, ainda
que a preço de centenas de vidas,
atingiu esse objetivo. As nações
diretamente envolvidas trocaram
seus prisioneiros e estavam pres-

I
tes a trocar também medidas
concretas, Quando sobreveio a

chantagem do petróleo. Atrás de
la, começam a ser erguidas idéias
pouco alentadoras de um boicote
de alimentos ao s países árabes -

e eis o estopim de um pavio que
pode levar a consequências im

pensáveis.

Urge que se restabeleça o equi
líbrio do diálogo, porque há cer

tas guerras em que não há vito
riosos. Essa, precisamente, é urra

delas,

lo bom relacionamento entre a imprensa
e aquela Casa, é mais do que natural o
interesse ora despertado pelo concurso .

. Bom exemplo
Enquanto a Capital até hoje não sabe

onde construirá sua: . -rodoviária, porque
ninguém chegou a conclusão do local
onde contru f-la - para uns deveria ficar
no Continente, outros achavam que não

poderia sair da llha' -, em Joinville (os
vereadores e prefeitos de três adminis-'
trações mostraram que basta querer para

ter. A inauguração dá maior rodoviária
de Santa Catarina reuniu centenas de

pessoas, num ato marcante dos governos
dos Srs. Nilson Bender, Harald Karmann
e Pedro Ivo Campos. O primeiro ideali
zou a obra, o segundo iniciou e o atual
prefeito concluiu um dos mais grandio
sos empreeridimentos públicos do Esta
do nos últimos anos.

NATAL
Enquanto outros muni

cípios catarinenses estão
há mais de cinco meses se

preparando para os feste
jos natalinos, elaborando,
projetos de ornamentação
de SUí'lS principais ruas,
Florianópolis, como ocor

reu nos anos anteriores,
ainda não se movimentou
neste sentido. N:> Nttal
passado, as atrações de
ruas foram as ornamen

tações de 1971. Neste ano,
levando em conta a mu

dança de Prefeito aos 27
dias que antecedem o Na
tal, o brilhantismo dos fes
tejos será dado obviamen
te, pela mesma decoração
que não se constitui mais
em atração. O que há real
mente de atração nesta ci
dade em termos de festa
natalina é o comércio, em
face da tradição centenária
que ainda conserva no po
vo o esp

'

rito de solidarie
dade humana. Vânia Maria
Goularty, Florianópolis.

Mobral1
O êxito da política do Mobral já atra

vessoa fronteiras e começa a ser adotada
por outros países. Uma equipe de técni
cos do Movimento Brasileiro de AÍfabe- .

tização encontra-se no Paraguai, minis
trando cursos sobre as técnicas utiliza
das pelo Mobral ,na Alfabetização de
adultos. O programa de cooperação téc
nica é fruto do acordo de intercâmbio
cultural firmado pelo Ministro Jarbas
Passarinho, na recente visita que fez a

Assun�ão.

Jantar em Brasília
O deputado Zany Gonzaga, Presiden

te da Assembléia Legislativa, quandó de
sua recente viagem a Brasília, onde este
ve formalizando a indicação dos nomes

da representação catarinense que elegerá
o Presidente e o Vice-Presidente da Re

pública, esteve reunido com membros'
da bancada federal durante um jantar
que lhes ofereceu no Eron Palace Hotel.
Estiveram presentes os deputados Ade
rnar Ghisi, Dib Cherem, Aroldo Carva
lho, Wilmar Dalanhol, Alvino Zenie Jo
ão Linhares .

Projetada dentro das mais modernas
e exigentes técnicas, a estação rodoviária
de Joinville tem seu sistema de funcio
namento nos mesmos moldes da rodo
ferroviária de Curitiba, outra gigantesca
obra do País. Embora atravessando três

administrações, o exemplo foi lançado e

pode ser seguido pelas autoridades da
. Capital, porque Florianópolis mais do

que nunca precisa de uma rodoviária
apresentável e digna da cidade.

,

C.D.L. DE JOINVILLE
- Através da presente leva
mos ao seu conhecimento
que o Clube de Diretores
Lojistas de Joinville, em

reunião plenária realizada
na última quarta-feira, es

tabeleceu o expediente
abaixo para o período pré
natalino: 3 a 7 de dezem
bro, até as 20 horas; 10 a

14, até as 22 horas; 17 a

21, até as 22 horas e dia
24 até as 13 horas.
'Com o -obje tívo de

orientar e informar a
/

po-
.

pulação joinvillense, per
mitimo-nos solicitar-lhe o

obséquio de dar a devida
divulgação d� horário aci
rra rrencionado.

Contando com a sia

costumeira atenção, desde
já apresentamos sinceros
agradecimentos, firmamo-

I ,

nos cordialmente. Hilário
. Ganske, Secretário Execu
tivo.

. Um anjo está nas encostas Jerônimo Coelho
AmeaçaEncerra-se no próximo dia 30 o pra

zo de publicação dos trabalhos que irão O geólogo Victor Hugo Teixeira, do
disputar o "Prêmio Jerônimo Coelho de Centro Tecnológico da Ufsc, voltou a

Reportagem sobre a Assembléia Legisla- advertir ontem sobre o perigo do desfi
tiva", que foi atualizado pela Mesa Dire- zamento de conjuntos rochosos abala
tora daquela Casa. Destinado a profissio- dos pela erosão, nas encostas da Cidade.
nais da imprensa estadual, o concurso - Esta é a situação na maioria das colinas
instituído há alguns anos - até aqui não periféricas da Cidade, o que certamente
foi realizado, por falta de inscrições. não tranquiliza nenhum morador do ver

Desta vez, segundo se sabe, estão sendo dadeiro tobogã que se estende abaixo
publicados alguns trabalhos, mas como das rochas. O assunto vem sendo tratado.
o prazo de registro vai até 31 de dezem- com a seriedade devida pela Cedec, Co
bro é ainda cedo para prever-se omine- ordenadoria de Defesa Civil, mas é ur

ro de concorrentes. Não apenas pelos gente que medidas práticas de prevenção
prêmios -,Cr$ 5 mil, Cr$ 2 mil e Cr$ sejam tomadas. Medidas meramente nor

mil .para os três primeiros colocados, nativas nada resolvem, a não ser no pa
além de um troféu :._ mas sobretudo pe- pel.

Divulgaçiio do Hino
do Estado

I

EDUCAÇÃO
A Secretaria Execu tiva

da Fundação Mobral, atra
vés do of, circo no. 292/73,
comunica que acham-se
abertas as inscrições para o

Prêmio Mobral de Teatro
até o dia 28 de dezembro.

Serão selecionadas 5 pe
ças teatrais que receberão
Cr$ 10 mil de prêmio cada
uma e mais Cr$ 2.000,00
de direitos autorais.

Os originais deverão ser

apresentados em 'três vias
em envelopes subscritos
com o nome ao prêmio a

que concorre e o pseudôni
mo e contendo interna
mente um envelope lacra
do com uma ficha de íden
tificação com o nome do

prêmio, título da obra,
pseudônimo, nome e ende

reço completo e remetido
diretamente à Fundação
Mobral, à rua Voluntários
da Pátria, 53, Rio de Janei
ro - GB. Não há limite
quanto ao número de
obras por candidatos, sen
do o tema de livre escolha.
do mesmo.

Certos de vossas provi
dências na divulgação do

presente, aproveitamos pa
ra agradecer. Professor
Tarcí sio Bratti, diretor

. Técnico da 5a. Coordena
doria Regional de Educa

ção de Joínvílle.

Foi {niciativa louvável, sem dúvida, essa da Se
cretaria do Governo, amparando uma promoção
da Casa dos Jornalistas e que lança a público"
para divulgação popular e principalmente nas es

colas, o Hino do Estado de Santa Catarina. Letra
de Horácio Nunes Pires e música de José Bra
ziltcio de Sousa, o belíssimo Hino Catarinense
vem, inalterável, desde 1M5, hauendo sofrido,
porém, no período 1937 a 1945, os efeitos da
extinção legal dos símbolos estaduais, -. hino,
bandeira e brazão. Ao serem restabelecidos, em

1945, o Hino e as A'rmas do Estado o foram, sem
qualquer modificação da forma originalmente a

dbtada; não aconteceu o mesmo, todavia, com a

Bandeira, que, por proposta do historiador
OsWlldo R Cabral, então membro da Constitu
inte Estadual, sofreu alteração que ainda hoje
'prevalece. Quanto ao Hino, tido, geralmente, co
mo UI1'll das peças musicais brasileiras de ex traor

dindrio valor artístico, vem encontrando ultima
trente ponderaçõesquanto à letra, havendo mes

mo quem já lhe tenha ensaiado um '9.lbstitut;Vo.
Argumenta-se com a circunstância de os versos, a .

despeito de sua beleza e de sua perfeição formal,
não se vincularem, como o deveriam, a realidades
ambientes e à hist6riq de Santa Catarina, tan o

podendo aplicar-se ao Estado, como ao País a

referência "às terras gigantes dà Ouz" onde
"rujam algemas" e se "quebram férreas ca

deias", caindo por terra os preconceitos e levan
tando-se uma Nação.

Aliás, teria isso o mérito de acentuar'a perfeita
integração catarinense no espírito da naciona

lidade, prevenindo regionalismos desintegradores
da unidade da Pátria. E como quer que sejam,
letra a música do Hino do Estado aí estão, repre
sentando não apenas a definitiva participação de
Santa Catarina em todas as glôrias histôricas do
Brasil, mas também a expressão de emoções pa-

triõticas da gente catarinense em dado e determi
nado passo da evolução politica 40 Brasil.

Presta assim. a Secretaria do Governo um gran
de serviço, acrescentando às providências que vi
sam à-(ultura popular, mais esse a que se associa a

Casa do Jornalista, para fortalecimento da cons
.ciência civica dos Catarinenses. A cooperação do
Coral de Florianópolis, sob a regência de D, Rute
Ferreira Gebler, completou o êxito da feliz pro
moção, cantando os inspirados versos de Horácio
Nunes Pires, acompanhados pelo Maestro Petér
Shmthausen, que execu tou, ao piano, a magistral
composição musical do Professor José Brasiltcio
de Sousa.

O assinalâvel empreendimento, que, assim, a

Secretaria do Governo, por determinação do res

pectivo titular, Deputado Orlando Bértoli, con

cretizou no sentido da politica de expansão cul
tural e dentro da Ação Catarinense de Desenvol
vimento, obedece ainda 'a elevado propósito de
assistência à educação moral e ctvica nas, escolas
do Estado. Ao mesmo tempo, está em concor
dância no esquema de robustecimento da cons

ciência patri6tica da juventude; tal a orientação
traçada aos setores educacionais pelo Governo
Colombo Salles, no aprestamento das novas gera
ções para as funções do fu turo.

A divulgação do Hino do Estado não visa tão
só proporcionar toda a amplitude ao acatamento
e exaltação do sentimento de solidariedade patri
ótica, mas também tornar mais conhecido e mais
apreciadu um trabalho em que se conjugam ina
lienáveis valores artdtsticos do passado. e do pre
sente catarinenses.

o peronismo se re,força na C6T
enérgicas as críticas tanto por parte da
união cívica radical (CR), o segundo
partido, COJ1UJ da aliança popular revo-.
lucionária (APR), : coalizão esquerdis
ta formada pelo partido comunista e

outros três grupos politicos.
Porta-vozes comunistas disseram

que a mudança de atitude da esquerda
peronista não os havia surpreendido,
devido a intensa pressão exercida den
tro do peronismo contra seus setores

radicais, mas que "nós continuaremos
denunciando os aspectos autoritários
da lei':

Não houve até o momento em ne-

rhuma das duas casas do congresso
qualquer debate político violento des
de que o peronismo voltou ao poder
em maio passado e o poder legislativo
voltóu a funcionar após quase sete'

anos de regime militar. A oposição e,

principalmente os radicais, adotaram
uma atitude de franca colaboração pa
ra com o governo.

o projeto sindical não prevê a repr�
sentação dos minorias nos corpos dire

tivos sindicais.
O projeto do governo autoriza os

sindicatos e, portanto, a CCT a intervir

ativamente na política, o que na práti
ca tem feito, apesar da proibição da

legislação vigente, em apoio ao J1UJvi

menta peronista. Também estabelece o

"foro sindical", que protegerá os diri

gentes e delegados sindicais contra as

sanções de seus . empregadores, prin
cípio que não foi criticado por ne

nhum setor.

O projeto também estabelece a

"unidade sindical", ao não permitir a
existência de mais de um sindicato por
setor, regra apoiada tanto pelos pero
nistas como pela esquerda, mas que é

alvo de cr iticas por parte dos partidos
moderados.

Acredita-se que a hierarquia sindical
nwderada peronista necessita urgente"
mente da poderosa arma que a nova lei

lhe proporcionará para controlar "a
.

risca" seus opositores dentro dos sindi
catos. A CCT deu apoio ao "pacto so

cial" entre trabalhadores e funcioná
rios em geral, apresentado por Peron e

criticado pelos setores de esquerda,
que inclui um virtual congelamento de
salários. Em alguns sindicatos está ha
vendo um recrudescimento dos protes
tos por essa situação e os lideres mode
rados receiam que esta seja aproveitada
por "Agitadores de esquerda" para mi-

BUENOS AIRES - A Câmara de

Deputados Argentina poderá ser cenâ

tio nesta semana de um agitado debate

político, afirmaram hoje os observado
res, quando for discutido o projeto da

nova Lei dos Sindicatos, que é energi
catn{mte criticada pela oposição.

O Projeto, apresentado pelo Minis
tro do Trabalho, Ricardo Otero, já
conta com a aprovação do Senado e

acredita-se que também será aprovada
'pela Câmara dos Deputados, onde a

frente justicialista de libertaç_iiJ (FRE
JULI) que apáia o governo, tem ampla
maioria.
Na verdade, a oposição a nova Lei

que, segundo os observadores, aumen
tará consideravelmente o já amplo po
der da hierarquia sindical peronista
moderado que controla a confederação
geral dos trabalhadores e quase todos
os sindicatos, evidenciou-se também
dentro do próprio peronismo. A es

'querda peronista e principalmente a ju.
ventude trabalhadora peronista, vincu
lada a esse grupo, realizaram uma in

tensa campanha pedindo a reforma do

projeto. No entanto os líderes modera
.

dos da CCT recorreram ao decisivo

apoio de Peron, pedindo aos esquerdis-
tas que apoiassem o projeto, sob

ameaça de rigorosas sanções disciplina
tórias. Uma dúzia de deputados ligados
a juventude peronista de esquerda
anunciaram na semana passada que ha
viam desistido de suas objeções e que
apoiariam o projeto oficial.

6ustavo Neves
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O novo projeto prorroga de dois pa
ra quatro anos o mandato das comis
sões diretivas dos sindicatos. Amplia as

faculdades das autoridades centrais do
sindicatos para intervir ou ignorar as

filiais ou delegados de fábricas, o que;
na prática, segundo os críticos .da lei,
significará o fim da democracia interna
e a segunda repressão aos dissidentes.
Por outro lado, a atua? obrigatoriedade
de convocar um congresso em cada sin
dicato pelo menos uma vez em cada

.

CONGRATULAÇÃO
Congratulo-me com

V.S. pelas observações fei
tas na edição de sábado úl
timo sobre os dez proble
mas mais graves 'da cidade:
Para uma cidade que ganha
um novo Prefeito, por si
nal 1l1UitO otimista, isto é
excelente. Lauro B. Souza,
Pl()r;�nAn{)1i"

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CNP estuda hoje elll reuniao plano
de racionalllento de cOlllbastíveis
Aslan: o segredo
da longevidade

o paciente mais velho que a Dra. Ana Aslan, da
Romênia, tratou, tinha 106 anos, durante to outros foi seu
cliente, ganhou peso, melhorou de saúde e sobreviveu a um

acidente aos 113 .. Ao morrer, com 116 anos, estava em
melhores condições físicas do que quando começou o

tratamento.
.

'Mas nem todos os consumídores do "Gero;ital",
remédio que ela desenvolveu em seu país, devem esperar
viver até os 116 anos, segundo afirmou ontem durante uma
entrevista coletiva que concedeu no Rio de Janeiro.

Acompanhada de funcionários do consulado da'
Romênia, ela falou alternando o francês com o italiano e o

rumeno, sempre traduzida num português hesitante por sua
desorganizada comitiva. Apesar disso, com uma voz firme e

algumas brincadeiras !a médica de'� 78 anos superou' a
agressividade e até algumas perguntas inconvenientes' sobre
os efeitos sexuais de seu remédio ...
O ESTUDO DO "GEROVITAL"

Antes de responder as perguntas dos jornalistas, a Dra. .

.Aslan fez uma conferência onde explicou suas pesquisas.
Dra. Aslan: a de,sco'bridora da fonte da juventude

Disse que' elas começaram em 1952, com a criação do tratamento deve começar muito cedo. Durante ajuventude
Instituto de Geriatria de' Bucarest, onde foram realizados deve-se zelar pela higiene e evitar ao máximo as infecções e
'estudos sobre as "ergonas", vitaminas, hormônios e enzimas outras doenças agudas, evitando-se também os tóxicos
que intervêm no processo de envelhecimento e nas doenças' como o fumo, as bebidas e outros. A partir dos. 40 anos -

que o acompanham. prosseguiu, começam as doenças crônicas, a

Segundo a médica, o Instituto de Geriatria atua nos três arterioesclerose, os reumatismos e algum tempo depois o
setores da 'gerontologia contemporânea: a clínica, a social e velho está vivendo à base de mil pílulas, uma para acordar,
a da pesquisa. Sem afirmar qual seria a média dos anos a outra para dormir, outra ainda para comer e assim por

, mais que os consumidores de seu remédio ganhariam, a Dra. diante.
Aslan disse que em 1800 ratos de laboratório foi constatada É nessa fase que o tratamento preventivo deve começar;
.uma longevidade de 18 por cento. Há 20 anos um grupo de instalando-se definitivamente depois dos 60 anos.
25 pacientes começou a usar a droga e hoje cinco' ainda Atualmente ela está pesquisando novos usos para a procaína

,

estão vivos e ativos, inclusive ela própria. e já desenvolveu. um medicamento .conhecído como
O medicamento é composto por uma solução a dois por "Aslavitan", capaz de ativar o sistema nervoso central e

cento de procaína, ácido benzóico c metabissulfito de prevenir o prosseguimento da arteríoesclerose.
potássio. É aplicado em séries de três injeções Sobre os. efeitos colaterais de seus medicamentos,
intramusculares 'por semana, durante um mês, afirmou que as reações alérgicas surgem apenas na

descansando-se três semanas e repetindo-se a dose. Depois da proporção de um para cada sete mil pacientes. Para
alta, a dose .de manutenção .é feita com oito sedes anuais evitá-las, cada doente é submetido a testes de reação,
de 12 injeções. ,

.
semelhantes aos da penicilina, injetando-se um centímetro

- Ao cabo de sete meses de tratamento - declarou - o cúbico de Gerovital subcutaneamente e posteriormente dois
Gerovítal produz sinais de rejuvenescimento da pele, cent ímetros cuhicos íntramusculares.

.

fazendo crescer os cabelos e repigmentando-os. Além disso, Convidada por oito sociedades médicas, a Dra. Aslan
remédio também atual sobre os tecidos que não podem ser disse que não sabe ao certo se seu medicamento será ou não
regenerados, como o tecido nervoso, melhorando suas fabricado no Brasil, negando também que alguémiá a tenha
funções bioqu ímicas, o �ue leva os pacientes a superar os procurado aqui para tratamento, embora ria sala: do Hotel
quadros de confusão mental, amnésia e depressão. Nacional, onde se realizou a entrevista-conferência,
O QUE É A V,ELHICE houvesse um bom número de pessoas idosas que queriam

Segundo a Dra. Aslan, a velhice começa a partir do saber custos, possibilidades e outros aspectos do
momento em que cessa o crescimento e "para ela o tratamento.

'-'

.0 hoepcke quer que você tenha
o melhor NATAL do mundo•.
Agora tudo em 36 meses e o

.

primeiro pagamento só e� 74.
"
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Cristais, porcelanas, pratarias,

faqueiros. Refrigeradores, aspiradores,
enceradeiras, I iqu id if icadores, batedeiras.

Televisores, gravadores, rádios. Máquinas

fotográf icas, Sr inquedos,
GRANDE MAGAZINE HOEPCKE
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Felipe Schmidt - Centro

Autênticos
doMDB
indecisos

O Conselho Nacional de Petróleo (CNP) da Petrobrás é de opinião que o governopoderá estudar hoje, em, sua reunião ordi- deveria realizar urra campanha de reeduca
nária semanal, um, plano de racionamento ção junto ao consumidor brasileiro de com
de combustíveis de petróleo em todo o ter- bustíveis para prepará-lo no caso de haverritório nacional, visando preparar o país pa- cortes ou mesmo interrupção nos forneci
ra qualquer eventualidade que possa surgir mentos de petróleo, em consequência do
no Oriente Médio e que venha prejudicar o conflito Árabe-israelense ..
fornecimento de petróleo ao Brasil.

- A campanha - segundo eles - seria
. �ssa informaçã� é de fpntes extra-ofí- no sentido de induzir o proprietário partiCIatS governamentais, que garantem .que o cular de automóveis a dar preferência aosMinisferio das MInas e Energia, através do· de- SIstemas e transportes coletivos urbanos, eCNP, já tem pronto um plano de raciona- ainda, usar o seu carro nos fins de semanamento baseado em três pontos principais:a' d �

.

so nos casos e emergencia.instituição do chamado "Horário de Ve-
rão"; a antecipação de férias escolares; e o Argumentam os técnicos que esta cam
controle do trânsito de automóveis, princi- panhaou outras medidas que viessem prepa-.
palmente nos fins de semana. rar o povo para gastar menos combustíveis

A Assessoria de Relações Públicas do seria benéfica pará a economia do país, que
CNP, por sua vez, informou que não consta tem que buscar 78% do seu consuno de
da pauta de trabalhos, a ser discutida no combustíveis no exterior, e dos quais mais
Plenário do órgão na reunião de hoje, qual- �e 4 O 'Yo do Oriente Médio, de produtores
quer, item sobre racionamento, ou mesmo Árabes.
estudos prévios sobre o assunto. - "No momento não há pânico em

- "Este assunto - salientou um porta- questão de atendimento do consumo inter
voz do CNP - só poderá ser estudado pelo' no - disseram - os nossos estoques estão
Plenário do órgão depois de au torizado pe- caminhando para um nível que podem
lo Ministro das Minas e Energia; que até o atender até 120 dias, no caso de raciona
momento não autorizou tal estudo". mento, e o fluxo de entrada de petróleo é

A maioria dos técnicos e assessores do norma:l,. procurando 'a Petrobrás manter
Ministério das Minas e Energia, do CNP e sempre cheios os seus depósitos."

Àsvésperas danova conven

ção nacional do Partido, desti
nada a rever a. posição do MDB
no sentido de participar do

pleito sucessório indireto com

candidatos próprios, os antigos
"autênticos" ainda não decidi
ram qual o comportamento
que o. grupo adotará, no en

contro de amanhã e no dia da
eleição, à 15 de janeiro.

Há duas tendências na cor

rente minoritária: comparece à
Convenção Nacional, amanhã
à' noite, para exigir a retirada
das candidaturas Ulisses Gui-:
marães e Barbosa Lima Sobri
nho, aceitando o que ficar de
cidido pela maioria ou, deixa
de comparecer à reunião para
preservar o pensamento do,

grupo e assegurar futuras atitu
des de independência - inclu
sive no dia da eleição do gene
ral Geisel.

Os antigos "autênticos" -

que lançaram a tese de partici
pação 'do Partido no pleito
presidencial com candidatos
próprios - já'agora entendem'
nue a +anutençâo das candi
daturas, sem acesso a progra
mas gratuitos de rádio televi

são, seria "contestar eléições
• indiretas",

Admitindo discutir o as"

sunto, pretendem sugerir à di
reção nacional que as candi
daturas sejam mantidas até o

dia 15 de janeiro: momentos
antes da eleição, o MDB leria
um documento de protesto da
,tribuna, deixando de disputar
o pleito, para evitar, inclusive,
a votação mma que os can

didatos terão, cerca de cem vo

tos contra os 400 que a Arena
darmos candidatos oficiais,

Hoje, os chamados "autên
ticos", deverão examinar o

problema informalmente, ob-:
jetivando traçar uma linha co"

mum de ação, quer para a con

venção de amanhã à noite,
quer para o dia da eleição em

janeiro. A facção minoritária,
contudo, não agirá precipita
damente, tendo em vista que o

movimento tem perdido inten
sidade, devido ao êxito que a

campanha de Ulisses Guima
rães e Barbosa Lima tem alcan
çado nos Estados .

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTERIO DA FAZENDA
SECRETARIA DA RECEITA FEDERAL

\

SUPERINTENDENCIA REGIONAL DA RECE!Tl\ FEDERAL - 9ª Região

DELEGACIA DA RECEITA FEDERAL EM FLORIANÚPOLlS

Tomada de preçosns 02/73

AVISO
A Delegacia da Receita Federal em Florianopolis, torna público, para conheci
mento dos interessados, que o Posto da Receita Federal em Criciúma, situado à Rua
Anita Garibaldi, s/no., receberá proposta para aquisição de um aparelho telefônico.

Ps propostas deverão ser apresentadas até o dia 10/12 no endereço acima citado.
Maiores esclarecimentos serão prestados pelo, Chefe do Posto da Receita Federa'

em Criciúma.
Flórian6polis,. 23 de novembro de 1973.

Amélia Maria Bianchini Teive
Presidente da Comissão de Licitações

FLORISA lANÇOU ONTEM, NO LIC,
MAVERICK SEDAN COM 4 PORTAS

Foi lançado na noite de ontem, no Lagoa Iate Clube,
com um coquetel oferecido a autoridades e convidados
especiais; o mais novo produto da Ford do Brasil, o
Maverick sedan, com quatro portas, que foi apresentado
pela Florianópolis Veículos S.A. - FLORISA.

O lançamento, que atraiu as mais altas personalidades
da capital, foi abrilhantado com umdesfile de modas,
com modelos da Sundays Boutique.

Dentre os convidados destacavam-se as presenças do
Almirante Antonio Leopoldo do Amaral Sabóia; Dr.
Epitácio Bittencourt, Secretário da Justiça; Dr. Nilton
Cherem, Pre si dente do Tribunal de Contas do Estado;
Ex-Governador Ivo Silveira; Dr. Renato Ramos da Silva,r'

•

Presidente do UC; Ih. Paulo Bauer e Aloísio de
Oliveira, Diretores do BESe; Dr. José Bessa, Diretor do
DNOS; Dr. Altarniro Veríssirno Ribeiro, Dir e tor do
PNER; Capitão-de-Mar-e-Guerra Roberto Osborne M. da
Costa, Chefe do Estado Maior do 50. Distrito Naval; Sr.Adrrar Gonzaga; IX. João Gasparino da Silva, Presidente
da CEF em Santa Catarina e sr. Darcy Lopes, Presidenteda TV-Cultura. .

O dr. Ptolomeu Bittencourt, Díreior-Presidente da
FI..oRISA, recebeu, ainda, os srs. Gus Pyrros, Gerente de
Vendas; Flávio Barreta e Salvador Ponce Jr. do Distrito
II (paraná-Santa Catarina) ,e Ariovaldo Pieri; Gerente do
Setor Florianópolis, todos da Ford do Brasil.
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O Presidente Médici en
caminhou ontem mensa

gem ao Senado estabele
cendo a redução nas alí
quotas internas e interesta
duais do ICM até 1976, na
base de 0,5% para as pri
meiras e 1 % para as segun
das anualmente. Pf, inter
nas serão fixadas em

14,5% em 1975 e, em

1976, em 14%. Asínteres
taduais serão reduzidas em

1974 para 13% (já fixa
das), passando a 12% em

1975 e, a 11% em 1�76.
, A informação foi trans
mitida no Palácio das La
ranjeiras, pelo Ministro

Economia

eficiência na sua arreca

dação, terão neutralizado
esta redução de carga tri
butária.

do será prejudicado e to

dos serão beneficiados,
mas com uma maior redis- -

tribuição a favor dos Esta
dos consumidores.

propõe a redução de 0,5%
ap ano, prosseguindo até
1976. De tal forma - fri
sou -:, que os Estados vão
reduzir de certa forma a

carga tributária e se en-

caminham no sentido de

ampliar ligeiramente a di
ferença entre as alíquotas
estadual e 'a interestadual.

Este é realmente d Úni
co caminho - acentuou -

que se pode seguir; uma

vez que é muito difícil S6

imaginar as repercussões
destas mudanças simultâ
neas no ICM.

CLUBE 6 D'E' JANEIRO - ESTREITO

A uma pergunta sobré
se a redução não afetaria a

arrecadação dos Estados

produtores, principalmen
te a de São Paulo, o Minis
tro da Fazenda foi incisí-
vo:

Por outro lado - assina- '

lou - beneficiará os Esta
dos consumidores. Lenta
mente é verdade; mas vai
beneficiando a, cada ano os

Estados consumidores.

Na sua exposição de
motivos, o Ministro Delfim
Neto assinalou que a redu

ção nas bases propostas "é
o único processo realmen
te factível q�e, permitirá

'

Indagado quanto à di- uma análise mais precisa
.rninuição das alíquotas re- do problema, que é o de

presentaria de perda em' aproximação sucessiva e

termos de valor para São cautelosa daquele objeti-
Paulo, respondeu: vo".

- É muito difícil saber, red�çPoevâa�es�����ti�e_:
porque para o ano que continuou _ deverá ser fa
v!m os orçamentos já es- cilmente compensada portao prontos. O importante aumento de produtividade,é que a antecipação é feita

, dos fiscos estaduais, não
com um ano de antecedên-
cia, para que os Estados se

trazendo, em consequên-
, cia, qualquer dano à contí-

preparem realmente para
'

nuidade dos programas ora
enfrentar estes problemas. em execução pelos Gover-

nos dos Estados.I

Isto não prejudica - de-
- Nós temos a impres- clarou - os Estados produ

são de que esta redução tores, desde que eles real
não produzirá nenhum mente aperfeiçoem a má
efeito negativo sobre a re- quina arrecadadora. Quer,
ceita dos Estados. Porque," dizer, com um acréscimo
se os Estados aumentarem, de 3%, na eficiência da sua

mais ou menos, em 3% a arrecadação, nenhum Esta-

,

O projeto de resolução
encaminhado ontem pelo
Presidente da República
deverá alterar os níveis ma

ximos fixados pela resolu
ção No. 65, de 1970, da
Senado federal.

•

registros exigidos pelos Es-
tados.

O benefcio fiscal será
concedido mesmo que o

entreposto aduaneiro de

positário e/ou empresa co

mercial exportadora adqui
rente estejam situados em

unidades da federação di
versas das do 'produtor/
vendedor. O crédito a que
se refere esta cláusula será

equivalente ao da aplica
ção da mesma alíquota de
ICM sobre produtos indus
trializados, para cálculo do
crédito ,nas exportações rização para os Estados
até o limite máximo da al í- exibirem o número de íns

quota do ICM vigente para crição estadualna relação
operação de exportações de entradas e saídas de
sobre valor FOB da venda. mercadorias (com novo

O érédito somente será lay-out); prorrogação da
concedido em relação aos isenção para entrada de

produtos industrializados pescado com alíquota ze

cuja exportação esteja be- ' ro, destinado à industrialí

neficiada pelos incentivos zação no Rio Grande 'do'
fiscais previstos no convê- Sul; incentivos fiscais à
nio AE-l/70, de 15 de ja- compra de equipamentos
neiro de 1970, e suas mo- nacionais quando os recur

dificações. sos em moeda estrangeira
Os Secretários de Fazen- tenham sido destinados a

da assinaram ainda os se- obras civis.

guintes convênios:
Estornando o ICM nas

exportações de insumos,
para rações (proposições do
Ministéio da Fazenda); es-

.

torno do ICM nas exporta
çês de mentol e óleos des
mentolados; prorrogação
da escrituração simplifi
cada do livro' modelo três
do ICM; regime especial de
tributação para obras de

arte; autorização para, as

secretarias
I
de Fazenda

emitirem nota fiscal; auto-

Governo reduziu alíquotas do ICM
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Delfim Neto, à saída de

despacho com o Presidente
da República. Afirmou o

Ministro que a redução
não prejudicará os Estados
"produtores, desde que es

tes aperfeiçoem a máquina
arrecadado ra.

O Ministro da Fazenda
havia comunicado aos se

cretários de Fazenda esta
duais reunidos no ministé
rio para debater a questão
da reformulação do ICM,
sobre a disposição do .Go·

,

. vemo em promover a dirni

nuição gradual das alíquo
tas sobre operações inter
nas e operações 'interesta-

ção de renda entre os vá
rios Estados da Federação.

Na rápida entrevista

que concedeu à saída do

despacho presidencial, o

Sr. Delfim Neto afirmou
que a medida representa

.

Secretários firmam convênios

Os secretários de Fazen
da dos Estados e do Distri
to Federal, reunidos 'on

tem com o Ministro Del
fim Neto, assinaram convê-

I nio concedendo aos produ
tores/vendedores direito
ao crédito do ICM nas ope
rações de venda de merca

dorias à empresa comercial
exportadora, para depósito
em entreposto aduaneiro
extraordinário de exporta
ção, de acordo com o dis

posto no artigo primeiro
elo decreto lei 1248.

O incentivo fiscal a que
se refere esta cláusula será

igualmente concedido na

, hipótese emque o produ
tor/vendedor remeter as

mercadorias diretamente

para embarque,' por conta
e ordem de empresa co

mercial exportadora adqui
'rente.

-

As' empresas comer

ciais referidas nesta cláusu
la deverão estar devida
mente registradas na Cacex
e na Secretaria da Receita

Federal, sem prejuízo dos

Estabilidades em sistemas'
elétricos são analisadas

o seminário foi iniciado ontem no auditórid da Celesc.

Foi iniciado ontem no coordenado pela CeIesc e lidade que se realizam no

auditório da Celesc um se- tem por objetivo promover Sistema Sul.
minário ,sobre estabilidade o intercâmbio de idéias e o

aprimoramento técnico de

pessoal das empresas de

energia elétrica no setor de
estabilidades de sistemas'
elétricos de potência, além
de buscar a .obtenção, de
um melhor desenvolvimen
'to dos estudos de estabi-

Do programa do semi
nário constam palestras de
técnicos nacionais e estran

geiros, destacando-se a pre
sença do engenheiro Fran
cisco de Mello, da Power

Technologies, dos Estados
Unidos.

UMA .U)IIF.5TACC)M IbUIES I)F.A(C).

�OO!�� 'GrupoGadau �
Porto Aleg-re: Av. Farrapos, 1779 - Fones: 22-6388,22-9539 e 22·6910

Cur i tiba > São Paulo - Rio de Janeiro· Recife

que é ímpossrel prever,
,

com relativa precisão, a na
tureza da redistribuiçãi de
renda produzida pela redu
ção, da alíquota interesta
dual".

- O certo - afirmou na

exposição - é que essa re

distribuição se fará mais
'

fortemente' dentro das vá
-rias regiões econômicas

duais.
No despacho com o

Presidente da República, o
S r. Delfim Neto en

caminhou a minutà de, re-
'solução, transformada de

pois em projeto de resolu

ção e encaminhado depois
em forma de mensagem ao

Senado pelo general Médi- uma redução do imposto
de alguns Estados produto

, res e um aumento de im
posto para Estados consu

midores.

em sistemas elétricos de

potência, do qualpartící
pam representantes de di
versas empresas energéticas
do País e membros da Uni
versidade Federal de Santa
Catarina.

O encontro está sendo

Volta a apresentar o consagrado Show TURBILHÃO DE SUCESSOS com danças típicas de vários países.

TURBILHÃO DE SUCESSOS vai ser apresentado no dia 1/12/73 às 23 horas. Conjunto: STAGIUM 10.

cio Na exposição de moti
vos apresentada aos Presí
dente, o Ministro da Fa
zenda afirmou que "todo
o esforço de estmula de
senvolvido ao longo de
mais de 18 meses de traba
lho mostraram com clareza

, do País, do que entre essas

regiões. Esse fato recomen

da extrema cautela na uti

lização dasreduções de ,alí
quota "interestadual como
instrumento de redistríbui-

'\

� Nos últimos quatro
anos, vimos reduzindo Q

ICM a 0,5% ao ano .. A
mensagem presidencial

SEIVAS.A.
FI.OIIF.5TASEINDQSiRIAS

POOI:. DE CAPTAÇAO:
Banco Bradesco de Investimento S.A.
Banco Crefisul de Investimento S.A.
Banco Denasa de Investimento S.A.
Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

\

Banco Econômico de Investimento S.A.
.

Banco Multi de In,:,estimentos S.A.
Banco Real de Investimento 'S.A.
BANORTE - Banco de lnvestimente S.A.
BANSULVEST - Banco Indust;-ial de Investimento do, Sul SA
Investbanco - Banco de Investimento Inà"strial S.A.
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Desde, que Gerson voltou ao time o Fluminense só ganhou
uma partida, assim mesmo depois que o

jogador foi substitu Ido. Por isso Duque quer tirá-lo
do time, embora arriscando perder o cargo

Gerson foi substitu ído
no primeiro tempo do jogo
de . sábado no Mineirão,
contra o .América, Mineiro

.

quando o Huminense foi
derrotado por um a zero.

Muito irritado ele chegou
aos vestiários dizendo que
"fui substituído porque
nosso treinador entende
tudo sobre futebol, eu na-
d "a .

Ontem pela manhã, em
Laranjeiras, o jogador es

tava bastante descontente,
com sua situação no Hu
minense: "não sou jogador
p àrá atuar apenas meio

, tempo, ainda mais porque
me sinto bem fisicamen
te". Gerson afirmou
ontem que vai pedir uma
definição do clube quanto
à sua permanência durante
a partida 'de quinta-feira
contra o Olaria.

O treinador Duque, por
. sua vez, explicou que a saí
da 'de Gersm no) sábado se

prendeu ao' aspecto técni
co:

- Tirei o Gerson por
que ele, recebia perfeita
marcação de Juca Show e,

'

em. consequência, nada fa
·zia de útil para o time.

Há um clima de insatis

fação recíproca entre Du

que e o jogador, problema
que terá de ser resolvido
rapidamente pela direção
do Fluminense, já que ago
ra os dois praticamente
não se falam, como ocor

reu ontem de manhã.
.: Fiquei seismeses fora

do time, quatro por contu
são e dois em fase de recu

peração. Tenho auto-críti
ca e sei perfeitamente que,
no momento, estou em

boa forma física. Se o téc
nico acha que não, o pro
blema então é dos prepara-
dores do clube, a quem
coube o trabalho de me

colocar em. atividade - \

comentou Gerson-.
Duque retruca afuman

do, que "as criticas que o�
Gerson fez ou possa fazer
não me interessam. A dire
toria é quem deve tomar

. providências. Minha fun
ção é de escalá-lo ou não,
dependendo das' circuns
tâncias".

Desde, que Gerson vol
tou ao time, o Fluminense
só venceu uma partida,
contra o América carioca,
'mesmo assim após a substi-

,

cer-
Caixa Econômica Federal.

Loteria Esportiva
TESTE No. 161

(Ratificação de resultado)
A CAIXA ECONÔMICA FEPERAI:.,- CEF - Comunica

que não houve reclamação relativa ao resultado do Coricu rso-

Teste ,n'a. 161_
'

Assim, na forma do que determina o artigo 16, da Norrra
Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica ratifica

do, em caráter definitivo o resultado publicado no dia

13/11/73, cujo valor para cada aposta vencedora é de

Cr$ 136_532,95' (cento e trinta e seis mil, qui nhentos e trinta

I
e dois cruzeiros e noventa e cinco centavos).

.

�" '

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia

27/11/73 à rua Fúlvio Aducci, 1221 - Florianópolis,
Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia

27/11/73.
OB8ERVAÇÕES:

Não haverá pagamento de prêmios em dias destlnados a

prestação de cantas d.os revendedores.

Caixa Econômica Federal

loteria Esportiva
.

\. (

Re!i!::lltado provisório do Concurso-teste no. 163, apurado em

26/11/73.
Total lfquido a ratear":' Cr$ 15.153.969,90
1 O apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a 'cada

uma Cr$ 1.515,.396,99.
. Discriminação de apostas qanhadoras por Estado:

Espfrlto Santo
'

Minas Gerais
Paraná

• 1

• 1

._ 1

Guanabar'a • 2'
,

São Paulo '.' . . • • • . • • •

J
. __ . . . .'. 5

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos
de Prognósticos E spo rt'ivOS, haverá um prazo para apresentar

reclamação. de 10 dias, a contar de hoje, a qual deverá ser

apresentada à rua Fúlvio Aducci, 1221, até o di; 06/12/73.
Não serão aceitas reclamações por vi a postal.

OBSE RVACÃO: Para recebimento dc{s prêmios, os
, ganhadores deverão aguardar a ratificação ou retificação deste
resultado neste jornal.

.

SENSACIONAL
Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250,00

F6rmica Cr$ 101,00
Tintas Coral e Ipiranga 20% de desconto

e até o ferro com 10% de desconto.

Se.mpre os melhores preços.

PHILIPPI & elA.
a casadoconstrutor

.

Centro - Estreito e Balneário Camboriú .

'Jne.s: 6520 - 6368

1 _

tuição do jogador. Os diri
gentes do clube não esta
.vam Ontem pela manhã em

Laranjeiras, mas comenta-
-se que o técnico tem a

simpatia gerai, porque deu
um título ao Fluminense
lançando juvenis,

E. provável que Duque
tire Gerson definitivamen
te da equipe, como ficou
demonstrado neste comeii-:
tário do técnico: "a garota
da vai voltar. Com eles fo
mos campeões e-o time jo
gava um futebol de ótima

qualidade" .

TREINO
lGerson fez um rápido

treinamento, Juntamente
com os jogadores que atua,
ram sábado. Para os outros
houve um coletivo; dirigi
do por Duque. Contra o

Olaria, na quinta-feira, é
certa a volta de Carlos Al
berto que, possivelmente
fará o. meio de campo com
Cleber. Marco .Antônio. fi
cara dez dias inativo, devi
do a uma luxação no bra

ço'. Os outros contundidos
são Toninha e Marqui
nhos.

'

o América eS,tá ganhando

mas a diretoria pensa
-

� .

, \
'

em trocar o treinador
A surpreendente derrota imposta ao Cruzeiro, por :2 x O,

domingo a tarde em I Belo Horizonte, r não afasta a

possibilidade do ténico Marinho Rodrigues, do América da ,

Guanabara, ser substituído no próximo ano. Dois nomes

estão sendo cogitados, como prováveis substitutos de
Marinho: Jorge Vieira e Didi. O primeiro com grande
aceitação no clube, é um forte candidato ao cargo
enquanto o segundo foi sondado através de carta pessoal-do
Presidente Wilson Carvalhal, e parece manifestar desejo de
se transferir para o Brasil: Tudo depende agora a resposta e

bases' pedidas por Didi, que, segundo
.

a maioria dos
americanos pede muito por sua contratação.

'

I

Ele,i<:ões e Pelé I os

assuntos do Inter

O ex-Ministro da Agricultura, Luís Fernando Cirne

Lima, recusou-se a fazer parte de uma das chapas que
concorrerão às eleições da proxima diretoria do

Internacional, mas prometeu que votará fia oposição à atual

direção do clube.
Convidado pelo candidato da oposição, Rafael Strougo,

Cirne Lima alegou atividades particulares que o impediriam
de participar' ativamente da direçao do clube. Entretanto,
como já fez declaradamente em 1971, o ex-ministro

-

. I
prometeu votar contra a chapa da situação, encabeçada por
Heraldo Herman, candidato pelo atual presidente Carlos ,

Stechmann,
PELÉ

Alheios à, intensa luta política na direção do clube, os

jogadores do Internacional realizaram treinamento sob a

orientação de Dino Sani e com a preocupação única de·
saber se Pelé está com o Santos em Porto Alegre amanhã.

Curiosamente, a maioria dos jogadores demonstrou preferir
que Pelé volte ao time. Claudio, lateral direito, explicou:

- Se o Pelé não jogar, entra o Nenê, que está em'

excelente forma e se entende muito bem com Edu. Para

mim é pior, pois os dois caem para o meu lado.
.

Dino Sani, orientando coletivo entre reservas e juvenis,
afirmava que seu único problema para o jogo. de amanhã é

! saber se poderá contar com João Ribeiro. O mineiro foi o •

melhor da partida contra o Coritiba, mas saiu de campo

queixando-se 'de uma antiga contusão no joelho. Somente
hoje o departamento médico do clube dará a decisão final

sobre o jogador.
.
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_� Automobil islJlo �,.___

Emerson pede mais

segurança em Interlagos

Fittipaldi esteve ont'em com o prefeito de São Paulo

Emerson, Scavoni foi "o maior incentivador e
'

verde iro responsável pela ascensão do

automobilismo nacional".
No dia três deste mês, juntam�nte com os

diretores da Mac Laren, anunciará,
oficialmente, seus patrocinadores, a Texaco e a

Marlboro, Nos dias 4, 5 e 6 Emerson testará os

carros em Interlagos e embarcará para Buenos

.Aires no dia 13, onde iniciará a preparação. com
vistas ao Grande Prêmio da Argentina,

Emerson e o administrador do. autódromo,
Arthur RabeJlo, entregaram um plano de

modificações que devem ser feitas na pista, para
atender novas exigências da Fedêração
Internacional de Automobilismo que após os

últimos acidentes decidiu modificar o sistema

"guard rail" de todas as pistas, onde serão.

,disputados dos GPS internacionais.

As mudanças do. sistema de segurança da

pista de Interlagos se referem apenas às

modificações da posição dos "guard raii"
observados', em alguns 'pontos por Emerson

Rttipaldi na visita que fez no autódromo,
quinta-feira passada. Os locais são as curvas 1, 2
e 3 onde aquele sistema de proteção será
afastado em 10' metros. Serão instaladas nos

locais algumas telas de afame iguais as utilizadas

em galinheiros e viveiros.
.

Nas curvas do Pinheirinho, "S", ferradura,
juncão e mergulho, que possuem' Uma área. de

grama de 50 metros, será colocada uma

extensão de rede de proteção,
Antes de explicar ao. Prefeito. de São Paulo

as vantagens da instalação das redes de

,segurança e dos afastamentos dos "guard rail"
em alguns pontos da pista Emerson lembrou

que o recapeamento da pista de Interlagos
(8000 metros) ê uma 'providência que poderá
acontecer no próximo ano.

)

ENDERECO,

o jogador não gosta de ser s�bstituido.' "ainda mais porque estou bem fisica�ente "

Gerson irritado com

o treinador Duque

ESTADO DE SANTA CATARINA,
SECRETÁRIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO AUTÔNOMO DE EDIFICAÇÕES
TOMADA DE PREÇOS Nº 08/73

O Departamento Autônomo de Edificações torna público para' conhecimento dos

interessados, que se acha aberta a Tomada de Preços no, 08/73, para a construcão do POSTO

DE FISCALIZAÇÃO DA FAZENDA, bem como pavimentação dos acessos, na SR-101, entre
as estacas 799 e 807, município de Garuva

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos pode rão
,

ser obtidos na Sede do

Depart'amento Autônomo de Edificações, no 100, andar do Edifício das Diretorias, à Rua

Tenente Silveira, em Florianópolis, de Za. a 6a.·feira, no horário das 14:00 às 18:00 horas,

Florianópolis,.em 23 de novembro de 1973.

Enqo, Hélio Costa
DI RETO R GE RAL

" AVISO

Um apelo aos dirigentes do automobílisrno
brasileiro para' que resolvam com urgência os

problemas que envolvem o setor evitando,
assim, prejudicar o Grande Prêmio. Brasil de

Automobilismo, que será disputado. dia 27 de
janeiro próximo, em Interlagos, foi feito na

manhã de ontem, por Emerson Fittipaldi,
momentos antes de se .entrevistar com, a

Prefeito Miguel Colasuonno, no Ibirapuera.
'

O campeão mundial de Fórmula 1 de 1972 e

vice, nesta temporada" apresentou a Miguel
Colasuonrio o plano de modificações que devem

ser feitas no autódromo com vistas a aumentar
a segurança da pista para o próximo GP Brasil.
Emerson estava acompanhado do seu pai Wilson

Httipaldí, e de Arthur Rabello, antigo. e atual

diretor do autódromo municipal.
Emerson Fittipaldi antecipou um dia seu

embarque para a Europa, marcado inicialmente

para quinta-feira, depois que recebeu telegrama
de seu chefe de equipe, na Mac Laren, "a fim de

aproveitar ao máximo os .iestes do carro, nas

'pistas de Paul Ricard e Dijon, na França". O

Grande Prêmio de Fór-mula 1 da França será
disputado em Dijon, em julho. do próximo ano.

- É preciso que eu antecipe minha chegada
a Dijo n, A atual filosofia da' Mac Laren é testar
bem as pistas dos GP antes das corridas para
aproveitar o máximo, e chegar .rapidamente a·

uma boa-performance de nossos carros..
Retornará ao Brasil no di;! 10 ou ii de

janeiro para ficar dois ou três dias e assistir o

filme "O Fabuloso Fittipaldi" que s�rá levado

em avant-premiere no auditório do Palácio do
Governo, com renda beneficente. 'O filme foi

produzido por Roberto Farias durante dois
anos e homenageará o empresário Antônio
.Carlos Scavcne-que morreu num acidente aéreo
em Paris, ,há cerca de quatro meses. Para

DA s. A. GAZETA DE NOTÍCIAS

RESULTADOS no SORTEIO

"

LAGES

BOLÃO MlllONÃRIO PREMIOS CONTEMPLADOS

A KCONFIRMAR
41.966 TV P RETO E BRANCO B ACONFIRMAR

C EU FRAsl A ui ITE
'\ A ACONFIRMAR

69,541 RÁDIO PORTATlL B A.CON FI RM AR

C ACONFIRMAR

07.269, � JOÃO CARLOS BERNARDES
RÁDIO PORTÁTIL NOME 'I LEGfVE L (Carnê pago)

C ACONFI RMAR
A A CONFIRMAR

00.907 RADIO PORTATI L B A CONFI RMAR
C A CONFIRMAR ./

� HEDWIG WE'BER
66.600, RADIO PORtÁTIL ACONFIRMAR

ÁCONFIRMAR

RESULTADOS 00 SORTE I O

JOINVILLE
CANOINH/lS

JOINVILLE .. Rua Xingú, 332.
CATANDUVAS
EST, DO PARANÁ
X;APECÓ
RIO DO SUL - União de Bancos

ENDEllEÇO ILEGIVEL
MARAVILHA
JOINVILLE

TUBARÃO
BUMENAU - Badenfurt

RIO DO SUL
'RIO DO SUL

00 DIA
BOLÃO MILIONÀRIO PREMIOS CONT E ',1 f-' L A O o S

� CARNÉÔ NAO PAGO

19.885 CHEV ROLET OPALA ACONFIRMAR
C AUGUSTA F, DACOSTA
A LlDIAPIVA,

59.619 FORD CORCEL B ACONFIRMAR
'C CA RNÊ NÃO VENDI DO
A CARNÊ NÃO PAGO

87;059 VQ.LKSWAGEN VARIANT .� CAf'lNÊ N Po P AGO
AÇONFIRÍIIIAR

68,887 VOL�SW .AGEN 1500 � NAO I DENTI FI CADO (Carnê p;go)
CARNÊ NÃO VENDIDO

( C ACONFIRMAR

85.268 VOLKSWAGEN 1300 � CARNÊ NÃO PAGO
JOÃO CARLOS JOAo.UIM,
CARNÊ NÃO PAGO

ASSISTA A O S S B A O OS PH A ÀS 21 HS
-

TV·COLIGADAS PROGRAMH UM GAlETA Dl

ITAJAi'
CRICIÚMA
JOINVILLE - Guanabara - Rua'Rio B
JO AÇ AS A - AJa Luzerna, 360
LAGES
ITAJM
ITAPEMA

ITAJA(
CHAPECÓ
ENDEREÇO ILEGt'VEL
ITAJA( 1

LAGES
CHJlPECÓ
C RICIÚMA - Rua 76 - Casa 154
CRICIÚMA

� �__�� ������������������N�OT�I�CI�AcS__lS_P_O_R_TI_V_AS S_l_R_I[__'B_O__LA_-O M_I�L_I_O_N_A_'_R_I_O_- �

'j
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Campeonato Estadual'

Avaí. Espera jogar o clássico
Jorge não mudou 'programação do

I

20-10043

pessoal até a hora do jogo".
O Avaf ,está escalado com Rubens; Souza, Lili;

Vilela e Orivaldo; Balduino, Zenon e João Carlos;
Paulo Roberto, Toninho e Rogério. Mas, mesmo
com o time escalado, Jorge não acredita na reali

zação do jogo. E disse os motivos e o culpado de
tudo.

- O mIU ponto de vista pessoal, tendo' em vista a

disputa paralela do Figueirense no campeonato
. estadual e nacional e pelo que tomei conhecimen
to, acho que ele não vai aparecer. Acho isto mui
to' errado, pois conforme reunião do Conselho
Arbitral, quem quis as finais do campeonato esta

dual, foi o presidente do Figueirense. Ele deve
arcar com as responsabilidades e dar sequência ao

campeonato, mandando sua equipe ao campo; e
não truncar a realização dos jogos. Tenho certeza

que se o Figueirinha, conforme eles chamam, fi
zesse uma boa campanha no 'terceiro turno, não
aconteceria nada disso que está acontecendo. O
presiden te estaria de acordo e não truncaria, co
mo deseja as finais do campeonato.

Se o Figueirense aparecer para jogar, seja qual
for a equipe, Figueira ou Figueirinha, Jorge Fer
reira respeitará, mas confiando sempre na vitória,
do Ava{,
.

- Caso ele se apresente com a equipe conside
rada titular, melhor pra n6s, pois jogamos melhor
com grandes equipes. Entretanto, se aparecerem
com o Fígueírinha, será também uma partida díff
'cil, pois tem bons jogadores e uns inclusive de

qualidades técnicas superiores aos que estão no
nacional. Mts quero deixar bem claro, que não

quero me, meter neste assunto, por uma questão
de ética-profissional. Meu caso é o Avaí.

I
ventus: Vicente; Chicão, Ponpeu, J. AlVes e Silvi
nho; Piava e Fontan;Martoni, Pedrinho, Tonho e

Castor,
Em Rio do Sul esta partida está sendo aguar-

, dada com tranquilidade e um pouco de irritação
pelo cancelamento da partida de sábado no Or
lando Scarpellí, Isto serviu apenas para dar mais,
um pouco de tempo ao treinador Lauro Búrígo,
que preparou estes jogadores para enfrenÚI! o cs
x ias: Volnei; Elton, Miguel, Nicola e Milton;Mil
tínho e Carlos Magno ; Tadeu, Nei, Liminha e To
ninho.

Concórdia

.Juventus completo contra Caxias

TESTE 163
SANTA CATARINA

348689
331761
332449
515430
296891
196940
198792
234685
197590
107232
107283
203683
205489
138885
139003

A
139006
.139008
168708
168923

20-10048 100714
101354
102087
102185

.

81221
- 55304
56045
56049
56058
56294
56727

33687
10279
15950
11210
8312
9124
A
9125

-----_._-_------.-_ ..•.._---_ -- .._._-_ .._---,-�-----------------------------------

O jogo de hoje entre Avaí x Figueirense, depende
ainda da Justiça Federal revogar a liminar concedida.
independente de solução, a FCF escalou Moacir Tirloni

,

para o clássico e Roldão Borja para Juventus x Caxias

"

José Cadilhe de Oliveira quer revogar a liminar concedida pelo juiz-federal ao Figueirense. Ele garante que conseguirá.

FCf quer revogar liminar na Justiça
Para não dispu tar o campeonato estadual paralelo ao - Fiz atendendo solicitação de Gíuliarí, uma resposta aonacional, o Figueirense' entrou 'no ültírm sábado com juiz da Vara Federal, a respeito do mandado de segurançamandado de segurança na Justiça Federal e não compareceu impetrado pelo Figueirense. Na resposta, a FCF arguiu

ao Orlando Scarpelli para enfrentar o Juventus. José Elias preliminarmente a incopetência da Justiça -Federal paraGiuliari, presidente, da FCF quer continuar com, o apreciar a segurança impetrada, porque o Tribunal Federal
campeonato e invalidar a liminar concedida pela Justiça de Recursos já decidiu de' que os atos das FederaçõesFederal. ao Figueirense. Pra tanto, foi buscar no Paraná o 'Esportivas, não são passíveis do crivo da Justiça Federal,advogado José Cadilhe de Oliveira, integrante do porque iterativamente descabe mandado de segurançaDepartamento Jurídico da Federação Paranaense de contra entidades esportivas. A CBD pela circular 73/73 de 4
Futebol, que chegou na noite de ontem acompanhado do de maio comunica aos seus filiados de todo país, a não
tesoureiro da FPF Glodio Passos. Reunidos com Giuliari, e 'ingerência da Justiça Federal nas decisões das entidades
mais Nelson Morro (veio ver a decisão da FCF) presidente desportivas, que sendo civis, não sofrem o crivo da justiça.do Juventus, Carlito Nunes e Lauro Santos, ficaram até às conum Por outro lado; o Figueirense não só deixa <te
23 horas em debates. No final, Cadilhe já tinha reunido esgotar os recursos na esfera desportiva, o que impedia de
todas as informações, para dar entrada nesta manhã na recorrer ao mandado, como de igual deixou de formalizar o
Justiça Federal, para revogar a liminar concedida. 'recurso nesta esfera que apresentou. Não formalizando este
..'

. recurso, o seu apelo é concídetado deserto e inexistente.Muito atenCIOSO e respondendo ,a todas as perguntas Outros rrateriaís ainda prejudiciais, foram levantadas nasformuladas, o a�vo�ado d,a FCF fOI. beI? c1ar� em suas informações prestadas pela FCF / ao magistrado federai,respostas. � real�a�ao do Jogo de hoje, aínda VaI depender todas elas impeditivas de que venha o nandado doda revogaçao da liminar.
Figueirense a prosperar. Mesmo no mérito da questão, a

- Enquanto perdurar ii liminar a Federação não poderá pretensão do Figueirense não pode prevalecer porque o jogo
escalar jogos do Figueirense' para o campeonato regional. contra o Juventus foi escalado pela FCF antes da concessão
Cassada a liminar ou negado o mandado, o Figueirense luminar do juizo. A citação válida pelo juiz federal ao
deverá cumprir a tabela escalada pela FC;F, sob pena de Figueirense, determinada tão somente ante a argunentação
perder os pontos nas respectivas partidas em que não do impetrante, deverá ser cassada no entendimento da FCF,
comparecer. O jogo de amanhã (hoje), só será efetivado se o principalmente agora que o magistrado detem elementos.
'juiz da Justiça Federal revogar a liminar concedida. Se for Face aos argurrentos, espera-se. não só a revogação da
mantida, a Federação Catarinense cancelará o jogo: liminar como a negação da ímprôcedência do próprio

Cadilhe, que ficou conhecido em todo o Brasil por mandado.
alterar o CBDF, incluindo o parágrafo único no artigo 72, Quanto aos pontos do jogo contra o Juventus, Cadilhe

.

que resultou na conquista do título estadual no Paraná pelo deixou de responder concretamente, porque o caso está
Atlético de Ponta Grossa (uníco título), está confiante em sub-jutis e deverá ser apreciado pelo órgão competente da
revogar a liminar. FCF, o Tribunal de Justiça Desportiva.

Futebol de Salão
,

/

Dois catar;nenses
na Confederação
Brasileira de

Futebol de Salão

Assumindo a direção teénica do Avaí em 17
de agosto, Jorge.Ferreira em apenas três meses de

trabalho, ganhou o título invicto do terceiro tur
no e mantém uma invencibilidade dé dez parti
das, iniciada dia 7 de setembro contra o Libertad
do Paraguai. Hoje, apesar de ter um reduzido
plantel, Jorge Ferreira tem certeza que dará ao

Ava� no ano de seu Cinquentenário, o título esta
dual.

,

O fato de jogar contra o Figueirense hoje à
noite no Adolfo Konder, seu maior rival, não ti
rou a ·tranquilidade de Jorge Fei:reira. Indepen
dente de qual o time que o Figueirense se apre
sentar (embora não acredite que ele apareça em

campo), o treinador 'acha que manterá sua ínven
cibilidade, Os jogadores dedicaram-se inteiramen
te aos treinos da manhã de ontem, divididos em

quatro partes: treinamento físico, ginástica geral,
interval-treining e treinamento técnico. O índice
de aproveitamento foi a-melhor' possível - disse '

Jorge - e o time que estava parado há muito
tempo devido a paralização do campeonato e que
sentiu o jogo contrao Caxias, voltou a apresentar
o mesmo ritmo que o levou a conquista do tercei
ro turno.

Vilela, sentindo. dores na perna direita, ficou
assistindo os trabalhos ao lado de Janga, Depois
foi atendido na enfermaria e não é problema para
hoje. Os jogadores receberam folga até a manhã
de hoje. Jorge explicou: "Corro o Figueirense
não conpareceu contra o Juventus e -como tam
bém não acredito que ele compareça amanhã (ho
je], não concentrei o plantel comum dia de ante

cedência, corm de costume. Amanhã (hoje) farei
um treino para os goleiros, depois concentrarei o

A delegação do Caxias deixou Joinville hoje
pela manhã, para jogar à noite em Rio do Sul,
contra o Juventus, pela segunda rodada da fase
final do campeonato catarinense.

O treinador Rubens Freitas tem alguns proble
mas para escalar o time que sairá jogando hoje:
Eládio, com gripe muito forte, viajou com a dele
gação mas pode ficar de fora do jogo, enquanto
que Dâuca, com estiramento muscular, nem via
jou para Rio do Sul.

Diante disso Ribens Freitas será obrigado a'
escalar este ·time para sair jogando contra o Ju-

Caixa Econômic-a Federal

Loteria EspoItiva
Cartões que não concorrem, de acordo com os

relatórios dos computadores (Art.' nQ 9, Paráçra
.10 1 Q da Norma Geral. dos Concursos de Prog
nósticos Esportivos).
Os apostadores, cujos números dos cartões cons
tam

.

da presente publicação e que não tenham
sido substituldoa porjnrtros, devem solicitar .dos

. respectivos revendedores a devolução da impor-
tância paga.

08S: 'Esta relacão e todas as demais que são feitas neste'
.jornal aos domin!!9s,_a título' de "Cartões que não concor

rem", são afixadas desde o dla anterior (sábado) [10 prédio da
Caixa Econômica Federal sita à Rua Fulvio. Aducci, 1221 -

,.Estreito. ".
'.' .

ce,:.
I

pensa no
. .

estadual
de .974

O salonisrm da cidade de
Concórdia pretende disputar o
campeonato estadual no próxi
mo ano.

Este esporte aos poucos vai ;

criando novos adéptos e se de-'
.senvolvendo, como exemplo,
as boas equipes existentes em

Lages, especialmente o Hélio
Moritz, atual campeão do Es
tado;

Fazendo boa figura nos

JASC, o município solicitou a

Federação Catarinense de Fu
tebol de Salão os documentos
indispensáveis à criação de
uma Liga naquela cidade.

20-00009
20-.10013

20-10022
20-10025
20-10028

20-10032
20-10036
20-10037

20-10049
fÓ-10052

20-10053
20-10054
20-10056
20-10061

- 20-10063

Após terminar, o estadual ,de futebol de salão, o

salonismo catarinense voltará a se movimentar no próximo
fim-de-semana, com a disputa de uma série de partidas no

setor entre comerciários.
Com promoção do SESC de Florianópolis, o ginásio

Charles Edgar'Moritz deverá receber nos dias 1 e 2 de

I dezembro um grande número' de comerciários ligados ao
r

.

salonismo e ao voleibol da Ilha.

INestas' datas será disputado o II Campeonato O SESC, que coma com um gmasio em excelentes
Sul-Brasileiro de Comerciários, que tem como represeritante

'

condições para a prática de diversas modalidades de salão,

I
catarinense a seleção da cidade deiTubarão, vencedora do cer- organiza anualmente várias competições entre comerciários,
tame estadual realizado em Lages no último sábado e domín- com jogos disputados Identro de um ,bom nível técnico e

go. disciplinar, segundo afirma aquela d�eção. ---'L-_..I- -----------------------

À Confederação Brasil�ira de Futebol de
Salão, fundada no final da semana,.

tem em sua diretoria Waldomiro Carlsson
e Harry Egon Krieger. São Paulo não

conseguiu colocar nenhum représentante

. O impasse surgido durante a realização do campeonato
brasileiro de futebol de salão em Florianópolis, quando a

equipe de' São Paulo atrapalhou o bom andamento do
certame; brigando com to time do Ceará. durante o

transcorrer da ,partida, resultando na agressão ao presidente
Waldomiro Carlsson, cujo processo ainda trainita na Justiça,
teve agora os primeiros reflexos negativos.

AConfederação Brasileira de Futebol de Salão, criada no
último dia 23, no auditório da CBD, na Guanabara, não
conta em sua diretoria com nenhum dirigente paulista.

}'ela primeira vez uma éntidade esportiva de âmbito
nacional é dirigida por catarinenses. Com a criação da
CBFS, o dirigente Waldomiro Carlsson, da Federação de
Santa Catarina, foi eleito por unanimidade presidente do
Conselho Fiscal da Confederação, e Harry Egon Krieger
como membro efetivo do Superior Tribunal de Justiça
Desportiva.
A eleição dos "poderes" da Confederação Brasileira. de

Futebol de Salão ficou assim constituída: Presidente -

Waldir Nogueira Cardoso e vice Pedro Coutinho.
. I
Vice Presidências zonais _J zona centro - Arnaldo Gomes.
Zona sul, Sergio Gueses Gísckon; do Rio Grande do Sul;
zona nordeste, Carlos Alberto Cavalcanti de Farias; zona
norte, Raimundo Nonato QUeiroz. Conselho Fiscal -

Presidente Waldomiro Carlsson Merson Pessoa de Luna e

ll.uíz Fernando, Perrone. Suplentes - José Augusto de
Barros Vasconcellos, Marcia Mattos de Oliveira e Moacyr
Reault Leite. Superior 'Tribunal de Justiça Desportiva \

membros efetivos - Arry Egon Krieger, Afonso Celso Razo,

Darcy Leite, Laurindo Alves Campos, Luiz de Gonzaga
Felício dos Santos e Samuel Sabat. Membros suplentes - I

Àlvaro Martinez Alonso, Orlando Gonçalves, OscarBrito, .

Paulo Valed Perry e Whabteriel Ribeiro da Silva.

Acríação da neva Confederação será encaminhada ao

Conselho Nacional de Desportos para aprovação e

homologação e, posteriormente, ao Ministério da Educação.
O futebol de salão - afirma WaldomíroCarlsson - é

atualmente a modalidade amadorista que mais é pratiéada
em Santa 'Catarina e no Brasil. "Agora com a criação da

Confederação ele vai se desenvolver, muito mais ainda. A

Federação vai trabalhar diretamente com orientação e

recursos financeiros da CB FS".
Afirmou ainda Waldomiro / que todas as demais

federações serão desvinculadas da rCBD, ficando esta

dirigindo somente o futebol.

Cumprindo todo o calendário de 1973, a Federação vai

preparar' o relatório anual e edital visando as próximas
eleições em janeiro, quando uma nova díretoría vai dirigir os
destinos da entidade. No decorrer do mês de dezembro a

FCFS vai fazer a entrega de prêmios aos campeões
regionais.

SESC vai patrocinar campeonato
sulbrasileiro em Florianópolis.

O campeonato contará com a participaçao dos Estados
(do Rio Grande doI Sul, São Paulo, Paraná e Santa Catarina.

O CSBC, que no ano anterior havia sido disputado no

Rio Grande do Sul, 'será desenvolvido com portões abertos e

a direção do SESC, organizadora do certame, está confiante
no êxito da competição que, por ser entre comerciários,
deverá contar com o prestígio da classe�

.

Juarez Rigon, chefe de ga
binete do vice-governador do
Estado, está tratando junto à
Federação da oficialização da
referida Liga.

Para as festividades de inau

guração os dirigentes vão pro
gramar uma série de partidas e, •

inclusive convidaram o Profes
sor Hélio Babo, Diretor do De

partamento Esportivo Amado-
.

rista da CBD para efetuar pa
.Iestras. Um outro convite feito

por Conc6rdia e já confirmado
f'o i para Waldemar Areno,
Conselheiro da CBD.

20-10040

20-10042

,..

CL,UBE DE R·EGATAS ALDO LUZ,

CONVITE
Temos a elevada honra em convidar as exmas. autoridades civis, militares, eelesi-:

âstlcas e esportivas, a todos os associados deste Clube, e aos desportistas em geral,
para o dia 2 de dezembro p, vindouro, às 9,30 horaa.ern nossa sede social, à rua

Antonio Luz, nesta Capital, assistirem as solenidades «;te benzimento e batismo dos

seguintes barcos:

Out-riggers a 8 remos - '�Governador O>lonbo Salles"

Out-riggers a ·4 Sem patrão - "Patrício Grillo"
Out-riggers a 2 Com patr�o .:» Luciana COI11lIli"

D�uble-Scull - "Ponpilio Bento"

Single-Scull - "BESC"

Single-Scull - "Olga Luz Lins"

Florianópolis,26 de novembro de 1973

Eurico Hosterno - Vice-Presidente

/

MOTO
SERRA

ASSIS
TENCIA
TECNICA

.'

Av. Monteiro
Lobato,2.700
C, Postal 9
Guarulhos - SP
E MAIS DE
300 ENDERECOS
AS SUAS ORbENS.

Hatsuta Partner.
a moto-serra
profissional, oferece
toda a assistência
técnica,
permanentemente,
através de mais de
300 representantes,
em todo o país.
Cada um mantendo
completo
sortimento de
peças, e pessoal
especializado.
Ouando pensar em
moto-serra. '

lembre-se que
Hatsuta significa
tranquilidade na

manutenção.
.'

,

.

'. 0,'
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----------,---------------L Cidade

o que a cidade espera do novo prefeito'!
O crescimento desmesurado de Florianópolis está es

.

premendo suas ruas de traçados coloniais. Enquanto isso
o pedestre vjve umclima de expectativa, correndo frene
ticamente para não ser atropelado.

Sem um sistema viário que permita o escoamento har
monioso 'dps 40 mil veículos que trafegam diariamente
pelo centro da cidade, invariavelmente as ruas da Capital
estão congestionadas. O problema se constitui num desa
fio à nova administração do rrunícípío e, segundo os

técnicos, o reduzido número de vias de trânsito torna

soÍÍbiío o futuro da Ilha. Os bairros crescem sem plane
jamento viário e passam aos cuidados da Prefeitura como
um fato já consumado: os subúrbios nascem onde minús
culas vias de acesso têm de suportar todo o trânsito de

,
.

entrada e saída.
Para alterar essa divisão considerada anacrónica, os

especialistas partem de um dado fundamen tal : a estru tu
ra urbana é determinada principalmente pelo trânsito. Se
houvesse possibilidades de deslocar-se de um ii outro lu

'gar da cidade sem grande perda de tempo, não haveria
inconveniente algum em residir em locais distantes, desa
fogando desta maneira o centro. Um das formas de

,

humanizar a cidade é construir obras viárias.
Um exemplo típico, que bem demonstra o anacronis

mo do atual sistema viário da' Capital, é o tráfego para o

Campus univêrsitário. O escoamento, satisfatório ao lon

go d� Avenida Rubens de Arruda Ramos, encontra na

Frei Caneca uma barreira intransponível: estreita, a rua,

torna obrigatório o tráfego .lento, O prolongamento da

Avenida, apontado há cerca de um ano como uma solu

ção adequada e eficiente, até agora contudo permanece
em croquis. Inexplicavelmente o projeto ainda não foi

Ruas estreitas
ou inexistentes...
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Toda cidade tem a sua fase decisiva
A marca dos 200 mil habitantes estabelece

o ponto em que o seu crescimento
passa a ser incontrolável, se medidas de

acautelamento não forem
\

colocadas, er:n prática. Contando com um

orçamento que pode ser

taxado de rid ículo Florianópolis está
. (. ,

,

em vias de atravessar esta

barreira populacional, quando então,
rião haverá mais nada para remediar,

A tentativa de ser viável
- -'"

.
w ___ ---�-
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iniciado.
ESlRADAS?

A ausência de estradas trafegáveis para acesso às 42
praias da Ilha - exceto Canasvieiras, Lagoa da Conceição
e aquelas localizadas no perímetro urbano - é mais um
desafio à administração do Sr. Nilton Severo da Costa.

Com um potencial turístico que coloca Florian6polis
em situação invejável, a falta de estradas de acesso ao

interior: da Ilha subtrai qualquer esforço comercial. Essa
oportunidade, bem como o desenvolvimento integral da
cidade, só poderá ocorrer com a construção de um auda
cioso Plano' Rodoviário através da aplicação de recursos
externos � a reformulação da própria técnica de engenha
ria até aqui adotada.

Paralelamente à falta de vias de .tráfego, os buracos
proliferam na cidade."Atenção, pista perigosa" - é o

tipo de aviso que poderia estar em quase todas as ruas do
centro e na maioria das dos bairros, onde o desgaste é
muito mais rápido que 'a manutenção; Os buracos, quan
do visíveis e durante o dia, ainda são evitáveis, mas não é
o caso dos desníveis, das costelas, que quase sempre ocu- /

pam toda a largura das pistas e só se notam à noite, com
a luz dos faróis íncidindo sobre eles, de forma a provocar
sombras.

Os defeitos que surgem nas ruas de Florianôpclis têm
a mesma causa: manutenção ineficaz'. Os buracos apare
cem pelo desgaste normal ou provocados por obras, mas
raramente são tapados corretamente. Geralmente aconte
ce o. seguinte: o buraco é aberto - pelos operários da
Casan, Cotesc, Celesc ou mesmo pela Prefeitura -, fica
'alguns dias abandonado até que alguém O 'cobre com

terra. Passam mais alguns dias (ou semanas), vem uma

turma da Secretaria de Obras da Prefeitura joga UIl1l

I
.

Apertada' num pequeno triângulo entre o Morro
da Cruz e as duas baías, Rori�nópolis foi servindo
a sua população sem grandes vexames até o início
da década de 70. Embora o seu progresso mais
evidente datasse' de cerca de dez anos, os graves
problemas que agora terá de enfrentar eram ainda
visões longínquas de outras metrópoles. Ainda era

possível estacionar o carro diante da loja ou da

repartiç�o, há cinco anos. Atrave�ar a ponte, ime
diatamente após �eú total

�

asfaltamento, era um

passeio, Ninguém dáva muita importância às leis

municipais i d.isciplinadoras da construção civil -

afinal, quase ningue'm constru ia. As praias da Ilha
eram quase inatingíveis, inclusive pela especulação
imobiliária. O Estreito tinha duas ruas, flanquea
das, à direita e à esquerda, por matagais. Coque�ros
era a estação balneária de quem vivia na "cidade".
Conversava-se, com desenvoltura; em pleno leito

. da reli� Schmidt.
Tudo mudou contudo, em muito pouco tem

po. E o Poder Públi� Municipal não estava estru
turado para acompanhar este progresso. Mas ainda
há tempo para fazer de Florianópolis uma cidade
viável.

camada de asfalto sobre a terra e dá o assunto por encer
rado. O resultado disso é que algum tempo depois essa'

. camada começa a se desprender, a terra fica à mostra de
novo e o buraco vai crescendo e

,
Não existe sequer à preo

cupação de tapar o buraco-com o mesmo material da
pavirrentação e' é muito comum ver numa pista de con
ereto umconserto feito com asfalto ou vice-versa.
FALTAM Y.ERBAS

Conservar a cidade 'é um desafio que escapa à Prefei
tura. "É preciso dinheiro", alegam os funcionários da PM
e a palavra verba surge mais uma vez como uma fórmula
mágica. Os núrreros realmente comprovam esta necessi
dade: em 1972" apenas o Serviço de coleta de lixo arreca

dou Cr$ 448.3<;16,57 e a despesa chegou a·
Cr$ 713.544.93. Em Serviços Urbanos - corrpreenden
do a limpesa geral da cidade, recalçamento, conservação',
das ruas pavimentadas e não pavimentadas - a arrecada
ção atingiu, também em 1972, a quantia de
Cr$ 478.595.59 e as despesas foram de Cr$ 680.045,87

, (estes valores referem-se sorrente às despesas com 6es
soal).
Só com dotações muito superiores ao setor é que po

deriam ser canalizados os córregos, haveria a ex tensão da .

coleta do lixo à toda a população e a criação de espaços·
de áreas verdes destinadas ao descanso e à recreáção. A
cada ano a Capital recebe mílhares de novos. habitantes

que reclamam escolas, água, luz, lazer, transporte, esgo- .

tos e melhor coleta de lixo.
'

A situação física dos órgãos da Prefeitura é certamen
te um dos sérios problemas que causa o congestionamen
to das decisões adninistrativas. Exceto a Secretaria para
Assuntos do Estreito, instalada precariamente numamo
desta casano bairro, que no ano passado serviu a resídên- .

Novas estradas,
novos problemas ...

,;lç ,

cia particular, as demais secretarias e departamentos mu
nicipais se acotovelam em pequenas instalações à exem

plo da sede do governo municipal na Praça XV de No
vembro, dispersas pela cidade.
DESAMPARO

Florianópolis cresceu desenfreada e o Estreito se

constitui num nó gôrdio para a adrrinistração municípal ..
'Com mais de 1/3 da população da Capital, o bairro é.
assistido pela Prefeitura através da irrizória quantia de
Cr$ 421.588,72. A maioria das suas ruas não tem pavi
mentação e serve de monturo. Por culpa dessa situação,
setores representativos da comunidade local ainda defen
dem a emancipação do bairro como sendo a solução mais

adequada a todos' os seus problemas.

Outro desafio que a cidade lança ao novo prefeito:
iniciar a execução do Plano Diretor que se encontra esta
cionado na Câmara Municipal à espera da aprovação dos
vereadores, os quais ainda não, conseguiram entender as

suas disposições expostas nurra linguagem essencialmen
te técnica. .Elaborado pelo EspIam - Escritório de Plane
jamento Municipal -, o projeto custou a Florianópolís
Cr$ 1.000.000,00 e foi entregue à Câmara em 1972
apôs ter sid� aprovado pelo Serphau - Serviço de Plane
jamento Urbano -;-, órgão do Ministério do Interior. Em
seu bojo, o novo sistema viário do município equacioná
ria; sem alquimias, os graves problemas da cidade e desar
ticularia a deplorável especulação imobiliária que acelera
a degradação da Capital. Sem o instrurrento capaz de
conter os ímpetos comerciais da construção civil e os

meios para impor princípios de bem estar social, a nova
administração não poderá evitar a deterioração urbana'
de Florianópolis.
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IStodieckl

Adla Nacly mostrando, para
embevecidos primaveristas de

, Cambú, a plástica e a graça
que a transformaram naMlss
Paraná deste ano. A,

plástica é dela mesma; a
graça a moça adquiriu em

cursinho de etiqueta com
Maria Augusta, a maga da

. Socila. Foto de Paulo Dutra.

.�
SOS, SOS, SOS,SOS, SOS

Bonba, bomba, bdrrba. Fooorrrças.
Flávio Cavalcanti está voltando para a

Tupi, o que quer dizer que todas as se
manas os lares do Bnasil se encherão de
alegria, cultura e saudável entretenimen
to. O passado volta. Todas as terças (pe
lo menos não é mais nos domingos) a.

cores e. felizmente, num programa mais

Bififi
Florianópolis, sex ta-feira 23.

Noite alta, céu risonho. Rua Álva
ro de Carvalho, um rebuliço. O ex

Scrash, ex-Arembepe, atual Scrrra
aacchhh fervilhava, fervia até que,
oh drama luz -da noite, entram os

agentes da lei obrigando todos e

todas e todasss a irem para a cami
nha já que, ao que parece, o alvará
de licença permite que o dito local
de diversão permaneça aberto so

mente até às 24 horas. Eu disse 24
horas. Vai daí, protesta daqui,
protesta dali e alguns dos mais as

síduos acabaram indo parar na de
legacia-Até hoje, não se fala nou

tra coisa, da Xácara do Molenda à
Costeira do Piraiubaé. Etodos dis
cu tem sem parar. Afinal, conv

disse linda jóia nacarada, está ha
vendo uma grande confusão. Es
tão confundindo lacustre com ba
laústre. O Scrach é um lugar inde
[inido. Ninguém sabe ainda se a

rua Alvaro de Carvalho é uma zo

na residencial. zona, comercial ou
uma zona propriamente dita. Oh!
Dúvidaatrozzzz.

ói, ói,
Santa Catarina, a super-mãe, não ca

be em si de tanta alegria, batendo pal
mas sem cessar, tão orgulhosa que está
com o seu filho, o non-sense Juarez Ma
chado. Sabe que o filhote amado não
tem aparecido (e como-tem sentido!),

da um pouco desligado das coisas
em más companhias, pelo mun

e' não mais dá bola aos amigos de

fãncia.

,

Mas no entanto a Santa não liga, so
a. Tapa o sol com a peneira:

•••

curto. Não estou informado mas acredi
to q ue Márcia de Windsor (ela é prima
em 960. grau de Elizabeth de Windsor),'
também retornará ao vídeo, levando mi
lhões de telespectadores a sentidas lágri
mas de emoção e de gratidão aos céus
pelo maravilhoso presente de final de
ano.

Bafafá
São Salvador, Bahia, sábado 24 de

novembro. Eu disse, 24 de novembro.
Caetano Veloso comemorava o 10. ani
versário de seu filhote Moreno. Para is
so; convocou amiguinhos, amiguinhas,
familiares, 'au toridades civis, etc." etc,
etc, o povo em geral. Quando a noite

,

chegou mais de mil pessoas se acomoda
vam na Concha Acústica do Teatro Cas
tro Alves. E Caetano começou a cantar,
mostrando suas mais novas músicas jun
to com as já conhecidas e badaladas.
Cantar e dançar. Dali a pouco começa a

vaia. Caetano cantava a volta da Asa
Branca, de Luiz Gonzaga, e imitava um

,

nordestino a cavalo fazendo ruídos es

tranhos com a boca. A vaia aumenta e

ele não se toca. Até que explode, Caeta
no é de Leão e não leva desaforo pra
casa. Começou a desancar a platéia. Di
zem até que soltou palavras de baixo ca

lão. OOOOOHHHHhhhhhh!!!!!!!!!!. A

polícia interveio e lá se foi ele para a

delegacia explicar o que teria aconteci-
do.

'

A bruxa anda solta. Do .Scrash ao

Castro Alves .. Será o cometa, aquele que
todos sabem mas ninguém viu???

,.

OI,
,. ,OI ••••

vibra com ele nas suas vitórias, não sabe'
o que é derrota.

Ainda agora Juarez fechou contrato

de um ano com jornal finlandês para pu
blicações de seus desenhos, iguaizinhos
àqueles que tanto conhecemos. Urna vez

por semana, como no Jornal do Brasil,
Jua (corm é conhecido na intimidade
do seu lar) mostrará ao inteligente e su

til povo. finlandês, o por quê. de tanto

sucesso, o por quê de ser considerado
um dos rraíores cartunistas do mundo

(cá prá nós).

ensolarada Camboriú dançando na chuva

semana, estava como

eu gosto: com razoável

movimento, sem conges
tionamentos, com os ba
res e restaur-antes e boa

tes sem aquela aglomera
ção neurotizante. Cam
boriü estava própria para
o descamo, para uma

semi-meditação, com

muito sol (no domingo),
gostosa, enfim.
Estive por lá, sem qual
quer compromisso, livre

para o que desse e viesse
- e veio muita coisa, ou
tras deixei de lado. Ah,
essa opulência me ma

ta... Reticências.
* Na praia, embaixo de

uma barraca paranaense,
encontrei Marco Antô

nio, o dono da Kizunba,
a boat, que ouríçou o ve

rão passado, contando e

contando que a mesma

boate, no mesmo local,
reabrirá agora, sábado,
dia 10: de dezembro. O

que é um furo, Ul11l óti
ma notícia.
* Mas, mas, mas outras

boates estão bem in teres

'sadas em aparecer, pôr
prâ quebrar, nus, oh, a

Prefeitura não deixa.
Uma lei municipal impe
de que boates sejam aber
tas no-Centro do Balneá
rio, que "é prá não inco

modar: as pessoas vem

pará aI praia a fim de des
canso

•

e não de badala
ção" (imagina!). Então, o
que é que fizeram? De
teminaramumi área, ex-

<clusioamente para diver
'são na ... entrada do
Balneário, perto da Br,

junto aos motoristas de
caminhões o que, sem

qualquer preconceito
contra tão nobre classe,

põem em polvorosa os

zelosos papais, defenso
res da integridade das fi-

. lho tas. O que, em outras

.palavras quer dizer que
aquela zona acabará sen

do definida como "sus
peita".

Horóscopo

ARlES - Não dê valor somente aos grandes
negócios, pois poderá ter lucros com os que
são relativamente pequenos. A ambição po
derá ser-lhe muito prejudicial. Propício ao

romance e às novas amizades. Notícias,
TOURO .: Não se desanime com as contra
riedades que sofrer durante o decorrer do'
dia. Uma disposição mais otimista e acertada
deverá algurar-lhe alguns bons resultados.
Neutro ao amor e às viagens. Cuide da saúde.
GÊMEOS - Os favores que tem tecebído de

amigos ou familiares deverão ser retribuídos,
, isto é, se os mesmos necessitarem. Não se

deixe levar por vantagens aparentes e empre
enda-semais no campo profissional.
CÂNCER -:- Seu sucesso hoje dependerá
muito de seu modo de agir e falar. Mante
nha-se firme em seus propósitos e fale com

maior clareza que conseguirá o que mais de

sej a deste dia. Perfeito ao amor' e às viagens.
LEÃO - Esforce-se o mais que puder hoje e

nos próximos dias para conservar o alto nível
em seu campo profissional" e das amizades.
A fase é das melhores ao romance, ao trato

com os familiares e com os filhos.
VIRGEM - Adote uma disposição mais oti
mista e perseverante para conseguir remover
os percalços que, provavelmente, apareceram
hoje. As pesquisas e ínvestígações.estão favo

recidas, também. Nautralidade sentimental.
LIBRA - Influência favorável ao corrêrcio
de rretaís, ferros e tudo aquilo que está liga
do a minérios em geral. O setor rorrântico
deverá receber bastante atenção de sua parte
e as dificuldades do lar, também.
ESCORPIÃO - Faça uma total revisão de

suas possibilidades financeiras, antes de assu

mir qualquer cOmprOI;l1SS0 importante e di

fícil de cumprir. Sua saúde muito contri
buirá ao sucesso no campo profissional. Pode
amar.

SIGITÁRIO - Mnatenha sua firmeza e

equilíbrio em suas realões emocionais. O se

tor financeiro será o mais favorecido neste

dia, com probabilidades de aumento pelo ga
nho em negócio junto a nativos de Capricór
nio ou Touro.
CAPRICÔRNIO -.Neste dia,' poderá lucrar
com negócios relacionados com minas e co

mércio de metais e' ações de ummodo geral
entabulados a tempo. Aceite os conselhos da

pessoa amada e de gente ínteligente, evite
acidentes e cuidado.com a saúde. -

.

AQUÁRIO - Amigos e pessoas nascidas em

Aquário mesmo ou em aríes sua Terceira Ca
sa ktral, nuito contribuíram para o seu su

cesso profissional, material e social neste dia.
Todavia, evite perigos de acidentes propor-
cionados pelo fogo ou eletricidade.

f

PEIXES - Promessas alheias não garantiram
seu sucesso hoje. Empreenda-se mais que

conseguirá excelentes resultados sem. a ajuda
de terceiros:" Aproveite suas novas idéias' e
tome medidas revolucionáriàs, Pode Amar ..

I

Cinema

CINEMA NOVO ..
'

PROMOÇÃO
Já está saindo, desde a: últi

ma quarta-feira, nas páginas
deste jornal, Cupom Sugestão

.

para o nome que terá o cinema

que se constroi na Av. Mauro
Ramos. Feita com o objetivo de
motivar os amantes do cinema'

. da capital e arredores, procu
rando saber até onde vai o 'seu

interesse por um novo esquema
de programação de filmes, a

promoção visa escolher um no

me para o novo cinema, que te

nha um conteúdo intrínseco li

gado ao prôpri o cinema.

As sugestões já começaram a

aparecer, devendo crescer a um

número bem elevado com o,

passar dos dias. Procure o cu-

,pom neste jornal, e participe
desta promoção que é do inte
resse de todo aquele que se in-
teressa pelo bom cinema.

.

* * *
"

Filmes em Exibição
QUEM Ê VOCÊ (Qui?') Um ca

. sal briga e, discu te à beira do
nu. Trocam insultos e decidem

romper. De' súbito o horrem
agride a mulher e ela saca um

revólver de sua bolsa; o tiro aca

ba indo em direçãô' ao mar. Em
seguida, o carro, com os dois é
arrancado em alta velocidade

para, 5 minu tos depois precipi
tar-se no mar. Ê o início da tra

rna deste filme francês que pre
tende suspense e seguir o esque
ma do insólito O S(L POR

TESTEMUNHA, também utíli-
, zado em A Piscina. Papéis prin
cipais a cargo de Maurice

Ronet, Rorny Schneider, Simo-
�

ne Bach, Gabríele Tinti, todos
sob a direção do desconhecido
Leonar ,Keigel. São José 3-'

7,45-9,45h.

ÊXTASE DE SÃDICOS, filme
.1<

nacional com Adolpho Chadler,
Marly de Fátima, Mariza Urban,
baseado na obra de René Mar

tin, O Vôo Livre do Pássaro No
turno. Direção de Adolpho
Chadeler Censura 18 anos. Ritz
5-7 ,45-9 ,45h.

JOANA FRANCESA, filme na

cional de Carlos Diegues, que
tem como atração especial a

presença dá atriz francesa Jean
ne Moreau no papel título.
Pretende ser o micro universo

de uma família aristocrática ru-

ral decadente. História desenro
lada num' período não muito

preciso, de 1930 a 1934. O fil
me tem também no elenco -

Pierre Kardin, Carlos .Kroeber,
Eliezer Goms. Música de Chico

Buarquc e Roberto Menescal.
Cine Coral 3-8-10h.
A ESTRANHA, VINGANÇA
DE ROSALlE, de Jack Starret,
c/Bonnie Bedelia.
O DISCRETO CHARME DA

BURGUESIA, de Luiz Bunuel,
, com Fernando Rey e Stephanie
Audran. Censura 18 anos. Roxy ,

2e 8h.
CREPÚSCULO DE' UM ÍDO
LO, de Richard Harris, c/Rony
Schneider e Richard Harris.
Censura 14 anos. Cine Jalisco
8h.
ARMADILHA PARA UM LO

BO, de Claude. Chabrol, clJean
'

Paul Belmondo e Mia Farrow.
Technicolor. Cine Glória 5 e

8h.,
DOCES CONFISSÕES, de

Edouardo Mollinaro c/Phillipe
Noiret. Censura 18 anos. Rajá
8h.
MATADOURO CINCO, de

George Roy Hill c/Michael
Sacks. São Luiz Sh.

via esquecido a chave. Desapon
tada com o desperdício de espe

ranças, Vida resolveu só abrir a

porta quando tivesse certeza de

que à porta estaria o belo

Príncipe MUch Money, com .

quem Vida esperava gozar a vi- ,

da. Não que a Vida solteira, sem
o MuchMoney fosse uma moça

triste, desázada; não! Mas sabe

.como é: cheia de ilusões, quer

casar logo com umMuch Mo

ney. Não se contentaria com

um Poca Plata qualquer.
Como foi dito no início, o.

autor da lenda, além de apaixo
nado pela Vifa tinha ligeiras
tendências ao "voyeurismo"
(ou coisa parecida], pois assim

que o velho Tempo bobeou, co
locou o belo Príncipe (já viu

Principe não ser "belo"?)
Mucn Money no caminho da

Vida.

Bom, corro todo casalzinho
deste tipo de história, tiveram
que enfrentar aoposição do pai
da moça e o ciúme da mãe do

moço (a Rainha Time is Money
- parenta muito afastada do ve-

'

lho Tempo, pai.da Vida). Con
tudo, vejam só, eles se achar�

Fotonovela sem fotos e sem. novela
,

.

muito' apaixonados e fugiram: do mais o casamento seria no

Ora, Vida com Much Money é horário permitido para menores
outra coisa.: nos primeiros de 30 anos. Casamento proibi-
tetrpos! O belo Príncipe, pare- do. Obscenidade evitada. A par- ,

ce, depois de um tempo já não tir dai a Vida e o Joie de Vivre

satisfazia mais. A Vida lava passaram a viver uma vida clan
cheia do Much Money, A vida -destina: Moral da historia? Sei lá.

César Valente

da Vida com o MuchMoney co

meçou a perder o sentido. Daí a
Vida arrumou a trouxinha e se

, mandou.

A 'velhá Time is Money,
quando soube, quase teve um tro-

'

ço. O velho Tempo cofiou a

longa barba, enquan to lá por
dentro ficava muito contente;

pois eis que senão quando, jus
tanente pela época em que a

filha voltava, ele havia emprega
do (em urra das filiais de sua

rede de Ampulhetas) um rapaz
muito bacana de nome meio es

quisito: Joie de Vivre.

Começando o namoro de

forma meio forçada - afinal is
to é uma lenda e o au tor da len
da é um apaixonado pela Vida e

essas transas todas que eu já fa
lei -, só faltava casar. Claro, ia
ficar um casal muito legal: Vida
com Joie de Vivre. Haverá me

lhor companhia um para o ou

tro?

Mas dai veio o Rei e cortou

eessa de casamento, que afinal a
Vida já era casada com Much

Money e mesmo que desquitas
se, não podia casar de novo, se

ria adultério, etc, etc. E além

TVCULTURA-CANAL6
13:30 -- TV Educativa; 14:00 - Sessão da
Tarde; 15:30 - Daniel Boone; 16:20 - Ses
são Patota; 17:00 � Mulher de Hoje; 17:30
- Jeanie é um gênio; 18:00 - Aventuras de

Jerônimo; 18:35 - Rosa dos Ventos; 19:20
- Bola em jogo; 10:30 - Rede Nacional de
Notícias; 19:55 - Tom e Jerry; 20:05 - Mu
lheres de Areia; 21 :00 - Show da Girafa;
22:30 - Cannon; 23:35 -' Clássicos do Cine
ma.

Omar Cardoso

TV

/

que combate as dor•• musculares I
er1lculart'Í...

.

� 10m. !,IRQDONAL. vlv,. CONTENTEI .. ,

LEIA E

DIVULGUE

O. ESTADO

Conta a lenda que há muito

tempo atrás, muito longe daqui,
vivia uma moça muito linda.
Chamava-se Vida. Corro toda

história que se preze, esta tam

'bém coloca a Vida - com toda

a sua beleza e alegria - contra

inimigos enormes, terríveis, im

posstveis de vencer. Impossíveis
é modo de dizer: à autor da len

da sempre foi um apaixonado
pela Vida. Jamais deixaria que

ela levasse a pior. Mas a, Vida
tinha inimigos.

Um dia, quando andava dis
traída pelo bosque (tinha que
ter um. bosque, senão perdia a

autenticidade), Vida encontrou

urra velhinha mdto simpá tica
vendendo flores. Não que isso

tenha algutm importância para
õ enredo desta lenda, mas vocês
não acham interessante urra ve

lhinha simpática vendendo flo
res em um bosque?
Outro dia, já refeita do pará

grafo anterior,' Vida estava em

casa, fazendo urm torta de ma

çã. Nsto batem à porta (aqui
'

tenho que abrir um parêntese
para resistir à tentação e não es

crever um ridículo Toe-toe].
,
Olhando pelo furinho na porta
- que séculos mais tarde 'viria a

ser aperfeiçoado e chamado de

"olho mágico'í Lque de mágico
não tem nada e do olho só o

furo) - Vida viu quem batia:
seu pai, o velho Tempo, que ha-

Bidú

Ô,PAPAGAI05INHü!
o QUE vocã VAI 5ER
\ QuANDO CRESCER?

(� '-7�
,

, r"\/"\ /,

J3�.
{jj;")

) CAI .. , <:;AI .. ,CAI .. ,CAI ! .. ,

l..... QUEM MANDOU
é h

ESCOLEGAR! ..• f'\
;J�!(��IH

Y

ACHo MELHOR
ME LEVANTAR.!

TVCOLIGADAS-CANAL 3
14:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Zorro;
'14:30 - Vila Sésamo; 15:30 - Cine Vespe
ral; 17:00 � Seriado de Aventuras; 17:15 -

Charlie Chan; 17:45 -Paladino, defensor da
Justiça; 18:15 - Shazan. Xerife e Cia; 18:50
- Carinhoso; 19:35 - Telesporte; 19:45 -

Tele Jornal M. Hering; 20:15 - O Semideus;
21 :00 - Moacir Franco; 22:00 - Destaques
na TV; 22:05 - Os Ossos do Barão; 22:45 -

Super Cine Samrig; 00:30 - Sessão Coruja.

Cascão

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Bastante concorrido foi o coquetel no SaJao,
nobre da Assembléia Legislativa, quando se

reuniu a Sociedade para a noite de autógrafo
do livro "Grande Gala", do jornalista Lázaro
Bartolomeu. Nossos currprirrentos ao jorna-

'

lista por ter reunido com esta promoção tan

ta gente bonita e elegante e de destaque na

Sociedade, .

�----�------�------------------------------�-----------------.------' P�EST� I
° Presidente da Indústria
Carboquímíca Catarinense,
General Danilo Montene
gro em Santa Catarina.
Ontem às 16 horas, fez
uma palestra ao Coman
dante e oficiais doGrupa
mente do Leste Catarinen
se sobre o tema "A Indús
tria Carboquímíca e seus

Reflexos na Economia Ca-

Zury �Iachado

,

BESC
A diretoria do Banco do Estado de' Santa

'Catarina, acaba' de aprovar novos financia
mentos para carteiras de Crédito Rural Espe
cializado e geral.

'AI'JlVERSÁRIO
Cumprimentamos a bonita sra, Luzia Hülse
Salum pelo seu aniversário hoje. Logo mais

Luzia recebe sras. da sociedade para um chá'
em sua residência.

NO PALÁCIO
A Primeira Dama do Estado Dona Iaysí
Werner Sanes recebendo no Palácio da Agro-'
nõrríca as sras, dos Governadores dos Esta

dos, Paraná e Rio Grande do Sul.
DECORAÇÃO

Miito preocupada com a decoração do apar
tamento de Maria Helena A. Silva e Blasco

Barcelos, a elegante Alicinha Souza Damiani.,
REGRESSANDO

Já estão' de regresso de sua viagem a Brasília,
Rio e São Paulo, o Presidente da 1\ssembléia
Legislativa e sra. Deputado Zany Gonzaga. '

NICE

Uma das mulheres elegantes no coquetel re
centerrente realizado no salão nobre da As

serrbléia Legislativa, foi Nice Faria, que usa-
'

va um modelo cor marinho, com etiqueta
Lenzi,

CONGRESSO,
O Governador Colombo Sanes assinou decre
to instituindo o I Congresso de Técnicos em

Administração Financeira Municipal, que se

realizará em Florianópolis no período de 14
a' 18 de janeiro de 1974 'e au torízando o Se
cretário (la Fazenda a baixa� norrnascomple-
mentares para a execução do documento.

LAGES

Estamos sendo informados, CJue �será sábado
próximo no Clube Serrano na cidade de La

ges a tão divulgada noite de �ala, com apre
sentação de Debutantes.

ERINHO NO RIO
Uma das atrações da festa realizada no Rio,
"Noite Catarinense na Cidade .Maravílhosa",
foi a aplaudida orquestra de Erinhu.

SALLES
I

O casal Waldemar Sanes (Wanda) acaba de
adquirir uma belíssima tela de Dircea Binder,
exposta i10 salão nobre da Assembléia Legis
lativa, A pintora encerra sua exposição esta
semana para fazer novos trabalhos, que irá

expor na capital paranaense.
NO MANOLO'S tarinense" ..

Os 'casais Tereza e Luiz Daux, Roberto e Ma
ria do Carmo Osborne M. da Costa, Miriam e

.

Enio Luz, Zélia e Luiz Salla, Puth e Galdino
Lenzi, Terezinha e Miguel Daux e Luzia e

Alexandre Salum foram vistos jantando no

Manolo'S. As sras. muito elegantes, usavam
vestidos longos. Os cavalheiros com roupa es

cura, colete, casaco com lapelas largas colari
nhos altos e gravatas lisas.

MiGUEL
Festejando aniversário ho

je o industrial Miguel Pro
copiaeki Filho, um, dos
bons' partidos do Estado.
Ao aniversariante os cum-
-primen tos deste colunista.

Maria Tereza Lenzi, um elegante broto de nossa sociedade.

PAINEl RAS
Não participamos, mas fo- ,

mos informados de que foi
bastante concorrida a noi
te do 20. aniversário da
nova sede social, do Clube

Paineiras, no último sába
do.

NO RIO

TECI DOS
'Elysio D. Silva Representa
ções, está nos informando
sobre os novos lançamen
tos em tecidos '''Confort_
Strech" para cavalheiros,
que trazem a etiqueta Piri-
tuba e Trevira,

O Centro Catarinense no Rio, na última se

mana, promoveu elegante reunião no Salão
de Festas do clube Sírio Libanês, que contou
com destacadas figuras do mundo social ca
rioca e catarinense., O jornalista Sebastiãq
Reis, que esteve à frente da promoção, já

I' está de regresso à cidade de I.tajaí, encantado
com o que aconteceu no Rio.' '

.;
Maraide H. Braun, um '

broto em destaque na sociedade
de Blumenau.

HOEPCKE
Falando em lançamento,
vimos e gostamos dos brins
bordados, desenhos euro

peus, que estão sendo lan

çados para a roupa da mu
lher moderna, por Hoep
cke S.A. Quem se surpre
endeu com a beleza dos te
cidos e bordados foi o cos

tureiro Lenzi.

Dona Ecy, esposa
'do Coronel Aviador Armando

W. de Oliveira, volta
a ser notícia.

f\DIVAlXl
O casal Iarío Mifra (Ma
ria) festejou sábado em sua

residência o noivado de
sua Itlha Marilda com o

bancário Noé José Calvet.

OINE RITZ __5:_ 7,45 _ 9,45 H

SEHO.�. PROVIKADTE .. :
VIOLEnTO ••• SÁDIEOI

_

'

[OHlYCEOVENIlZI
UlUOOHOIIST·mlER

o vOo IIV�� ���:���� NOTURNO

Ukll(lr�çAO ESP!(lAl

, ,MARISA UnHAH
QIUaO

100l1HO CHAOlER

lQ FllME_ '2� FilME

�t /BUNUEL DA' OUTRA DE 'MESTRE
'I.: ·OMF1HOIi' FilME 11.._

.s.�kAWG"'''' '

EXTllA�
ORDINARIAMENTE \

SERGE SILBERMAN

ENGRACADD.' \
UM H'�"E DE

• I .-

� -

NÃO 'ERCA �uls_BUNUEL

[" tf �;��t�'-; g�Afi��Eh\
;1 ç _j

, _ '<',i_�,..,.�/:);r BORGUESIA
$;4 . �_ '/ �

COLOi� OE LU/oE ��.

SÃO JOSÉ
VERA FISCHER

F'ERRY SALLES
WALTER STUART
LIBERO RIPOLI

GEORGIA GOMIDE

A PARTIR DE

SÁBADO
18 ANOS

COLORIDO
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DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64'-51
COMPRA-VENDE - TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS.

Galaxie 500, mecânico, turquesa real
, 1972

Galaxie 500, mecânico, cinza e/preto : .1968

Corcel GT, branco c/preto 1970
Corcel GT, cinza c/preto 1969
Corcel cupê, vermelho c/preto.· : 1971
Corcel cupê, vermelho 1971
Corcel cupê, branco 1971
Corcel cupê, azul diplomata 1970 .

Corcel cu pê, branca 1970
.

Corcel sedan, amarelo pop 1972,
Corcel sedan, vermel ho ....•.... , 1971

.

Corcel sedan, pérola , 1970
Corcel sedan, azul claro :1970
Corcel sedan, marrom 1970

Opala sedan, branco
'

1972
Opala sedan branco •........................... 1971

Vai ks sedan bege , 1972
Volks sedan, verde folha 1971
Volks sedan, vermelho 1971
Vai ks sedan, verde caribe 1968
Vai ks sedan, grenat

'

\ 1963'
Volks 4 portas, 1.600 Ül71 '

Kombi, azul pastel 1968
TC, vermel ho 1970
Variant, bege .

'

1970
. \

.

DKW Vemag, gelo 1965
DKW Vemag, gelo ..................•.......... 1960

/lera Willys, amarelo claro 1965
Rural, azul e/branco 1972
Rural, verde e/branco ..

'

, 1971

F-100 Pick up, marrom 1965
F- 350, verde icara í 1970
F-350, marfim c/verde : 1964-

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

VOLKS 1.500 AZUL SAFI RA "OK" .74
VOLKS 1.300 VÁRIAS CORES "OK" .74

VOLKS CEREJA . .68
VOLKS CINZA .66
KOMBI BEGE NILO .71

EM FLORIANÚPOLIS
ALUGUE UM CARRO NOVO E

DIRIJA..O VOCE MESMO

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELI·PE SCHMIDT, 83

FONES: 2777 ,OU 2765
,

C. RAMOS S.A.
vi: icu LÔS NOVOS

Possufmos toda linha VW nas diversas co
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE ICU LOS USADOS

TL. 2 portas >- Azul Diamante :.:: : .. : ::.: .• 1970

1.300 - Azul Diamante :�;; .. ; ; 1971

1.500 - Azu'i Pavão : .. :: 1972

1.500 - Laranja Monza
'

:. 1971

Kombi - Pérola , .. : 1969

SP - Verde ,1973

,. )

FINANCII\MOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

'YhC
•

.

, ..
- I COMÉRCIO DE

AlITOfv4.óVElS
! LflJ·'·$j1t@J@1)

MAVERICK-Super- Bronze Fogo Metálico OK ...••.1974

MAVERICK-Super Luxo - Azul Real Metálica OK ..••1974

IWl\VERICK-Super- Vermelho CadmiumOK ....•.•. 1974

IVAVERICK--Super- Branco Nevasca OK .•••....... 1974

MAVERICK-Super- Cinza Prata Metálico .•...•...•1974

CORCEL COUP� STD - Vermelho Cadrriurn OK ....• 1974

CORCEL COLJPE STD - Vermelho Jambo OK ....•.•. 1974

CORCEL COUP� STD - Verde Mangueira Metálico OK .1974

CORCEL COUPÊ STD - Amarelo Tarumã •....•..... 1972

CORCEL COUPÊ Luxo- Branco Everest ..•.•..•.•.• 1972

CORCEL COUp� std - Azul CI�ro •••.•.. , ..•.•••••1969

CAMINHÃO C-50 - Vermelho Jambo OK •••.•.•...•1974

OPALA COUP� Especial - Cinza Camurça Metálico OK .1974

CP/>LA COUPÊ Especial - Azul Turquesa OK .•• : ...• 1974
CHEV ETTE - Ultra Verde - OK -

•.•••••••.•••••.••1974

CHEVETTE - Amarelo Caju - OK -

.••...•••.•.•...• 1974

CHEVETTE -Ultra Verde - OK -

..••••..•.•.•••.•. 1974,

CHEVETTE - Azul Profundo - OK -

......••••.....•1974

POSSUlMOSCARROS ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

.

Florianópolis. '

. Documento Extraviado
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação, categoria ama

dor, pertencente ao Sr. Carlos Alberto Simões de Castro.

Florianópolis. 23 de novembro de 1973

'SIGA ESTA SETIl
VOCÊ VAI

ENCONTRAR •

OMEOOR
FINANCIAMENTO 'E A
MEUIOR GARANTIA.

..

Departamento deVeículos UsadQs .

.

do seu Concessionário de Qualidade dhr;'"''''''
HOEPCKE VEICULOS'SIA

.

,

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28
FONE 31-11

Volkswagen - Verde Folha • . •••.•..". 1969
, \blksVlBgen -4 portas - Branco Lotus .•••• 1969

Volksveqen-Tl, - Branco .••.•••••• 1972

\blkswagen - Vermelho Cereja 1970
Variant - Verde Folha . . •

"
• 1970

Variant - Azul Diamante • . • • 1970
Corcel - 4 portas _. Turquez a Royal 1971 .

Opala � 4 portas - Verde Manaus 1971

Opala OJpê - Platina Metálico • . . 1973
CORCEL - 2 portas - Turqueza Royal 1971

� JENOIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
.

,

R. Saldanha Marinll� Esq. de João Pinto.
FONES; 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES : .. , ,1974

CHEVETTE VÁRIAS CORES : ,1974

DODGE 1,800 VÁRIAS CORES , : ,1974 '. "

VOLKS 1.500 ,
, .. 1972

CORCEL., : 1971

VARI ANT , , 1971

TL,l ,600 •
, : 1971

,LANCHAS FIBRA DE VIDRq VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

TRAILER VENDE-SE
Preço de ocasião. Tratar à rua Anacleto Da

miani,23

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTDA.

Estráda Tnis Riachos - 'Biguaçú
Possue para pronta entrega, MEIA A�EIA

PARA TRAÇO e AREIA PARL\ REBOCO.
Informações à rua Padre Roma, 17.

TELEFONE VENDE-SE
Tratar com sr, Barreto pelo fone 3817,

CLUBE DO PATRULI'fEIRO
AVISO

Alterações introduzidas no ESTATUTO DO CLUBE DO PA

TRULHEIRO. aprovadas em Assembléia Geral Extraordinária, reali
zada em 16 de janeiro de 1973, com correções aprovadas em 2� de

novembro de 1973, as quais vigoram a partir de 16/1/73.

Letra C do Art. 30. - Em caso de morte de um dependente do asso

ciado, o CLUBE prestará aux ílio financeiro

correspondente a um salário mínimo vigente
ria capital do Estado.

Art. 380. - Em caso de morte do associado, o clube prestará aux ílio

,financeiro da ordem de dois salários mínimos

em vigência na capital do Estado. em favor de

seus dependentes,
Art. 340. - Todo aquele que ingressar no quadro social. pagará ao

clube, além das mensalidades, urra jóia equi
valente a 10% do salário mínimo vigente na

capital do Estado.

Art. 350. - Todo associado com exceçâo dos honorários, pagarão
,

mensalmente a quantja equivalente a 3% do

salário mínimo vigente nacapital do Estado.

Art. 360. - Toda vez que aumentar o salário mínimo, automática-
.

mente aumentará a jóia, as mensalidades e os

aux (lias prestados pelo CLUBE.

HERONDINO G. DE SOUZA - PRESo

AURY DE OLlVEIRA- SECR.

ORAÇÃO AO' DIVINO ESPIRllO SANTO
Esp irito Santo; 1U que me esclareces em tudo que iluminas

todos os caminhos para que eu atinja meu ideal! Tu que me dás o

dom Divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem. que em

todos os instantes de minha vida estás comigo, quero neste curto

diálogo agradecer por tudo e confirmar uma vez mais, que não quero

separar-me de Ti. Por maior que seja a ilusão material nao será o

r:nínimo da vontade que sinto. de um dia estar contigo e todos os

meus irmãos na .glória perpétua.
Agradeço-Te uma vez mais.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por mais diffcil que

seja.) Publicar assim que receber a graça. I.A.G. F.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de �ropriedade do veículo marca

Sirnca, imo 62. motor no. 15596, chassis C-15066, cor branca.

placas SX-1146, pertencente ao sr. Aderbal IIII!noel de Souza s
.

CERTI RCADO EXTRAVI ADO
Foi extraviado o certificado de um .Jeep Toiota ano 1970 - sem'

placas, motor no, 14008921, chassis no, OJ11389, com baixa de

placas, de propriedade da Companhia Catarinense de Telecomunica

ções

CE RTI FICADO EXTRAVIADO
fui extraviado o certificado de um Jeep Toio ta ano 1970 sem

placas motor no, 14008934 - chassis no, OJ11439, de propriedade
da Companhia Catarinense de Telecomunica;:ões COTESC, com bai

xa de ·placas.

,CERTIFI,CADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um vefculo Cami

nhão Fruch, F-600 - Diesel, ano 1969, Motor - F-257BD2294:
Placas - AA-0240, Chassis LA81 J023800, cor verde marjorca.

Tubarão, 22 de novembro de 1973

CURSO DE fÉRIAS
PROGRAMAÇÃO DE COMPUTADORES
INféIO: 3/12/73
TERMINO: 28/2/74
HORÃRIO: TERÇAS E QUINTAS
TURMA MATUTI NA: 8,30 às 11,30
TURMA NOTURNA: 19,ÕO às 22,00
VAGAS LIMITADAS

COLOCAÇÃO PARA OS MELHORES
CLASSI FICADOS,

INSCRIÇ'ÕES: PRAÇA XV No. 21 - 50.
andar - conjunto 504 (Edf. João, Moritz).

�� ServoOafa
..

y
PROCESSAMENTO OE OAOOS LTOA.•

MECANICO DE

AR CONDICIONADO

Clemar Engenharia Ltda. precisa de um

mecânico realmente capacitado para manuten

ção de equipamentos de Ar Condicionado.
Condições em Aberto. Marcar entrevista

pelo fone 2869.

ENCARREGADO PARA CERÂMICA
Necessitamos de elemento de boa apresentação -

dinâmico - capacidade de liderança � com experiên
cia comprovada em serviços de cerâmica.

Oferecemos salário, compensador, moradia no locai
e bom ambiente de trabalho.

Os interessados. deverão dirigir-se por carta à
CERÂMICA LENÇOL LTOA., Caixa Postal, 12 em

São Bento do Sul- SC. ou pelei fone 2261.

I
I

sala 3.

CREAÇÕES SERGER IND. E COM. DE
ROUPAS LTOA. necessita de vendedores para
a praça e cidades vizinhas.

Exige-se - Boa apresentação - Possuir veícu
lo próprio e Ter prática em vendas.

"Entrevistas: Rua Felipe Schmidt, 21
- das 8 às10 horas com sr. Afonso.

, BANDEIRANTES'
Serviços - Assistência .Técnica Antenas,

Televisores e Materiais Elétrico Doméstico em

Geral.
Faça um seguro conosco e veja o resulta

do.
, Suaves mensalidades
Escritório: Rua Gal. Bitencourt, esquina

. Rua Fernando Machado.

JUNIOR CABELEREIROS
, \.

SENHORAS E CAVALHEIROS
Profissionais competentes trabalhando

.

por sua beleza .:
Rua: Coronel Colaço 62 - Tubarão.

Lanchonete
Vende-se, com boa frequesia e local previligiado (Centro)

- Ótima oportunidade de neg6cio.
'

Tratar no local c/ Eloi, na Rua dos Ilhéus. Ed. Anita

Garibaldi - Centro.

Extra! LIVRO DOS SONHOS
Destacável.Tudosobre omecanismo

e interpretaçãodossonhos.
Procure nas bancas

MISSA DE 7º DIA
.ALBERTO ALENCASTRO E FAMI'uA
consternados com o falecimento de seu filho ALBER

TO ALENCASTRO, FILHO, convidam aos parentes e

pessoas amigas para assistirem a Missa de 70. Dia do

falecimento daquele ente querido. A missa será cele

brada no dia 28 do corrente às 19 horas Ola Capela do

Colégio Catarinense.
A todos que comparecerem a este ato de fé cristã e

amizade, antecipadamente:gra�ecem.

ainda

EM TUBARÃO
I

VEND':-SE
Boa residência a Rua Manoel Antunes Correa Cr$ 50,000,00
Financ. 648,87 mensal.
Um lindo apartamento no centro, todo tapetado e com armá
rios embutidos Cr$ 120.000,00 (cento e vinte mil cruzeiros)
Financiado Cr$ 1.775,30 mensal.
Boa residência na Praia de Jaguaruna alvenaria Cr$
27.000,00,
ótimo apartamento no centro, Cr$ 75,000,00 financiado'

973,31 mensal.
COMPRAMOS C/!>SA PARA NOSSOS CLIENTES
TERRENOS
Terrenos no morro do Loteamento Catedral 36 meses sem

juros' \
Terreno Av, Expedicionário esquina 18x20
Terreno a Rua Recife - prox, a Rua .Felipe Schmidt
Terreno na Vila Moema. Medindo 21 �35
Terreno na Vila Moema, medindo 12x35
Terreno na Rua Felipe-Schrrridt - esquina (

Terrenos em Oficinas 21 x45
Terrenos nas proximidades do Colégio Dehon 36 'meses sem

, juros
ALUGAMOS
Residência Rua Manoel Antunes Correa Cr$ 600,00 mensais

Apto. Okm no centro Cr$ 800,00 mensais
1 grande residência (2 pavimentos) com telefone a Cr$
1.000,00 mensal
1 sala (comércio na Rua São Manoel),
Alugar casa, apartamentos ou salas; selecionar inquilinos, con
tratar oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é

proprietário, é a nossa função, Portanto se V.Sa. deseja com

prar.wender ou alugar seu imovel procure-nos.

. 'P;edibens Imobiliária Ltda
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória

Fone 1042 - Tubarão.

VENDE-SE SITIO
E TERRENO

Vende-se um sítio com duas casas de alve

naria, 60 cabeças de gado, chácara de limões,
chácara de laranjas, numa área de 40 hectares;
e um terreno com 35 hectares, ambos situados
em Biguaçu.

I Vende-se financiado.

Tratar- com sr. Ananias IVhrtendal em Bi

guaçu.

, CASA VENDE-SE
. VENDE-SE casa de material, com 10 peçasI'lêü

m2) otimamente localizada na Praia das Pal�eil'as
Coqueiros. Tratar à rua Padre Roma, 90.

MEDICOS
Dr. FELIPE FELlCIO

PROCTOLOGIA
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema.

da Guanabara

Dr. OTHMAR BAUER

PNEUMO�OGIA
Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 70. andar - sala 714 .

Hora marcada no local das 14,30 às 18,30 horas.

DERMATOLOGISTA
-,

Ora. Maria Carmem de S. Santos Berber
Doenças na pele, couro cabeludo e unhas
Limpeza de pele, depilação
Consultas no período da tarde

Consult6rio: RIa Deodoro, 15 - 5/202 - FOne
4138 - Florianópolis

NOVA RESIDENCIA
CASA NOVA - J. SANTA MÓNICA vendemos ainda não
habitada e totalmente financiada, c/abrigo p/carro, vasta sala

-visita, sala-jantar, casinha. 3 quartos, banheiro. áreas, depen
dência de empregada etc. EVENTUALMENTE ACEITA SE
TERRENO COMO PARTE. URGENTE. r-. R. João Pinto

21-30. andar conj. 9.

CANASVIEIRAS
Aluga-se uma Casa para veraneio, Tratar na Rua Souza França,

20, perto do campo da Federação Catarinense de Futebol.

ALUGA-SE
(com telefone)

O andar superior do prédio sito na Rua.
Fernando' Machado no. 32, contendo quatro
salas amplas, telefone, instalações para serviço
de café e lanche, tendo ainda local para esta

cionamento de veículo.
Tratar na Rua dos Ilhéus, 14 - fone 4059.

QUARTOS ALUGAM-SE
ALUGEM-SE QUARTOS PARA RAPAZES À RUA JE

RÔNIMO COELHO - 11. Tratar à Rua Emílio Blum, 27 ou

pelo FONE - 4044 com o Sr. BRUNO.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

CENTRO· FELIPE SCHMIDT

COM 3,. 2,.1 QUARTOS E

DEMAIS- DEP.E.NDENCIAS
TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777 ou 2765

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Polícia

Veja a nova coleção de

tapetes com desenhos.
Todas as cores e marcas.

Lançamentos exclusivos.
PEDROSO

Acidentes nas estr-adas de
Ita;aícausam dois feridos

,---- ,

ItajaÍ (Sucursal) De cinco acidentes ocorridos por volta das 13 horas de sexta-feira, de ou tros
no último final de semana em Itajaí, duas pessoas dois cheques, um no valor de U$ 3.000,00 e

receberam ferimentos. Na rua Silva, colisão entre outro de Cr$ 2,800,00, nas mesmas 'condições e

um Ford=Fairlane: plac as B /1578 dirigida por assinados por clientes daquele banco que compra
Herley dos Santos e uma lambreta placas 400, de ram canetas do mesmo indivíduo e deram peque
Itajaí, pilotada por Ernesto Batista Filho. Sofreu' nos cheques que foram adulterados.
ferimentos Maria das Graças Críspím que teve que
ser atendida no Hospital Mtrieta KOnder Bor-

A esposa de Edrmndo, que seria mais uma

nhausen,
vítima do vigarista, esteve na 'Delegacia de Polícia

No mesmo hospital foi internado com feri-
da Comarca de Itajaí e disse que não se trata de

,

Adilton, a pessoa que recebeu o cheque de seurrentos leves q menor Ednaldo Arnoldo de Sou- �

esposo. A polícía agora está a procura de Arnaldo
za, que na rua Jorge Mattos foi atropelado por,
um automóvel dirigido por Dalmo Fernandes.

Gerônimo Rafael, e de um outro moreno, que são
os autores do golpe praticado também eu} outras
cidades.

VIOLENTAMENTO ,

Jurandir Alves, residente à rua Felipe Raizer,
foi detido por tentar violentar a senhora Maurina

Laurentíno; residente em, Navegantes, no íntêríor
de urra residência onde ela trabalha como empre
gada doméstica.

Jurandir estava trabalhando na residência no

conserto de umfogão a gás, e em dado momento
dona Maurina foi agarrada à forçapo r Jurandir.
Ele conseguiu fugir, gritando por socorro .aos vizi-
nhos.

'

FALSÁRIO

Adilton Costa, '24 anos, residente no Bairro
Cordeiros, em Itajaí, e empregado de um estabe
lecimento comercial, foi detido no interior da
agência do Banco Itaú-Arrérica na rua Hercflío
Luz, quando tentava descontar um cheque falsifi�
cado e' com a assinatura deEdnundo Moura da
Silva, estabelecido em Itajaí:
_ Ednundo na última quinta-feira havia compra
do de um determinado cidadão uma caixa com

50 canetas esferográficas, pela quantia de 13 cru-

"zeiros. O vendedor pediu a Edrrundo que emitis-
,

se em cheque a quantia da venda, o que foi feito.
"Entretanto na sexta-feira, lendo notícia publicada Pedro 'Cipriano, residente à rua Duque de Ca-

,

em OE Edmundo Moura da Silva teve sua atenção xías, foi até a Delegacia de Polícia da Connrca de
despertada para a ação de um vigarista que em, Itajaf comunicar que do interior de seu automô
Joínville vendeu inúmeras, canetas, recebendo vel Volkswagen que se encontrava', na garagem de
cheques pequenos em pagamento e adulterando sua residência foi roubada uma máquina fotográ<
as suas importâncias. fica marca Kodack.

DETENçõES

Jorge Luiz Mercous da Silva residente 'em

ltajaí foi detido, pois, em boates, bares e-salões
de bailes, intitulava-se Cabo da Polícia. Na Dele
gacia de Polícía da' Connrca, ao ser interrogado
ele confessou, a autoria do furto de um relógio
que já foi recuperado e entregue a seu dono.

Imediatamente ele comunicou-se com o Banco
Itaú-América e pediu a sustação do pagamento do
cheque por ele emitido.

Por volta das 15h30min, já, quando 'todos os

funcionários do Banco Itaú-América estavam aler
tados, Adilton Costa conpareceu no caixa para
receber um cheque de Cr$ 1.900,00, emitido por Por não' portar docurrentos foram encaminha- _

Ednundo, cUJO número coincidia com o do che- 'dos pela Delegacia de Polícia da Comarca do Bal
que de Cr$ 13,00, confirmando-se assim a frau- neárío Camboriú a Delegacia de ItajàíAlex Ma
.de. O Gerente do banco imediatamente, c01TI a ninsk, Norberto Egon Vasin residentes naquele
ajuda do guardá, deteve Adilton chamou a polícia município' e Jaqueline Lopes residente em Join
e este foi levado a Delegacia da Corrarca de Itajaí ville,
na presença 40 Delegado Hercflio- dos Santos, on- ,

'de foi autuado em flagrante pelo Escrivão Márcio MORTE

Nazareno Neves eIvan Ramos. Faleçeufo final de semana a terceira vítima
Na polícia, Adílton Costa, disse que estava do acident verificado dia 9 do corrente à noite

inocente no caso, pois havia recebido o/ citado na BR-IQ1 próximo a Itajaí, no acesso para
cheque de um tal Arnaldo Gerõnimo Rafael, que' Brusque, quando colidiram uma Rural Willis, um
foi até o estabelecimento comercial onde Adiltori caminhão e posteriormente 11m Volkswagen, A
trabalha e pediu que o mesmo fosse até o Banco terceira vítima fatal é Rui Rebello, 44 anos, resi
Itaú-Amrica trocar o cheque, pelo qual ele gra- dente à rua Silva em Itajaí, que durante 17 dias
tificaria com a importância de 10 cruzeiros. Adil- esteve internado primeiro em ltajai e depois em

, ton disse conhecer Arnaldo, afumando também Florianópolis em estado de coma.
não não sabia da irregularidade do cheque. Ele viajava na Rural Willis e era irmão de Pe-

Além deste, que não chegou a ser pago, a agên- dro Rebello que .dirigia o veículo e morreu no

'cia do Banco Itaú-América efetuou o pagamento local.

I

no Volks retornavam a Joinville apôs visitar
seus parentesem Paranaguâ, Os corpos che
garam ontem à noite e serão sepultados ho
je às 10 horas. As vítimas residiam à rua

Paraíba, 465.
INCEN,DIO
Os irmãos, Inácio e Nilo da Graça, de 16

e 15 anos respectivamente, foram interna
dos no Hospital São José, gravemente feri
dos, vítimas de queimaduras. O acidente
oCOrreu quando Inácio,' ao brincar com

um .garrafa de álcool perto do fogo, dei
xou-a cair, provocando incêndio na peque
na casa onde residem no bairro Itapema,
em Garuva.
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Joinville (Sucursal) - Um violento cho
que ocorrido na saída: do trevo de São José
dos Pinhais (PR), envolvendo um Volks e

um caminhão; provocou a morte de dois
casais e uma rrenína ontem pela manhã,
residentes em Joinvílle, Morreram no local
do acidente Nereu Rogério Vargas, 25
anos, e sua esposa Maria da Graça Abreu,
18 anos, Madalena da Silva Abreu, 18 anos

f; sua.filha Madalena de três meses de idade.
Adenir da Silva Abreu, 23 anos, ex-jogador
do América, esposo de Madalena, faleceu
ontem à tarde no Hospital Santa Júlia, em
São José dos Pinhais.

Os dois casais e a menor que viajavam

em balneários de se

Ex-delegado de Porto

Belo vai a julgamento
Tijucas - Confirmado para a próxima quinta-feira o julgamento

dotenente da Polícia Militar, ex-delegado de polícia de Porto Bello,
Walter Zizimo Emerim, aufor -da morte de Cezar Duarte, delegado

, de polícia' de Tijucas, crime ocorrido em 16 de dezembro de 1970,
numa das ruas da mesma cidade com umtiro de revólver.

O crime teve ampla repercussão .na época Cezar Duarte exercia
também atividades de vice-prefeito de Sã? João Batista.

ção de peixes, na Costeira do Pirajubáé. O marido

informou à polícia que anteriormente sua mulher
há havia tentado o suicídio.

ATROPELOU E FUGIU
Na avenida Leoberto Leal, Barreiros, Maria

Goretti da Silva, 19 anos, filha de Nereu e Julia
da Silva, foi atropelada por um veículo que lhe
causou ferimentos, e-logo após se, evadiu do local.
A mulher foi medicada no hospital de Caridade e'

se recolheu a sua residência.

Choque provocà amorte,de duas famílias

ESPERA

Desde aquela época o tenente Walter Emerim se encontra

recolhido ao quartel da polfcia militar em Florianópolis. As causas

apontadas .pa ocasião, indicavam que o tenente Walter Zizimo

Emerim, na qualidade de delegado de Porto Bello, estava exercendo
apadrinhamento em casas suspeitas do balneário, e que teriarn '

resultado em denúncia do delegado Cezar Duarte, para as

autoridades superiores.

Cesar 'Duarte, membro de conhecida família do Vale do Rio

Tijucas, era bastante conhecido, e além de vice-prefeito em São João

Batista, exercia atividades como delegado em Tijucas.

COC apreende baralhos

Crícíürra e Tubarão - O Centro de Operações Conjuntas da
Secretaria de Segurança ,e Inforrnações, esteve atuando nos

balneários de Morro dos, Conventos, Arroio do Silva, Praia do

Rincão, Jaguaruna, Laguna, Itapirubá, Cabeçudas além de Irnb ituba,

Nas diligências foram apreendidos 150 baralhos encontrados .em

jogos ilegais; 10 jogos de mini-snooker que funcionavam sem

autorização, 28 facas, S.revôlveres euma espingarda. O setor do

trânsito também recebeu atenções do COC, e foram aplicadas multas
avaliadas em mais de cinco mil cruzeiros, enquanto que o setor de

jogos e diversões, aplicou multas superiores a três mil cruzeiros.

O núrrero de. pessoas que não portavam documentos foi bastante
elevado. Os trabalhos foram realizados no sábado e domingo durante
todo o dia.

Cobras, 'escorpiões e

aranhas geram pânico
Moradores do elegante bairro paulista do Morumbi e periferia já

podem dorrnir mais tranquilos sem tanto medo de cobras, escorpiões
.e aranhas. A'prôpria prefeitura paulistana anunciou que equipes de
garis iniciaram um; extenso plano de combate aos aracnideos que
infestam a zona sul da cidade. Todos os focos de aranhas, cobras e

escorpiões serão exterrninados segundo inforrnaram .fontes da
municipalidade paulista.

Os escorpiões começaram a aparecer na região há pouco mais de
dois rreses e vinham colocando em pânico toda a população do
sofisticado bairro.

Desordens na Capital

FUQUE ATROPELA

Na avenidaDuque de Caxias, Coqueiros, o au

tomóvel Volkswagen placas A.4.-1857, dirigido
por Iavid de Souza, atropelou a Lourival Madale

'na Miguel, 26 anos, residente no alojamento da

construção da nova ponte. O, próprio motorista

prestou socorro à vítima que foi medicada no
, hospital Celso Ramos..

MONTE DE AREIA

Quando' transitava pela estrada de Canasviei

ras, o automóvel Vofkswagen placas AB-1600,
'dírigido por Mário Cezar Silva;21 anos, solteiro,
colidiu contra um monte de areia, recebendo feri
mentos leves. Foi medicado no hospital de Cari
dade e posteriormente comunicou a ocorrência
.na Dsp.

'

FUGA
Antonio Pedro Clemente da Rosa, 46 anos,

residente em Itacorobi proximidades da Acaresc,
foiatropelado por um Volkswagen que não foi
identificado. A vítima recebeu ferimentos e foi
medicada no hospital Celso Ramos.

COLISÃO
Na estrada do Saco dos Limões, ocorreu uma

colisão envolvendo o automóvel Aero Willis, pla
cas JO-8190, de Joinville, dirigido por Luiz Car
los Santana, sem habilitação; e o Volkswagen pla
cas AB-0541, de propriedade de Regina Maria

Foi instaurado inquérito para apurar as causas Neis, dirigido por Antonio Moura. Em conse

que determinaram o suicídio de Laura Laudelina" quência do irnpactoo motorista do segundo ve í

dê (Souza, 35 anos, casada com Joca de Souza, culo recebeu ferimentos e foi medicado. Os danos
que foi encontrada morta num tanq.ue para cria- materais foram elevados,

A Delegacia de Segurança Pessoal registrou'
várias agressões e desordens no final de semana.

Muitos acabaram sendo recolhidos a cadeia públi
ca, 'enquanto que outros foram enquadrados em

inquéritos,
AGRESSÃO
Foi extraído guia para Emanoel Carlos, resi

dente em Palhoça, que está internado no hospital
Celso Ramos, vítima de ferimento à faca, durante
briga na mesma cidade. Contudo o estado de

Emanoel Carlos não apresenta gravidade.
SEM ASSISTÊNÇIA
Por falta de assistência médica, conforme os

registros da Dsp, foi extraída guia para Rosilene
Maria Mello, residente à rua Edu Vieira, localida
de de Pantanal.

RECOLHIDOS,

Quando estavam promovendo desordens na

praça fronteira a Assembléia Legislativa, foram
detidos e encaminhados a Dsp, e posteríormente
recolhidos a cadeia pública Adair Boeira, 39 anos,

que já se encontra respondendo a inquérito come

incurso no artigo 129, Walter Sarmento, 22 anos,

solteiro, garçon, residente na Prainha, José Casti

lho Martins, 18 anos, solteiro, Carlos Dorringos,
24 anos, solteiro.

FACADA

José Ricardo do-Nascimento, 21 anos, residen-
-

te à rua José Lins do Rego, BomAbrigo, esteve,
na Dsp, comunicando ao comissário de plantão,
que foi ferido à faca no nariz, quando estava, no
interior de um ônibus da empresa Ribeironense,

,Ele não soube identificar o agressor; mas a polícia
prontarrente esteve a campo, tengo intimado Jo

sé Francisco da Silva, autor do ferimento, que
deve comparecer a polícia para prestar esclareci-
mentos, ,,'

INQUÉRITO

CONJUNTO ESTOFADO MOD.19007- ALMOFADAS SOLTAS- DEUOO,oo por1.290,oo

, E surgiram milhares de belíssimos tapetes de todas as cores e marcas com centenas de medidas especiais.

.:

u�
IC�
uf
IC�
IC�
u�
IC�
u�
u�
u�
u�
u� Para seu carro 'quartou� .

' ,

u� sala, cozinha, banheiro ou

IC� corredor, há um tapete

:�� certo na medida exata,
n� pelo preço que você quer,
n3 inclusive da marca I'TA.
u�
u�
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Forração carpet 10 m/m
TABACOW

de129,OO por85,00
colocado em sua casa:

EXTRACRYL

EXTRANYLON

CARPETOELÃ

NYLON 1Cm/m

****

2,00 x 3,00

1,00 x 0,50

2,00 x 1,50

2,00 x 2,50

CARPET Oe:: NYLON 5m/m 2,00 x 3,00

MAXINYLON 2Cmm 3,00 x 4,00

BOUCLÊ TABACOW 2,00 x 3,00

1,50 x 2,00

de 954.00

de 159,00

.de 327,00

de 795,00

de 2.280,00

de 474,00

de 210,00,

Compre já o melhor

tapete e economize

201 á 50,:
comprando aqora na

ARCA DO TESOU,RO

\(

****

CARPET OENYLON Sm m

* PEDROSO MOVEIS ETAPETES *
Rua Dr. Murici, 231 e 339 Fones 23-6854 - 23-9E122 22-2075 Curitiba

Rua Santos Saraiva, 49 fone 6478 Estreito Florianópolis

('\
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Defesa Civil e' IbdfCentro de Exportação
inscreve consultores

. ,

para diversos campos

promovem campanha de

reflorestamento em se
Atendendo solicitação da Coordenadoria Estadual de

Defesa Civil, o Delegado Regional do Institu to Brasileiro

de Desenvolvimento Florestal - Ibdf -, Sr. Mauro Pinho

Gomes, elaborou um plano especial de reflorestamento

para ser aplicado em todos os municípios catarinenses,
visando proteger as margens de rios e outras áreas

sujeitas a erosão. A campanha da Cedec já conta com
apoio da Acaresc e dos Blubes 4-S, devendo ser aplicada
em sua fase inicial nas áreas mais carentes de arborização
e reflorestamento a serem pré-selecionadas,

De ou tra parte, a Coordenadoria Estadual de Defesa
Civil vai também estimular é orientar os municípios que

apresentem condições mais propícias ao reflorestamento.
Para !anto, o órgão estadual deverá contar .com a

, colaboração das Comissões Municipais de Defesa Civil,
cujo trabalho objetiva a prevenção contra as calamidades

públicas.
'

'

Com a finalidade de organizar um cadastro de

técnicos latino-americanos, que possam eventualmente

vir a colaborar em seus programas de prestação de

assistência técnica a países da área, o Centro

Interamericano de Prormção de Exportações - Cipe -

está recebendo inscrições para o registro de consultores e

especialistas, para atuarem em vários campos da área de

desenvolvimento. A informação foi prestada pelo
Departamento de Prorroção Comercial do' Mínistério ú

Relações Exteriores, do Brasil, em comunicado enviado à

Federação das Indústrias do Estado de Santa Catarina.

Salienta o Ministério que os técnicos deverão possuir
antecedentes acadêmicos na matéria de sua

especialidade, contar com experiência não inferior a

cinco anos e estarem desenvolvendo atividades no

respectivo campo;
Segundo fontes do Campi, que está de posse das

fichas de inscrição, os especialistas a serem selecionados

pelo Cipe serão os ligados' aos setores de controle de

qualidade, acondicionamento e embalagem, desenho

industrial e exposições, transportes, consórcios, seguro

de crédito às ex portações e formação de centros

nacionais.

Mesmo com o aumento em cerc_a de 20%, as lojas de brinquedos e eletro-donésticos começam suas vendas de Natal.

Vendàs do firn-de-ano começam e .Sesi Já, fez 16'mil

se
, .,.

' ,

'

comercIo rnafora preços,ern 20%, , ..

exames' VIsuaIS em
nuição de seus preços e levando em,
conta as vantagens que o comércio ofe

rece para pagar em 36 meses a começar
em 'janeiro, tem tido boa saída nestes

últimos dias.

U: acordo com as informações pres
tadas pelas empresas correrciais mais

fortes da cidade, a carência de matéria

-prima está ocasionando urra queda na

produção de geladeiras, fogões a gás e

televisores a cores, estes porque depen
dem da importação de tubos de ima

gem.
No .setor de vestuário, a venda tem

sido, como sempre, acentuada, princi
palmente de roupas para crianças e

mulheres. Enquanto isso, as mercearias

,não registraram ainda o tão esperado
aurrento de vendagem. Revelam seus

proprietários, que o aurrento do co

mércio de gêneros alimentícios só se

verífíearã a partir de 15 de dezembro,
quando a população começa a se' pre

parar para comemorar o Natal. Por en

quanto, os gêneros alimentícios têm

sofrido aumento em seus preços em

decorrência do tabelamento pela Su

nab, com exceção da carne. Mas, se

gundo os proprietários de mercearias,

Joinville(Sucursal) - O aumento

dos preços dos produtos em torno de
20% e a falta de eletrodomésticos e al

guns brinquedos em/decorrência da ca

rência de rratéría-prima - conforrre

justificam os comerciantes- são as no

vidades que o conêrcío de Joinville
\'

apresenta esta sema.a, quando faltam

apenas 29 dias para os festejos natali
nos.

Embora o Clube de Diretores Lojis
tas tenha programado o novo horário
natalino para a partir do próximo dia

três, um acentuado nürrero de empre
sas comerciais prolongam suas ativida

des diárias até as 24 horas, com o obje
tivo de atender aos usuários que j á co
meçaram a movimentar as principais
ruàs da cidade durante a noite.

Embora sendo os mais procurados
pelo consumidor, os brinquedos e os

produtos de eletrodomésticos sofreram
um 'aumento de 20% em seus preços,
comparando com os do ano passado.
Mesmo assim, a sua venda tem aumen- .'

tado dia a dia, a propor.ção que se

aproxima o Natal. Os, produ tos eletro

domésticos são os mais procurados,
.

embora a TV a cores, em face da dimi-

até o dia 23 esses produ tos deverão ser

majorados em torno de 50% I

N>\OHORÁRIO
Operando simultaneamente em várias, cidades de

Santa Catarina, a campanha do Censo Visual,
desenvolvida pelo Sesi em Santa Catarina, completou
esta semana cerca de 16.000 exames. Desde janeiro
último foram visitadas 137 empresas e os exames.
realizados no local de trabalho, indentificam qualquer
deficiência de acuidade ou profundidade que porventura
o operário seja portador.

Dírigentes da campanha garantem que ii promoção
-

tem um objetivo essencialmente preventivo. O portador
'de alguma deficiência visual, de posse do resultado,
deverá ir em busca de tratamento que possa corrigir sua
visão.

As cidades que até o momento já se beneficiaram do

Censo Visual, realizado com aparelhos Ortho Rather, de
�lta precisão, foram São Bento do Sul, Rio Negrinho,
Porto União, Caçador, Blumenau, Videira, Tubarão,
Jaraguá do Sul, Conc6rdia, e Joaçaba. Durante as

comemorações do centenário de São Bento do Sul, o

Censo Visual também, examinou visitantes da I
" . �

Exibe-lOO, bem como os atletas de várias delegações
,

dos XIV Jogos Abertos.
A tu ando agora em Porto União, Lages e Rio

Negrinho, o Censo Visual do Sesi vem colaborando com

empresas catarinenses para o aumento de sua

produtividade. A visão perfeita do operário auxilia na

produção' de manufaturados de qualidade.

Laurentino agradece
ao Governo: energia

.

o horário especial de Natal, progra
mado pelo 'Clube de Diretores Lojistas
de Joinville começará a funcionar a

.

partir do próximo dia 3. Mesmo assim,
.

embora não tenha sido lembrado pelo
,

CDL, os comerciantes vêm adotando

medidas visando a proporcionar condi
ções aos consumidores de fazerem suas

compras ao meio-dia, já que não fe
cham Mais para o almoço. De acordo
como programa do novo horário, de 3

ii 7 de dezembro as atividades doi co
mércio serão prorrogadas diariamente
até as 20 horas; de 10 a 14, até as 22

horas; de 17 a 21, até as 22 horas. Aos

sábados, o expediente comercial (será
,
dado somente até as 18 horas e no dia
23...:. doningo, até as 18 horas.

Segundo a, direção do Clube de Di

retores Lojistas, as empresas comerci

antes, durante o período de horários

especiais, terão que' fornecer lanches

gratuitos a seus' empregados' além do

pagamento pelo horário extraordiná

rio;

O Prefeito Municipal Inácio de Oliveira, de

Laurentino, enviou mensagem ao Governador Colombo

Salles, através do Secretário do Governo Orlando Bértoli,
agradecendo as providências que permitiram a instalação
darede de energia elétrica no município.

Segundo o Secretário do Governo, a obra era uma

velha r e iv indicação da população de Laurentino,
atendida agora com a execução de novos, projetos
energéticos pelas Centrais Elétricas de Santa Catarina.

Prisco fala sábado
em Jaraguá do Sul

)

Jaraguá do Sul(Correspondente) - o Secretário da

Saúde, Prisco Paraíso, proferirá uma palestra na

solenidade de abertura do I Encontro Regional das
Comissões de Saúde, programado para o dia primeiro dei

dezembro, em Jaraguâ'do Sul.
O encontro terá início às 9h30min no Pavilhão'

Agropecuário, com a presença de representantes de 12

municípios da região' Norte do Estado. O objetivo
é 'debater (JS planos de saúde a serem executados nos dois
municípios, com o objetivo de proporcionar assistência mé
dico-hospitalar aos agricultores.

Durante o encontro, que será presidido pelo Secretário

Prisco Paraíso, proferirão palestras também os Srs. Alme

rindo Berncher, professor da Fundação lC.1iversidade Re

gional de Blumenau, e Apolonia Martins, técnico da Aca

resc,

Praia da Joaquina

RÁDIO DI FUSORA ITAJAí

1530 KHs
�:-....

...........__

/.
'" r-:

Um Show de Sucessos

Na mais bela praia da ! lha de Santa Catarina venha escolher seu lote,

com ruas calçadas a lajotas e energia elétrica.

Ver e tratar no local ou à Rua Tenente Silveira no. 105·_ 10. andar.

Nas'Bancas Pagtos.

,

Pagtos. iguais de Cr$ 20,30

TERESUL' ENTREGA, AOUI SEIS PRIMEIROS

CAMINHÕES TEREX R-22 FABRICADOS

PELA GM-TEREX DO BRASIL
,

NAS BANCAS

Vestibulares

Ciências Exatas
. Homante Capricho
Mãos Maralfilhosas

O Pasquim - VEJA

Cosinha AlZ
Enc. Abril
Enc. da Mulher

Grandes �Iigiões

Pagtos. iguais de Cr$ 33,00

��
...________

r-, •ARMARIOS EMBUTIDOS CATARINENSE LTDA.
, R. Rafael Bandeira. 59 (Centro) - Fone 4775 - Fpolis (SC)

.Df':CORA .s�LUCiONA
, .VALORIZA Pagtos. igLáis de Cr$'49.40

ar

mários, estantes, toucado-

I"'-"\ii!!�����.���
rcs , paredes divisórias, inst .

TUDO SOB MEDIDA

Atendemos, também, cha

mudos 'para o interior do

Estado.
II-�_'�_'----��_'��

LCONOMIZI COMPRAJ;<DO DIRLTAMENTt: DA I'ÃSRICA,

(Accit amos seu móvel usa

do como parte do pagro.)
I-inJnciamos' até 36 meses, _""'-".-,If

Preços sem concorrência, ��4����rr�f����1THITONI: PARA 4775. �
soliciumdo " visita de nos

'o Dccorudor-Orçamcntist a
em 'lia rcvidcncia. sem

l'olllpromi,sn

Os seis caminhões TEREX R-22, fabricados pela GM-TEREX do BRASIL e vendidos por
, I

TERESUL - Tratores e Equipamentos do Sul S.A. à firma TONIOLO, BUSNELLO S.A.•

operação financiada pela Agência de Esteio do Banco do Brasil através do Fundo PASEP. que

acabam de ser entregu,es aos compradores, serão os primeiros deste tipo a entrar em atividade no

Brasil.

p TEREX R-22. verdadeiro qiqante sobre rodas. dá bem a dimensão da capacidade atingida

pela indústria nacio.ial na produção de ve ículos pesados. Destinado especificamente para servi

ços fora de estrada e com preço unitário ao redor de 700 m ii cruzeiros, este possui as seguintes

característica�: motor GM de 250H,P.; peso próprio de 19 toneladas; capacidade de carga para

14 metros cúbicos ou 22 toneladas; transmissão com conversor de torque que permite mudança

manual, sem embreagem; caçamba basculante.

Os caminhões TEREX R-22 serão utilizados, inicialmente, nas obras de terraplenagem da

ligação São Jerônimo - BR 290 e posteriormente na implantação e pavimentação do trecho de

27 quilômetros da estrada RS-S, Santiaqo a Jaquar i, o "colredor de exportação".

"TRADiÇÃO NO RAMO'"
, .
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sem ônus para os participantes, a Fiesc con

vidou o professor Kurt Ernest Weil, Chefe do

Departamento de Administração da Produção
da Fundação GetúlioVargas de, São Paulo, e

considerado um dos maiores especialistas do I','assunto no País.

.As inscrições já estão abertas na sede da L ---'- ....... --"__
-;--:--
____.

Fíesc, em Florianópolis, para industriais,
empresários e técnicos de indústrias catari-

Plano Diretor resolve

problemas de Gravatal
Gravatal (Sucursal de Tubarão) - A im-

Plantação do novo Plano Diretor' foi apon-. \

rada. pelo Prefeito de Gravatal, Ênio Barto-

lomeu da Costa Bez, como li solução para
os problemas de infra-estrutura do muni"

cípio. Segundo o Prefeito, Gravatal, embo-
,

ra já tenha uma estrutura voltada para o

desenvolvimento turístico" precisa ativar
outros setores de sua economia, principal
mente a agricultura, que poderá atingir a '

'

sua plenitude, tão logo seja concluída a

obra de instalação da rede deeletrificação nas

localidades de São José dos Macacos, São Ro

que, Riacho, Várzea das Canoas, Rio das, An
tas, Indaial e Ilhota Grande, com 34 quilôme
tros de extensão. Aconclusão desta obra está

No setor educacional, o Sr. Ênio Barto
lomeu Bez aponta como obras prioritárias a

,

construção do Grupo Escolar de Pouso Al
to, Grupo Escolar Antônio Knabern - com
dez salas de aula -, onde pretende para o

próximo ano letivo implantar cursos equi
valentes ao 20. grau. Este curso, explica, irá
colaborar na solução dos problemas de
mão-de-obra qualificada, já que irá funcio
nar de acordo com as exigências da 'lei

I
5692. APrefeitura deverá firmar um convê-
nio nos próximos dias com o Ministério da

Educação e Cultura objetivando a constru

ção de escolas rias localidades de São Ben
to. Rio das Antas e Sertão dos Medeiros.

COMUNICAÇÃO E SAÚDE
Embora sendo um dos mais atrativos,

prevista para o próximo mês de dezembro. En- pontos turísticos de Santa Catarina.Graya
tretanto., o Prefeito Ênio Barbolomeu acresceu- tal possui apenas' dóis postos telefônicos.""1 ta que a construção de estradas para o escoa- Mas, de acordo com a informação prestada

, menta .da produção e a mecanização da lavou- pela Cotesc à Prefeitura Munícipal, esta ci

Ifasão indispensáveis ao, processo de desenvolvi- dade está incluída .ern seu plano de melho, ;
mento àgrícola do município. Estra obras, to- ramento dás redes telefônicas de.todo o Es

davia;já constam no programadaPrefeituraMu tado. A instalação de uni �entro de saúde e

nícípal, que adquiriu uma retro-escavadeira e 1 a construção de 16 quilômetros de rede de

uma motoniveladora que deverão também ser água são. as metas que se destacam atual
utilizadas na obra de reconstrução das estradas. mente no Governo do Sr. Ênio Bartolomeu
que deman�am às zonas rurais. da CostaBez,

F;esc programa naais 'um
curso no Sul: Criciurna,

Criciúma (Sucursal) - A Federação das
Indústrias do Estado de Santa Catarina

I
I
I
I

I

confirmou para o período de 6 a 8 de de
zembro vindouro a realização de mais um
curso de Planejamento e Controle de Pro

dução, visando fornecer' o maior número
possível de' informações técnicas atualiza
das, através de apresentação prática das

, inúmeras fases que compõem o estudo do

planejamento � o controle da produção. Pa
ra ministrar o curso, que será apresentado nenses.

,I
I SECRETA'RIA, DOS TRANSPORTES E OBRAS DO ESTADO

DE SANTA CATARINA

COMUNI-CADO
De ordem do Diretor do Departamento Autônorm de Edificações - DAE -

conuníeo aos interessados que' está aberto concorrência para fornecimento dos

seguintes materiais. Pedra britada, Areia - Grossa e média, Aço - 50 e Aço - CA -

60; cimento, Madeir-a tipo compensado (Madeirit), e Mão de Obra para a Constru-
,

ção do Edifício - Sede Tribunal de Contas do Estado, conforme editais fixado no

painel do Escritório da Obra: Constr. do Palácio da Justiça do Estt,ldo, local: Largo
113 de Maio (Prainha) e edifício das Diretorias 80. andar.

-:..._
ENGo. OLAVO FO'NTANA ARANTES,.

CINEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS
CUPOM PARA SUGESTÃO

Em minha opinião, o novo cinems deverá chamar-se:'
J,

. . . . . . .. . . . . . . . . ........
'

.

Nome do participante. .

Endereço. '; . . . . . . .

Participe desta promoção, com éJ chance de ,ganhar perrns
,

nentes ou ingressos para o Novo Cinema da Avenida Mauro
,

.

Hemos

Remeta o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO --:

Promoção Cinema Novo

'SADIA-CONCORDIA S.A. Indústria e Comércio

C.G.C. Nº 83.568.147/001

Sociedadé de Capital Aberto

GEMEC-RCA 72/070

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL' DE 'CONVOCAÇAO
São convidados os senhores acionistas desta Sociedade a se reunirem em Assembléia Geral

Extraordinária a reali�ar-se no dla 13 de dezembro de 1973, às 10 (dez) horas, em sua sede
social, situada à Rua Senador Attitio Fontana, no. 86, na cidade de Concórdia, Estado de Santa
Catarina, a fim, de discutirem e deübererem sobre a seguinte ordem do dia:

'

,

a) - Honulogação do aumento do capital social, em dinheiro, de Cr$ 46.080.000,00 (qua
renta e seis mühões e oitenta mil cruzeiros) para Cr$ 57.600.'000,00 (cinquenta e sete

milhões e seiscentos mil cruzeiros). mediante a emissão de 9.520.000 (nove milhões, qui
nhentos e vinte mil) ações ordinárias e 2.000.000 (dois milhões) de ações preferenciais, sem
direito da voto, do valor nominal unitário de Cr$ 1,00 (hum cruzeiro), aprovado pela
Assembléia Geral, Extraordinária realizada em 3'1 de outubro de 1973;
b) - Alterações estatu tárias consequentes.

Conc6rdia-SC. 19 de novembro de 1973

A) Attilio Francisco X�vier Fontana
Presidente do Conselho de Administração \

\ ..

Joinville tem nova rodoviária,
.

,

a obra de três' administracões

Coube ao Monsenhor Scarzello proceder a bênção inaugural das novas instalações Após a inauguração, unu visita pelas novas dependências.

,,"oinville (Sucursal) - Inaugura- blicos e estacionamento, Todos es-

do domingo em ato que contou ses serviços fazem da nova estação,
com a presença de grande número rodoviária de Joinville a mais mo

de autoridades e convidados, a nova derna e funcional de Santa Catari

estação rodoviária de Joínville co- na.

meça seu efetivo funcionamento A INAUGURAÇÃO
amanhã, apresentando um planeja- Centenas de populares se acata

mento funcional idêntico ao da ro- velaram no prédio para assistirem os

do-ferroviário de Curitiba. Dotado atos inaugurais do empreendimento
de moderno sistema de som, pelo que começou com atraso de vinte

qual os usuários serão informados, 'minutos., Após a bênção das depen
das horários de seus ônibus interca- dências procedida pelo Monsenhor
lados em músicas ambiente, a rodo- Sebastião Scarzello, representando
viária de Joinville oferece em seus o bispo Dom Gregório Warmeling,
4.500 metros quadrados de área foi descerrada a fita: Logo em segui
c onstruída barbearia, lanchonete, da, o Prefeito Pedro Ivo Campos fa

agência dos correios, telefones pú- lou da importância da nova estação

rodoviária e de seus benefícios que possui .uma praçà de recreação e,

trará para amenizar o congestio- áreas verdes' de' aproximadamente
nado tráfego no centro da cidade, oito mil metros quadrados. flE. li

pois a partir de amanhã QS ônibus nhas intermunicipais e urbanas dis
não mais circularão com tanta fre- põem de 16 plataformas com boxes

quência pelas principais vias -públí- numerados, indicando os respecti
cas centrais. O Chefe do.Executivo ,vos lugares de cada empresa. Os
ressaltou o trabalho de administra- dois primeiros veículos a ocuparem
ções anteriores, citando o ex-Prefeí- suas respectivas plataformas foram
to Nilson Bender, cujo governo o ônibus no. 1.753, .da Empresa
idealizou a grande obra e-o ex-Pre- Nossa Senhora da Penha-e o de no.

feito Harald Karmann, seuanteces- 49, da Transtusa.
sor, que iniciou a construção da no- Algumas empresas concluíram
va rodoviária de Joinville ontem seus trabalhos de transfe-
A RODOVIÁRIA rência dos escritórios para as novas

Além 'dos 4.500 metros de área instalações e asdemais deverão ter

construída, a rodoviária de Joinville minar durante o dia de hoje,

l,EIA' E DIVU'LGUE O'ESTADO

•
•

a parür do dia 26 de novembr�,
Goiás eMato Grosso
contarão com

.

mais 6 agências.
\

EM GOIÃS:'
Araquaína - Rua 1," de .Janeiro, s/l1.o
Itumbiara - Av . .A!fonso Pena. 173

R io Verde - RUJ' Hafael Nascimento. 382,

Santa Helena de Goiás - Rua Pedro Hornualdo Cnbrnl. 7R

EM MATO GROSSO:
Barra do Garca - Pca, Tiradentes.i esq. Av. Min. João Alberto. s lr:», II'

"

Cáceres - Rua General Antonio Maria Coelho, 217

SãO '24 agências em Goiás,
II emMato Grosso
e 719 em,todo o Brasil

ro="��'�'�'='�=="="�"�-
-

._=,.� paramelhor servir você.
1

'

,M
.

BAHIAe BRADESCO
INTEGRACÃO DE BONS SERVICOS. .

I,
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As rochas das colinas que circundam a Cidade se libertam, com a erosão,

MEDIDAS DE SEGURANÇA
Por ser uma cidade que sofre o pro

blema constantemente, os técnicos da
Guanabara criaram uma série de medidlls
de segurança para fazer frente os iminen
tes desabamentos. O' rrêtodo mais co

rrrumusado por aqueles técnicos é o ati-
. ramento, que consiste na ação de perfu
rar a rocha e prendê-la, logo apôs, com
um cabo de aço. Esta ação inutiliza qual
quer erosão ocorrida sob essas rochas. e,
além disso; o método teve 100 por cento

de aprovação nas encostas cariocas.

frequentemente: desabamentos, vitiman
do unn série de pessoas.

UM PROBLEMA IMINENTE

Qualquer pessoa, leiga ou não, se se

observar detidamente as encostas das co
linas situadas próximo ao centro da cida

de (Prainha, defronte ao Instituto Esta
dual de Educação e adjacências), verifica-:
rá que as rochas lá existentes dão a im

pressão de insegurança, que estão soltas e

podem rolar a qualquer momento.

Esta impressão não é somente de peso

soas leigas, o fato também é constatado

por 'técnicos experimentados no assunto.

Isto porque o geólogo Victor Hugo Tei

xeira teve também essa impressão e, ain

da, foi ao local tentàr medir a veracidade

aparente.

o geólogo chegou a conclusão de que

existem diversos blocos de rochas que es

tão praticamente soltos na superfície da

encosta e o que os prendem lá no alto da.

colina é a su a grande massa.

o professor Victor Hugo fez estágio
no Instituto Geotécnico da Guanabara,
órgão oficial encarregado de, preservar as

encostas daquele Estado, durante um

ano. Segundo ele, as encostas da ilha são

literalmente semelhantes as da Guanaba

ra, onde a queda de qualquer temporal
havia desabamentos e sempre acompa

nhado de vítimas.

"Nós esperamos que o mesmo não

aconteça em Florianópolis, porque se

una rocha, daquelas que observamos,
conseguir desabar daquelas colinas, o re

sultado vai ser bastante negativo. Por ou
tro lado, também, esperamos que aqui
não conteça a maneira pela qual foram
contidos os desabamentos na Guanabara,
isto é, não deixar que as rochas façam

Obras públicas sem

sinalização são

armadilhas na estrada

vítimas para depois estudar o assunto e

tomar medidas", afirma.

PROfOSIÇÕES PARA S(LU]�

Logo após ao Simpósio de Defesa Ci

vil, realizado nesta capital, a Universida

de Federal propôsum levantamento geral
das encostas da ilha. O levantamento fi
caria a cargo do Departamento de Geoci
ência e contaria com a colaboração dos
alunos. Contudo, a proposição está "in sus

penso", devido a' problema de custos,
concernentes a verbas e ou tros entraves

burocráticos.

por outro lado, a Universidade não foi

consultada, desde aquela data, sobre a

sua proposição. Segundo o geólogo Vic

tor Hugo, o Departamento de Geociência

possui todo o instrumental necessário ao

estudo e um determinado número de alu

nos fazendo a cadeira de topografia e

geologia, no Centro Tecnológico.
.

Portanto, o projeto só está na depen
dência direta das despesas auxiliares e da

formação do grupo de estudos, porque,
inclusive, a matéria podia ser aproveitada
como objeto de estudo daquela cadeira.

Na cidade existe um órgão interessado

no assunto, CEDEC - Coordenadoria de

Defesa Civil -, que promoveu este ano

um Simpósio sobre assunto, a fim de es

tudá-lo perfunctoriamente, em conse

quência de 'não contar o auxflío d� ou

_tros órgãos públicos.

Para algumas fontes, o problema per
tence'a todos os órgãos públicos e mes

mo à Universidade, porque esta últimas
poderia prover tecnicamente qualquer
projeto que ensejasse a segurança das en

costas da ilha, e os demais órgãos poderia
financiar esse projeto e facilitar as de-

.

mais exigências de um projeto dessa na

tureza.

tudo. relativamente breve, se poderia le

vantar um cadastro dos blocos que po
dem sofrer' desabamentos. Com isso,
além da rredida, existiria um controle

,

ex tensivo dessas rochas e, em consequên

cia, se evitaria a tensão de muitas famí
lias que residem próximo aos picos das

colinas.

Geólogo volta a advertir
que rochas podem

deslizar das encostas

Outra solução apontada pelos técni-
.

cos é a destruição total' ou parcial das.
rochas que estão em iminência de. desa
barem, ou ainda rolá-las para o lado con- �
trãrio e desabitado da ilha. Para o geólo-
go Victor Hugo Teixeira, fazendo um es-

A5 causas que, produzem desaoamen

tos,' além da erosão das' chuvas ou dos

Ventos, segundo Victor Hugo, estão o

desmatamento e a queimada, ambas as

ações praticadas sobejamente em todas

as localidades da ilha.

Com o desmatamento e a queimada,
as rochas afloram e com o passar dos

tempos o terreno que as sedimentam,
vão perdendo a consistência e, em decor

rência, essas rochas ficam totalmente sol
tas nas encostas. Daí para a tragédia é só
rolar ..... ·

em desrespeito as regras mais

elementares de sinalização. Em
decorrência dessa 'ação da
construtora podem surgir gra
ves acidentes, envolvendo veí
culos ou pedestres.

O jogador Moacir, em mea

dos deste rres, entrou com o

seu carro num buraco localiza

do na rua Rafael Bandeira, to,
talmente desprovido de sinali
zação, e danificou substancial

mente o veículo e sofre, ele e

o acompanhante, uma série de

escoriações por todo o corpo.

NEGLIGENCIA
Apesar dos inconvenientes

causados à população e a apa

rência da' cidade, as obras de- .

senvolvidas pela Constru tora

Greca para a Cotesc, estão na

iminência de aurrentar o nú
mero de sacrificados, em nome

do progresso.

A Construtora Greca, empreiteira da Cotesc, não providencia a sinalização.

Desde há muito que ela só
está metendo a picareta abrin

do imensas valas em todas as

ruas centrais e periféricas da

cidade. Mas quando chega a

um detcrm inado lugar, a cons

tru tora abre UITll espécie de

Contudo o erro da Constru
tora reside na ausência total de

sinalização adequada a orienta

ção dos motoristas nas imedia

ções desses buracos. Segundo
o artigo 65, VII do Código Na

cional de Trânsito "o uso de si
nais de trânsito e sinalização
obedecerão as seguintes regras:
VII - Qralquer obstáculo à
livre circulação e 'à segurança
de ve Ículos e

\
pedestres, tanto

no leito da via corrn nas calça
das, deverá ser imediatamente
sinalizado" .

poço gigante para servir de ca

bine de reparo ao novo sistema

a ser implantado pela Cotesc,
E esses buracões gastam dias

em sua consecuçâoe dias após
dias ficam em exposição à to

da cidade.

troncamento Canasvieiras-:- Lagoa, diz o

Detran que isso, cabe ao DER. "O Depar
tamento de Trânsito poderá ajudar na

quele entroncamento. Mas a sinalização
cabe ao DER", disse a fonte. No entan

to, é . pensamento do órgão efetuar um

policiamento intensivo ao longo da rodo

via que demanda à Canasvieiras através
de postos de guardas em determinados
pontos da mesma, os mais perigosos. Ou
tras medidas serão torradas, como a vigi
lância c controle de velocidade através de
radar. Uma solução estudada pelo Detran

para coibir os abusos de velocidade é um

pouco original, mas talvez seja colocada

de lado, devido á impossibilidade de um

controle mais rígido. Trata-se da entrega,

,..

por um guarda, no infcio da rodovia, de
um "ticket" para o motorista, que deve

rá fazer o percurso num determinado es

paço de tempo. Ao final do trecho, o
rmtorista deve entregar o "ticket" à um
outro guarda, que observará o tempo que

� veiculo levou. Entretanto, a idéia é

quase inviável, devido aos engarrafamen
tos que provocaria,' nos horários de ma

ior movimento. Uma solução seria entre

gar o controle para apenas alguns moto

ristas, escoÍhidos pelo guarda. No entan

to, também esta solução tem seu incon-,
veniente: como o guarda do final do per
curso saberá quem recebeu o "ticket? "

Esta idéia ainda será estudada, e, se acha
da urra ou tra solução, poderá ser aplica-

A segurança que a lei exige
etário de um veículo desses, houve casos

em que este pedia emprestado os equipa
mentos'para passar pela vistoria do De

tran. Este porém soube agir de imediato,
exigindo as notas e fazendo urra fiscali

zação através de blítz,

Com exceção de ônibus, e aí está o

contra-senso que o Detran não sabe ex

plicar, todos os veículos tem que ter cin

to de segurança. O' veículo e o ruírrero
de cintos é o seguinte! Sedan Volkswa

gen, 5 cintos; Opala, 5; Kmbi, 9; Dodge
Dart, 6; Variant, 5; Belina, 6; Galaxie, 6;
DKV, 6; Gordini, 5; Chevrolet e Vera

neio, 6; Karman Ghia, 5 e Corcel 5.
Nenhum carro é lacrado sem os cintos

de segurança no banco dianteiro e trasei-
I roo Somente é admitida a colocação,de
cintos no banco dianteiro se não há ban
co traseiro, como os pequenos veículos
destinados à comercialização.

Pela Resolução 391, de 1968, os cin-,
tos de segurança são os mais típicos equi-

parrentos obrigatórios não utilizados pe
los motoristas brasileiros, ao contrário
do que acontece nos países desenvolvi-r

dos corm Estados Unidos e Suécia, onde
foi conprovada per inúrreras pesquisas
sua grande validade,

OS TÁXIS
Para evitar reclamações dos fregueses

que. tomam seu táxi, o motorista de um

Opala no centro da cidade, retirou os

acessórios. Outros escondem os cintos
sob os bancos. As lojas já estão vendendo
um outro tipo de acessório, que surgiu
com a imposição dos cintos: pequenas ti
ras de couro ou plástico que prendem os

cintos quando enrolados, para não atra

palhar o passageiro. Está aí a desvirtua

lização dos cintos.
O gesto co mum das pessoas quando

entram em carros é afastar os cintos que
estão sobre o assento. NoS táxis, os pas

sageiros, quando sentam em cima das fi

velas, sempre reclamam, mas não os

usam.

Mais adiante no artigo 68, o
Código preceitua que "é res

ponsável pela sinalizaçâo de

qualquer obstáculo à livre cir

culação e à segurança de veícu
los e pedestres, tanto no feito

da via como nas calçadas, a en
tidade que executa as obras ...

"

Portanto, o DETRAN pode
tomar as medidas necessárias
para que os buracos abertos na
cidade sejam providos de si

nalização adequada e segura
dora do trânsito de veículos e

de pedestres.

Caminho daspraias terá velocidade
controlada comrigor pelo Detran

da ainda este ano.
De positivo, informou o Detran, será

a vigilância-nas estradas mais movimenta

das, que demandam às praias da capital.
Estas são, assim consideradas pelo órgão,
as da Lagoa, Canasvieiras, Coqueiros, e

este verão (com o asfaltamento da estra

da do aeroporto), as da Armação, Pânta
no do Sul, e Ribeirão da Ilha.

Espera o Detran que ocorram poucos
acidentes este ano, pois "sentimos que a

população já está se conscientizando do

perigo que é correr nas estradas. Justa
mente por isso, esperamos que o rnirnero
de acidentes seja reduzido", segundo co

mentou fonte do órgão.

O Detran admite que muita gente não

usa os cintos por comodidade, talvez

mais por falta de consciência das pessoas:

pode salvar e pode matar. Há contudo

motoristas e pessoas que os utilizam em

viagens e alguns nas cidades, satisfeitos
com sua eficiência em certas situações..

Há quem ,djz que' os cintos surgiram

para beneficiar os fabricantes. Enquanto
'iue em I 971., quando surgiu o evento

dos cintos, eles eram vendidos por Cr$

30,00, atualmente podem ser adquiridos
até por Cr$ 18,00 ou Cr$ 20,00.

ALEI OBRIGA
Com a resolução 391 de 1968, o Con

tran impôs como obrigatório, a partir de .

10. de janeiro de 1970, que todos os vei
culos deveriam trazer o cinto de seguran

ça como acessório de fábrica e, desde

1971 nenhum veículo foi lacrado sem o

número suficiente de acessórios e cintos

correspondente ao número de passagei
ros que o carro comportasse.

OBSERVAÇÃO IMPORTANTE

Os acionistas deverâo apresentar, no ato, as cautelas ou títulos núttíptos de ações, tanto nominativos

como ao portador. acompanhados dos respectivos cupons de no .. 3 e 4, para o recebimento dos I
aividendos, sendo indispensável para os titulares de ações nominativas e os proprietários de'

ações ao portador, que queiram se, identificar, a apresentação simultânea de docurrento de

identidade e cartão' de inscrição no Cadastro de Pessoas F ísicas ou, no caso de pessoas jurfd ic�s,
comprovante de inscrição no Cadastro Geral de Contribuintes.

,
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O CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

-
'

SADIA-CONCORDIA SIA lndústria e Comércio

C.G.C. Nº 83.568.147/001

SOCIEDADE DE CAPITAL ABERTO

GEMEC-RCA-72/070
•

AVISO AOS ACIONISTAS

Temos a satisfação de levar ao conhecimento dos. senhores acionistas que, a partir do'

próximo dia 27 de novembro do ano em curso, iniciaremos o atendimento dos senhores acionis

tas para o pagamento, em dinheiro, dos dividendos, relativos ao perfodo de 10. de janeiro a 31

de outubro deste ano, a razão de 25% (Cr$ 0,25 por ação), cauculados sobre o valor nominal

das ações. quer preferenciais, quer ordinárias, representativas do capital social de

Cr$ 46.080.000,00, de conformidade .corn deliberaÇão da Assenbléia <?era I Extraordlnár la,
realizada em 22-11-1973.

WCAIS E HORÁRIO DE ATENDIMENTO

O atendimento dos senhores acionistas será efetuado exclusivamente nohorárto de 9 às 12 e

de 14 às 17 horas, nos dias úteis, exceto aos sábados, nos seguintes locais:

Em Concórdia - Estado de Santa Catarina
.

I I

Rua Senador Attilio Fontana, 86
Em São Paulo - Capital
Rua Paula Souza, 365 - 50. andar.

IMPOSTO DE RENDA NA FONTE
I

De acordo coma legislação vigente. aplicar-se-á a seguinte tabela para retenção do imposto
de renda na fonte:

\
Ações ao portador não ,identificado .....
Ações ao portador identificado, que optar pela

10%

tri bu tação na fonte 10%
'4 - Ações norrinatlvas, cujos titu lares optarem

pela tributação, na fonte .

5 - Ações nominativas, cujos titu lares não

manifestarem t'1l opção . . . . • . . . , . . . . . • . . . . . . . . ,

BENEFicIO FISCAL NA SUBSCRIÇÃO DE AÇÕES

W%

isentas

Lembramos que os senhores acionistas poderão beneficiar-se do incentivo fiscal vigente -

abatimento integral da renda bruta dos dividendos, percebidos em dinheiro, que sejam, no

mesmo an9' efetivamente aplicados na subscriçâo de ações nominativas novas da própria socie

dade distribuidora do rendimento ou de qualquer sociedade anônima de capital aberto -

mediante aplicação do valor dos referidos dividendos na subscrição e integralização das ações
no rn inat iva s correspondentes ao aumento de capial. de Cr$ 46.080.000,00 para

Cr$ 57.600.'000,00, aprovado pela Assembléia Geral Extraordinária, realizada em 31/10/73.
esclarecendo que o prazo, para o exercfcio do direito de preferência na subscrição de ações.
estender-se-á somente até o proximo dia 12 de dezembro, conforme Aviso de Subscrição datado

de 01/11/1973, anteriormente divu Igado pela imprensa, tudo de acordo com dei iberação dessa

mesma aSembléia.
'

Por oportuno, esclarecemos também que, para o perfeito gozo do aludido benefício fiscal.
nos termos da legislação em vigor, os senhores acionistas deverão, no ato do recebimento dos

dividendos, manifestar sua opção pela não tributação na fonte, uma das condições básicas para

aquele fim, para os que quiserem desfrutar daquele privilégio fiscal.
.

..• Mas aquelas pedras lá em cima não

podem desabar a qualquer momento?

Esta pergunta é feita constantemente por _

pessoas que observam detidamente as en

costas da ilha, notadamente as situadas

nas colinas mais cen trais, como o morro
do Antão e proximidades. E durante
anos após anos essas encostas, até hoje,
não receberam o mfnímo estudo e não
foram tomadas quaisquer iniciativas' ofi
ciais.

Segundo o geólogo Victor Hugo Tei-
. xeíra, as rochas existentes nas colinas pe
'riféricas da' cidade estão situadas em cio

ma do solo, de uma maneira superficial e
sensível a qualquer erosão. Esses resulta
dos foram levantados por iniciativa pró
pria do geólogo, ao iniciar uma série de

pesquisas curiosas e técnicas.
"Nós, como professor do Centro Tec

nológico da Ihiversidade Federal, na ea

deira de Topografia e Geologia, 'temos,
juntamente cornos alunos, observado as

encostas da ilha durante vários anos, pelo
nenos de urra maneira teórica e limitada

a uma sala de aula, Mas esta ação não é
umestudo sistemático, é um levantamen
to do problema, a fim de levantar a sua

dimensão e a atração nele contido," disse
ele.

O único ôrgãoque tem se preocupado
com o assunto 'é a CEDEC - Coordena

doria de Defesa Civil - que para estudar

o problema organizou este ano um sim

pósio, o nde foram tratados e estudados

perfunctoriamente o problema. E. nesta
ocasião o geólogo Victor Hugo apresen
tou uma série de slides elaborados por
ele mesmo, sobre as encostas situadas de

fronte ao instituto Estadual de Educa

ção.
"É' oportuno um estudo das encostas

da ilha, porque senão' pode acontecer,
devido a semelhança geológica, o que

ocorre , o que acontece na Guanabara

Enquanto os buracos da

Cotesc produziam incisões nas

calçadas da cidade, os pedes
tres ameaçados de' algum aci

dente contavam com um clima

de preventivo para se resguar

dar de qualquer surpresa.
E stas parecem estar reserva

das agora aos motoristas, de

pois que as obras se transpor
taram das calçadas para as

ruas. Ànoite ou durante oflm.

de semana, período em que as

obras são interrompidas, os

buracos feitos pela Companhia
ficam a esmo, sem qualquer si

nalização que indique aos mo

toristas que ali está um bura

co. O fato se evidencia na ave

nida Rio Branco, onde o can

teiro de obras do local é guar
dado por três caçambas, for
mando um círculo com ·suas

carroceria s, em plena avenida,

O Detran está providenciando a colo

cação de novas placas indicativas para tu

ristas, das praias e locais turísticos da

ilha, emsubstituiçâo das fixadas ano pas

sado, que desgastaram-se, devido à ação
do tempo. Segundo fonte do órgão, tais
placas são U1pa necessidade, dentro da

atual investida do governo no plano de

�
trazer turistas à capi tal. As placas são fei

tas com material reflexivo, para que os

visitantes possam se orientar inclusive à
noite.' O único problema que o órgão se

defrontava referiu-se à falta de ferro para

a confecção das placas, rras já foi solu

cionado, com a compra de urra grande
partida do material.

Com respeito � sinalização para o. cn-

"

No páteo do Detran, um grande mi

mero de veículos aguarda diariamente o

momento de serem vistoriados e lacrados

por um pe!i�o daquele órgão. Não muito
longe dali, um policial explica que não

há possibilidade alguma outra forma de

persuasão" do perito, na tentativa de re

compensá-lo para deixar passar o veículo

sem os equipamentos necessários.

Os 15 mil veículos aproximadamente

que' foram lacrados at 'e agora, só foram

despachados depois de ter toda a parte
técnica em boas condições de funciona

mento. O lacre é feito toda vez que um

vefculo é emplacado, no chassis ou em

parte fixa do veículo, para evitar o saque

da placa.
De acordo com regulamentação do

Código Nacional de Trânsito, uma Korn

bi só é lacrada quando tiver os nove cin

tos de segurança. -Talvez porque
esse. elevado núrrero de cintos a

carreta-se algurra despesa ao propri-
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